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^ t r a tenias 
ys. depa r tes 
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l a Residencia y Hogar del Pensiomsta 
de las Gándaras importará más de 151 
millones, sin inclair el mobiliario 

Carta^del inspector-jefe de E.G.B. don 
Francisco 
Cacharro 
Pardo, 
sobre la 
Escuela 
de 
Paderne 
(Folgoso 
de Caurel) 

—Nadie intentó 
"robarles 

la Escuela" l - f ^ 

m FESTIVAL DE LA CRUZ ROJA: Re
caudadas más 350,000 pesetas netas 

M A D R I D A L D I A 

O Las pintadas sobre el 20 de noviem
bre proliferan en fachadas, estaciones 
de Metro y otras zonas asequibles 

Nuevo 

tema 

polémico: 

"Nicolás 

Franco, 

tapadera 

de 

R E A C E " 

A D R i D 

© En 1973 existían en España menos de 
6 camas hospitalarias por mil habitantes 

^ E l Conde de Barcelona salió para Lisboa 

H Asuntos Exteriores y Comercio, respon
sables de la falta de una política pes
quera, afirma la Federación de Arma
dores de Buques de Pesca 

H Finalizaron las reuniones para la crea
ción de un Sindicato Médico 

El Banco Híspano 
Americano pensionara 
a sus empleados 
que causaron baja 
en la guerra civil 

Y READMITIRA A LOS DESPEDIDOS 
POR RAZONES POLITICAS 

EN OCTAVA PAGINA 

COMPLEMENTOS PARA EL HOGAR 
COAMOS - LAMPARAS • CRISTALERIAS 

CüBERTERIAS - ENCENDEDORES - ARMARIOS BAfiO 
ELECTRODOMESTICOS - TV. 

DROGUERIA CENTRAL 
R e i n a , 8 

A N T E L A " J O R N A D A D E LÜCHA" 

El Ministerio de la Gobernación 
toma severas medidas 
D e t e n i d o s e n L a s P a l m a s 

c u a t r o f u n c i o n a r i o s d e l 

C a b i l d o p o r p e g a r c a r t e l e s 

i n v i t a n d o a l a h u e l g a 

EN SEPTIMA PAGINA 

Solución de la SEARS en Madrid: Despido total 
de la plantilla y contratación de otra nueva 

EN OCTAVA PAGINA 

Aprobada la eonstraceión de 
n u e v e rovineia 

BANDA DE LADRONES DESARTICULADA 

HOY, C O N S E J O DE MINISTROS 

S e r á e s t u d i a d o u n 

c o m p l e m e n t o d e 4 . 0 0 0 

p e s e t a s p a r a l o s 

p r o f e s o r e s d e E . 6 . B . 

PRORABLE SUSPENSION DEL 

REGULADOR DE PLANTILLAS 
EN SEPTIMA PAGINA 

E ! martes comenzarán las 
conversaciones sobre pesca con el M. C. 

EN PAGINA NUEVE 

SE PEDIRA MAYOR 

ATENCION 

PRESUPUESTARIA 

PARA PROFESORES DE 

£. G. B . Y COMEDORES, 

Y LA CONSTRUCCION 

DE NUEVOS COLEGIOS 
EN SEXTA PAGINA 

Una banda de ctelineuentes que se dedicaban a comprar vehículos siniestrados, para utilizar 
sus placas de matrícula y los números de motor y bastidor en la falsificación de los coches 
robados luego, y que posteriormente vendían, ha sido desarticulada por la Guardia Civil 
en Madrid y recuperados sesenta automóviles. De izquierda a derecha, en la parte superior 
de la foto, José Luís Rubio Martínez, Antonio Romeral Pérez, Carlos Martínez Díaz y Pablo 
Melero Fernández, y, bajo la foto de éste, ta de José Gutiérrez Gil, que eran los cinco compo

nentes de la banda. - {Foto CIFRA GRAFICA) 

A N T E E L 
REFERENDUM 

EL PROGRAMA DE 

LOS HEDILLISTAS 

COINCIDE CON LA 

PLATAFORMA DE 

ORGANIZACIONES 

DEMOCRATICAS 
EN OCTAVA PAGINA 

L I S B O A 

MIEMBROS DE IA OPOSICION ESPAÑOLA 

CELEBRAN UNA MESA REDONDA 

LA URSS, A FAVOR DEL AUMENTO 
DE PRECIO DEL PETROLEO 

IDS MIEMBROS DEL OPEP NO HAN DECIDIDO 

Los médicos italianos del Seguro no 
pueden cobrar por falta de dinero 

EN PAGINA NUEVE 

I INSTOM: DESCONCIERTO ANTE E l CASO DEL 
CONDENADO A MUERTE OVE EXIGE SER EJECUTADO 
los voluntarios para Mario son laníos, 

pe habrá pe seleccionarlos por sorteo 

LA EJECUCION, APLAZADA DE 

NUEVO HASTA EL MIERCOLES 
EN PAGINA NUEVE 

iTit~t • • —[i •rrrriiMtt m 

No se podrán mejorar mucho 
las pensiones en mayo, pero 
se aumentarán las más bajas 

DECLARACIONES DEL MINISTRO 

DEL TRABAJO 

NOVEDAD EN E l VIEJO SISTEMA 

m 

Un total de ciento treinta inventores acaba de participar en la Feria Internacional de Inventores 
S r t í a V ^ a S e ^ «to^ra d9 ** 0no * "nv^s p ^ d ^ s . Se trata de la primera ratonera electrónica del mundo: 6i ratón entra dentro de la cala, atraído por el olor a queso o tocino y, en ese momento, se pone en acción una c é f u l f f ^ hace funcionar el mecanismo para cerrar la entrada. La novedad no paWcTmuX hasta a j í * pero es que. Instantáneamente, el «tón queda fulminado. - TFSTOFIEL) 

EN SEXTA PAGINA 

RANZ JOHAN, OPERADO 

M a r c e l i n o 

C a m a e h o , 

p r o t e g i d o 

e n s u 

d o m i c i l i o 

p o r 

l a p o l i c í a 

SE IGNORAN 

LAS CAUSAS 

EN SEPTIMA PAGINA 

El popunlar actor y presentador de televisión Franz Johan, afin
cado desde hace tantos años en la Ciudad Condal, acaba de ser 
intervenido en una clínica barcelonesa en donde ingresó para 
someterse a un chequeo rutinario. Según él mismo dijo, aprove
chará estos días de forzoso descanso para ocuparse de la comedia 
musical que piensa estrenar en Madrid dentro de algunos meses. 

(FOTOFIEL) 

M o n s e ñ o r C e r v i n o , n u e v o 

o b i s p o d e T u f - V i g o 
EN OCTAVA PAGINA 

Exija a su establecimiento 

sus F O T O S E N C O L O R 

e» P A P E L K O D A K . . . 

pero hechas en el 

lahoratorio PEREZ-JOSBE 
ENTREGAS Al DIA SIGUIENTE 
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C I N E K U R S A L 
HOY, 5,45-8 y 10,30 

IMPRESIOINAiNTE 
E S T R E N O 

Practicaban con ferocidad 
la caza mayor, la del hom

bre y la mujer 

CAZA IMPLACABLE 
Technicolor 

Oliver Reed 
Candice Bergen 

Mitchell Ryan 
Mayores de 18 años 

É0 

13,45 

14,00 
14,30 
14,31 
14,35 
15,00 

15,85 
15,45 
16,00s 

16,20 

17,15 

18,30 
18,31 
18,35 

80,00 

20,30 

«1,15 

21,45 

23,00 
23,15 
23,25 
23,30 

P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 
Panorama de Galicia. 
Apertura y presentación. 
Avante Telediario I , 
Gente. 

Primera edi-Telediario. 
ción. 
Musical 
¿Quién es...? 
Revista de toros. 
Hoy por hoy. Programa 
de actualidad. 
Exito de T V E . " E l trasr 
plante" . 
Apertura y presentación. 
Avanee Telediario n . 
Un globo, dos globos, tres 
globos. La semana. 
Novela (Capítulo X V ) . " E l 
Idiota", de F . M. Dosto-
yewsky. 
Telediario. Segunda edi-
ción. L a Prensa en el de
bate. 
E l hombre y la Tierra. 
"Los últimos buitres de 
Europa" (11). 
Un, dos, tres... Programa 
concurso. 
Ultima hora. 
Teledeporte. 
Qración. 
Despedida y cierre. 

S 0 Y U V E 
V E N D E 

Amplias parcelas, 
propias para chalets 

B O N X E (Otero de Rey) 
Próximas campo de Tiro 

Excelentes facilidades 

Nóreas, IS^ADrcha . 
Telf. 21-13-26 - L U G O 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de ajuste: "Cielo: 
Música para cine: E i Gran 
Gatsby". 

20.00 Presentación y avances. 
20.01 Revista de las Artes y las 

Letras, 
21,30 Jazz vivo. "Cootie Williams 

and Booüe Woos Meet the 
Swing Machine" (11). 

22,00 Redacción de noche. 
22,45 Ultima imagen. 

MUEBLES DE 

COCINA 

Pilar Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 • L U G O 

LANERA GALICIA 
Toda ciase de maquinaria 

textil para géneros 
de punto 

Gral . Sanjurjo, 127 
Teléfono 283492 

L A CORUÑA 

Gran Teatro 
HOY, 5,45-8 y 10,30 

APASIONANTE ESTRENO 
Mayores de 18 años 

J U V E N T U D 
P E R V E R T I D A 

con E L I W A U J A C H 
JÜLTE H A R R I S 

Desconsoladora imagen de 
una joven victima de la dro
ga, abandonada a sus im

pulsos 

C I N E P A Z 
HOY. E S C A L O F R I A N T K 

E S T R E N O 
5,45 - 8 - 10,30 

Mayores de 18 años 
COLOR 

José Antonio AMOR 
Daniela GIORDANO 

IA CASA DE IAS 
MUERTAS VIVIENTES 

Un amor extraño... Un amor 
prohibido... ¿ ü ñ amor dis

frazado de muerte? 

ALMACEN ESTA CAPITAL 
Se necesita 

P E R S O N A 
Libre Servicio Militar. 
Edad 24 a 35 años. 
Conocimientos oficina. 

Informes: SAGON Publicidad 

| D R O G U E R I A 
^ TRASPASAMOS POR NO PODER ATENDERLA 

Buena situación. Renta mínima ^ 
| Informes: GARA IVA, Conde Paliares, 1 - Tel. 21 29 04 | 

Sanatorio Santo Angel 
Cirugía del aparato digestivo 

y general 

Ramón Carril Castro 
Montero Ríos, 57 . Teléfono 221200 
(Chalet Vega Barrera) LUGO 

C. S. P. 62 

A V I S O 
Se ¡pone en conocimiento de las industrias y establecimientos 

comerciales que, en la próxima semana, se desplazarán a Lugo, 
desde Madrid, equipos de cine, con el fin de filmar películas 
publicitarias. 

Para cualquier tipo de información, dlrijánse a SAGON Publi
cidad. Teléfono 214698. 

PARA JEFES DE TALLERES 
Hoy, día 12, se cdebrará en un 

céntrico local de nuestra ciudad, 
una «Reunión Informativa» para 
Jefes de Talleres y especialistas 
mecánicos, organizado por la Em
presa Robert Bosch Comercial 
Española, S.A. a través del servi
cio Bosch de esta ciudad. 

A l acto, que será presemtado 
por el Director del Servicio Bosch, 
han sido invitados mecánicos y Je
fes de Talleres de la ciudad y su 
provincia. 

L a Empresa Bosch, de airaplia 
experiencia internacional, espe-
ciaimente en el sector del auto-
móvil, ha iniciado una serie de 
reuniones de carácter informativo, 
a k> largo de toda la geografía es
pañola, dando así a conocer, por 
medio de las más modernas téc
nicas audiovisuales, los últimos 
avances técnicos que en el campo 

de la mecánica y electrónica es
tán siendo introducidos por esía 
prestigiosa firma en casi todos los 
países del mundo. 

Contribuyen así a una eficaz 
puesta al día del personal de ta
lleres mecánicos, lo que en defi
nitiva redunda en un beneficio pa
ra todos los usuarios ded auto
móvil. 

A l final habrá un coloquio di
rigido por ©1 señor Alonso, de Ro
bert Bosch Comercial Española, 
encargado de estas Reuniones In-
formaitivas. Se prevé la asistencia 
«e numerosos Jefes de Taller y 
mecánicos especialistas de nuestra 
provincia, quienes tendrán ocasión 
de presentar tan interesante pro
grama audiovisual, que en bene
ficio de mecánicos y usuarios se 
presenta por primera vez en nues
tra ciudad. 

m a m m c i n c o meses 
La beca cubre: Enseñanza. Material. Subsidio diario entre 100 

y 246 pesetas. Comida, ropa de trabajo. Seguridad Social. 

Solicitudes en el Centro Sindical número 5 de Formación 
Profesional Acelerada en La Coruña (Apartado Correos 585) antes 
del S de Diciembre próximo. 

mm 
C R U Z . . 1 6 ( G a l e r í a s ) 

Exclusivista de Pipas SAVINELLi y otras mareas, todas de 
gran prestigio 

(La Casa dedicada enteramente al fumador) 

directo 

color * 
i 4. ?iut» « muí. 1 

iniiim-iM* 

SANATORIO PSIOÜIATRICO 

" L O S A B E T O S 
DEPRESIONES, CURAS DE SUEÑO, 

CURAS DE REPOSO, etc. 
Zona ajardinada de 10.000 m2. 

Servicio de Laborterapia, Ludoterapla, 
Electroencefalografía, etc. 

DirectoY: D r . MARIANO FERRO 
CARRETERA LA ZAPATEIRA - KM. 1 

Teléfonos 289006 - 288907 ~ LA CORUÑA 
(C. S. P. 905) 

GADO 
Empresa en expansión, ramo de ahorro y 
seguro de vida combinados, precisa Delegado 
para Lugo. Fuertes comisiones y subvenciones. 
Se tratará inclusión en nómina, de convenir 

Interesados, dirigirse por escrito al Apartado 
de Correos n.0 609 - OVIEDO, o llamar al 

teléfono 22 37 04, de Oviedo 

O T R A V E Z L O S T I T I R I T E R O ! 
BUENO, titiriteros de los ma-

loslos, de esos, desgraciadamen
te, hay muchos. Nos los trope
zamos a diario en la calle, en 
los despachos, en los lugares de 
reuniones. S in embargo, estos 
otros titiriteros, los que nosotros 
llamaríamos "buenos titirite
ros", llevaban mucho tiempo 
sin aparecer por Lugo. Antes, 
cuando éramos niños, venían 
con frecuencia a los barrioa 
siempre con sus viejos y cansi
nos osos, con sus cabras "esca-
latdrres", con sus monos y sus 
perros amaestrados. Anunciaban 
a bombo y platillo que por la 
noche, después de cenar, actua
rían. Y la gente preparabá sus 
sillas y se echaba a la calle 
—en aquellos tiempos ¡ay!, en 
que apenas había automóviles— 
y pasaba dos horas, casi siem
pre a la luz del carburo, fran
camente deliciosas. Después, ge
neralmente una mona, pasaba 
la gorra y recogía las perras de 
los espectadores. Desde las ven
tanas próximas se echaba tam
bién dinero a la calle. Los t i t i 
riteros lo agradecían, obligaban 
a dar tres o cuatro cabriolas a 
la mano, a que tocara por ú l 
tima vez el tambor el viejo oso 
y se iban a dormir para^ ei 
día siguiente, aparecer en otro 
barrio. Esto lo hacían durante 
la primavera y el verano. Des
pués, en el invierno, desapare
cían. A los niños se nos decían 
que se iban a Hungría, nos 
lo creíamos. Lo cierto es que 

nunca supimos donde los t i t i 
riteros pasaban el invierno. 
Ahora, pensándolo, caemos en 
la cuenta de que se irían a tie
rras más cálidas donde el tiem
po permitiera a sus moradores 
salir a la calle y sentarse tam
bién en las sillas, como hacía
mos nosotros en el verano 

Pues bien, lo cierto es que 
por Lugo hace muchísimos años 

que estas "troupes" no apare
cen. Pero ahora hicieron acto 
de presencia y actuaron ante el 
respetable. Vega, que pasó por 
allí, obtuvo esta cordial estam
pa que para todos los que ya 
vamos para viejos tienen un va 
lor entrañable de recuerdo y de 
nostalgia de aquellos años, ya 
tan lejanos, de nuestra niñez. 

IA ENTRADA A IA RESIDENCIA DE IA S. S . EN PESIMAS CONDICIONES 

NO sabemos si es cosa de la 
propia administración de la Resi
dencia, si lo es del Ayuntamien
to o, en definitiva, a quien per
tenece el arreglo de todo esto, 
pero lo cierto es que el acceso 
desde la calle del Dr. Ochoa a 
la Residencia de la Seguridad So
cial se halla en condiciones tan 
pésimas, que allí, el coche que se 
descuide —que se descuide su 
conductor, claro— se deja hasta 
el último tornillo en los baches 
y desniveles. ¡Y excusado es de

cir lo que tendrá que sucederie 
a los enfermos traumatizados o 
no que en coches normales o en 
ambulancias tienen que e.itrar a 
diario hacia el gran centro sana-
torial. 

Todo el problema se arreglaría 
con un camión de piedra y un po
co de riego asfáltico. Si hasra 
ahora nadie lo pidió, lo pidimos 
nosotros. L a entrada en un centro 
sanatorial de la importancia y de! 
movimiento diario de la Residen 
cia Sanitaria de la Seguridad So

cial merece otro tratamiento. Es
tamos seguros que si lá Direc
ción interesa del Ayuntam;enío 
que le eche una mano, —en el 
caso de que los medios económi
cos del Centro no permitan ha
cerlo por su cuenta—, el Ayunta
miento se la echaiá y Ramón 
González, e! activo segundo te
niente de Alcalde y presidente de 
la Comisión Municipal de Obras, 
resolverá la cuestión en un peri
quete. 

¿Vale la propuesta? 

DELICADAS OBRAS DE RESTAURACION EN IA S. I. C. B. 
BUENO, ya les hemos hablado 

de ellas en otras ocasiones. Pero 
ayer hemos vuelto a visiíarías y 
hemos podido comprobar lo bien 
que marchan. Quizá un poco len
tas, pero bien, muy bien. Con 
mucha delicadeza, con mucho 
cuidado, con mucho mimo. Y es 
que se está trabajando sobre las 
bóvedas del templo, tratando de 
quitar todo el escombro para que 
se produzca menos peso dd que 
ahora existe. Y a se han retorado 
de allí toneladas de escombro. 

—¿Desde cuándo estará ahí?, 
preguntamos a dos obreros que se 
encuentran trabajando en el lu
gar. 

—¡Quién lo sabe! Es muy di
fícil averiguar la época en que 
este relleno ha sido echado aquí. 

—¿Aparecieron piedras, obje
tos, alguna cosa interesante? 

—'Por ahora nada. 
—¿Qué van a hacer ustedes 

después? 
—Don Jesús Várela Villamor es 

el que lleva la dirección, como 
contratista, de estas obras y él 
es el que sabe que hay qu; reali
zar. Por el momento lo único que 
hacemos es desescombrar. Des
pués, probablemente, todas estas 
puntas de piedras que aparecen 
serán recubtertas con una malla 
metálica, se echará cemento en
cima y finalmente volverán a co

locarse los chantos del piso. Pero 
claro, así se habrá quitado de 
aquí encima toneladas y más to
neladas de peso. 

Efectivamente el trabajo se ha
ce de una manera metódica, muy 
cuidada. Se pica un poco, se ba-

A las siete de la tarde, López Buide 

hablará en el Cursillo de Salvamento 

y Socorrismo 
L A conferencia con que se 

dlausura el curso de Salvamento 
y Socorrismo, organizado por la 
Asociación de las Amas de Casa 
de Lugo, impartida por el doctor 
López Buide, tendrá lugar esta 
tarde, a las siete, y no a las odho 
como en principio estaba progra
mada. 

Versará fundamentalmente so

bre los distintos métodos de res
piración artificial, algo muy im
portante a la hora de prestar pri-
imeros auxilios. Será ayudado por 
personal especializado de la Cruz 
Roja. 

E l éxito que están obteniendo 
esías conferencias es notable, ya 
que son muchas las personas que 
han acudido durante estos últimos 
días. 

rre después, se tecoge el escom
bro, pasa a una carretilla, se vuel
ve a picar, siempre, repetimos, 
con muchísimo cuidado. Y así 
una vez y otra. Poco a poco van 
apareciendo las piedras de las bó
vedas y aparecen las estalagmitas, 
las puntas de las piedras que, 
juntas en la base, forman la bó
veda. Efectivamente, Várela V i 
llamor sabe hacer bien las cosas. 
No en vano es el contratista res
taurador de monumentos, por ex
celencia. E l que ha restaurado 
casi todos los de la provincia de 
Lugo. Aquí en la Catedral está 
haciendo también un gran traba
jo, un estupendo y delicado traba
jo. Como debe de ser. Sin embar
go nosotros creemos que las obras 
van un poco lentas, quizá por 
falta de personal especializado en 
estas cuestiones, aunque, según 
nos manifestaron los mismos obre
ros, para el lunes vendrán dos es
pecialistas más a trabajar. 

E n el grabado de Vega, los dos 
obreros en cuestión durante su 
trabajo. 

240 camas ( c o n un v a l o r oe 
151.668.000 pts., aparte mobiliario) 
tendrá la "Residencia y Hogar 
del Pensionista,, 

COMO saben nuestros lectores 
—todavía en el último Pleno se 
trató del asunto— el Ayunta
miento tiene iniciado expediente 
de cesión de terrenos al Ministe
rio de Trabajo, para la construc
ción de una Residencia y Hogar 
del Pensionista en el lugar de 
Las Gándaras. Ayer estuvo en 
Lugo el arquitecto del Ministerio, 
Carlos Povedano. L e recibió en 
nombre del alcalde, el segundo 
teniente de alcalde Ramón Gon
zález que, realmente, es un poco 
«el padre de la criatura». Esto 
es, que ha sido el primero que 
en el Ayuntamiento levantó la 
vóz y propuso esta Residencia y, 
naturalmente, la cesión de terre
nos al Ministerio y que ahora, 
afortunadamente, parece que va 
a ser una feliz realidad. 

Pero vayamos por partes y ha
blemos con Ramón González res
pecto al particular. 

—¿Qué terrenos tiene previs
to el Ayuntamiento ceder? 

—12.636 metros cuadrados. 
—¿En dónde? 
—Más hacia el norte del Grupo 

Escolar de Las Gándaras, próxi
mo el terreno a las instalaciones 
militares. > 

—¿Estuviste con d señor Po
vedano? 

—Sí. 
—¿De que tratásteis? 
—Hemos analizado una serie de 

dificultades planteadas en torno 
a esta cesión y sobre todo, al em
plazamiento porque el arquitecto 
tenía ciertas dudas sobre la ubi
cación y los planos recibidos en 
el Ministerio. 

—¿Se aclaró todo? 
—Sí, quedó todo adarado. Y a 

se llevó unos planos actualizados 

y visados por los técnicos muni
cipales. 

—Bien, hablemos de la Resi
dencia, ¿cuántas camas podrán 
instalarse en ella? 

—'Doscientas cuarenta. 
—¿Habitaciones? 
—Sí, hay tres pisos: habitación 

individual, habitación doble, para 
matrimonio y doble individual 
también. 

—¿Plantas? 
—Nueve en total. 

—¿Inversión en la realización del 
proyecto? 

—151.668.000. 
—¿Plan de ejecución de la 

obra? 
—Según la memoria del pro

yecto, 12 meses. 
—¿Fecha aproximada en que 

puede salir a subasta? 
—Las obras tienen que estar 

* adjudicadas antes del 31 de di
ciembre por lo que es de suponer 
que antes de ocho días se pueda 
anunciar la subasta. 

—¿Pero sin que el Ayuntamien
to reciba por parte de Goberna
ción la autorización para ceder 
estos terrenos puede hacerse la 
subasta? 

—Sí, d Ayuntamiento puede 
hacer la cesión supeditada a ío 
que diga Gobernación, si bien hay 
que esperar que Gobernación lo 
conceda y de esta forma, los trá
mites se habrán agilizado. 

—¿Es cierto que tienes reserva
da una habitación doble en esta 
Residencia? 

—Pues aunque te rías he soli
citado ya la reserva de una habi
tación doble, para mi mujer y 
para mí y claro, como yo he in
tervenido, sacaré la ventaja de 
elegir la que esté soleada. 

—Bueno hombre, bien te lo me
reces.—R. 

350.695 pts.: Recaudación líquida del 
Festival organizado por la Cruz Roja 

P U E S bien, ha llegado el mo
mento de las cuentas. Y la Cruz 
Roja quiere rendirlas ante el 
pueblo de Lugo. No creíamos 
que se había obtenido tal can
tidad de dinero porque, real
mente, los gastos fueron con
siderables pero considerables 
han sido también los ingresos. 
L a Presidente de Honor dé la 
Junta de Damas, María Luisa 
Gayoso de Arias, nos ha entre
gado ayer los datos que preci
sábamos para completar la i n 
formación que ofrecimos» a 
nuestros lectores el pasado 
martes. E l l a nos ha dicho que 
el número que resultó premia
do con el frigorífico ha sido el 
11.717 y nos dio además cuenta 
de lo que Cruz Roja ha recau
dado totalmente líquido, del 
festival celebrado en la noche 
del sábado al domingo. Son, 
ni más n i menos, que 350.685. 
Una cantidad autént icamente 
fabulosa y que, como ya antici
pábamos el martes, es muy d i 
fícil que tenga parangón con 
ningún otro festival de esta 
clase que se haya celebrado en 
Lugo. 

Por otro, Cruz Roja nos ofre
ce además, con el ruego de su 
publicación, la lista de regalos 
que le han sido otorgados con 
motivo de este festival y que 
por orden alfabético es el s i 
guiente: 

Alvarez de Vigo, un juego de 
café; Arias Nádela, un espejo 
de baño; Balado, de Betanzos, 
una Torre de Hércules, de pla
ta; Bazar Paiis, un hórreo de 
cerámica; Bazar Quico, una 
ponchera de cerámica; Boutique 
Apache, un poncho de lana; 
Boutique Aramits, una blusa 
francesa de punto; Boutique 
Sara, un blusa de fiesta; Bou
tique Teresa, una figura de 
Sargadelos; Boutique del F u 
mador, una pipa; Boutique de 
la Novia (Mucha), una mante-

Lotería Nacional 

leria de té ; Casa Insua, una 
mantelería de t é ; Confecciones 
Nani, una casaca de punto; E s 
calante de Irún, dos quinqués; 
Pinanzauto, una viela; Granja 
Arjeriz, un lote de sus produc
tos; Guitián, una botella de 
whisky; Joyería Modesto, un 
cenicero de plata; Jopar de 
Barcelona, dos botellas decora
das; Kelvinator, un frigorífico; 
Librería Balmes, un álbum de 
fotos japonés; Marycary, un 
centro de flores; Mueblería 
Americana, el marco que lleva 
un jar rón de cristal tallado. 
Señora de Núñez, un frasco de 
perfume; Palacio del Mueble, 
un jarrón de cristal tallado, 
con pie de plata; Pérez Vidal, 
un collar de fantasía; Ponciano 
Parga, un juego de cadenas: 
Porcelanas E l Castro, un juego 
de té, y uno de pastas; Porcela
nas Lladro, dos figuras; Rivera 
Cela, su libro "Los lucenses", 
encuadernado en piel. Roca, 
un juego de toallas; Sixto Blas
co, un reloj de pared; Triangie 
de Madrid, una mantequera en 
forma de concha; Unión de 
febres, una bandeja de plata 
meneses. Viuda de Antimo Mar
tín, dos estuche de vino blanco; 
Yogures Rueda, doscientos yo
gures. 

E l vino blanco y el champán, 
ha sido un obsequio de Almace
nes "López Fre i ré" . 

E l vino tinto, regalo del se
ñor Sandar. 

Las flores y el adorno del 
salón, una gentileza de la flo
rista Marycary. 

Los cuadros han sido donados 
por los siguientes pintores: 

Carlos d'Ors, de Madrid. 
María Teresa Fernández Liz, 

de Lugo. 
Miguel Franco, de Lugo. 
Pacios, de Lugo. 
Várela Guillot, de Orense. 
E l grabado de Castrogil, es de 

un donante anónimo. 

SORTEO EXTRAORDINARIO DE NAVIDAD 
Todas las Administraciones de 

Loterías, desde mediados de sep
tiembre actual, tienen a disposi
ción del público los billetes del 
más importante sorteo del año, 
al precio de diez mil pesetas el 
billete y de mil pesetas el décimo. 

L a emisión en 1976 es de trein
ta y cinco series de ©5.000 bille
tes y por cada serie se distribui
rán 455 millones de pesetas en 
10.749 premios. A las treinta y 
cinco series emitidas le corespon-
derán 15.925 millones de pesetas 
en 376.215 premios. 

E l popular "gordo" totalizará 
2.625 millones de pesetas, corres

pondiendo 75 millones al billete 
y 7.500 pesetas, a la peseta. 

De los tres primeros premios se 
derivarán, además de las corres
pondientes aproximaciones y cen
tenas, permios de terminación a 
las dos cifras finales que se^n 
iguales y estén igualmente J im
puestas que las de los n ú m e o s 
que los obtengan. Los reintegros 
se derivarán exclusivamente del 
número correspondiente al P ' i • 
mer premio. 

E l sorteo Extraordinario de Na
vidad se celebrará el día 22 de 
diciembre, por el sistema tradi
cional, y comenzará a las ocho 7 
media de la mañana. 

E L PROGRESO EN B U R I L A 
Desde las primeras horas de la mañana se 
vende en ei QUIOSCO ALICIA, LIBRERIA 
ROZAS, LIBRERIA BALTAR y LIBRERIA 

AMELIA 
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M O N F O R T E 

Los actos conmemorativos de la 
Subida a dos altares de Santa Bea-
itriz de Silva, fundadora de las mon
jas de la Purísima Concepción, han 
¡hecho atraer la atención de mu
chos sobre el Monasterio de la pe
queña ciudad mindoniense, en cu
yas crónicas quedará para ia poste-
ridad el recuerdo de los actos que 
están teniendo lugar desde el día 11 
al 14 de este mes. . 

F U N D A C I O N Y V I C I S I T U 
D E S D E L M O N A S T E R I O 

Doña María Pardo dz Andrade, 
viuda del Licenciado don Agustín 
Guedeja, Oidor de la Real Audien
cia de Galicia, otorgó testamento a 
finales de 1639 disponiendo la fun
dación del Monasterio junto al 
Santuario de Nuestra Señora de 
Los Remedios, según tenía conve
nido con el Obispo don Gonzalo de 
Somoza y Quiroga. L a fuerte opo
sición de los capitulares consiguió 
demorar las cosas y tener que edifi
car el Monasterio en el Coto de 
Otero, lugar muy poco apto y ade
más en despoblado, en contra de lo 
que disponía el Concilio de Trento 
para las casas de monjas. Y allí se 
edificó el Convento y en 1656 lle
garon de Vivero las tres primeras 
monjas. 

Los sucesores de la fundadora: 
sus sobrinos el capitán don Pedro 
Fernández de Vaamonde y su es
posa doña María Pardo Castro y 
Pimentel, por su parte, fueron re
misos en entregar a la Comunidad 
la totalidad de la dotación dejada 
para la obra, y además construye
ron el edificio de tal suerte, que a 
los pocos r.ños estaba totalmente 
ruinoso. Aunque las monjas se vie
ron obligadas a efectuar muy pron
to reparaciones, todo se desploma
ba, se venía abajo. 

Y el Obispo Muñoz y Salcedo, 
por este motivo, se vio obligado a 
sacar de allí a las monjas el día 
30 de noviembre de 1707, a las tres 
y media de la tarde, instalándolas 
en su propio Palacio Episcopal, 
donde permanecieron durante siete 
años. 

E l Prelado exigió a los Patronos 
la inmediata reedificación del Con
vento, las cosas anduvieron por tri
bunales y hubo papeleos, viajes, 
apelaciones... Por fin se convino 
en que el Convento nuevo sería edi
ficado en el centro de Mondoñedo, 
en terreno cedido por don Isidro 
José Alonso^Bamonde y Figueroa, 
junto a la puerta de Batitales, una 
de las de la antigua muralla de la 
ciudad. 

Y de nuevo surgieron las terri
bles oposiciones capitulares. Las 
cosas estuvieron a punto de ir nue
vamente a tribunales y curias, que 
logró evitar la firmeza del Prelado, 
quien por ello se vio en serias com
plicaciones, y hubo de habitar algún 
tiempo en la ciudad de Vivero, se
gún afirma el Padre Flórez en la 
«España Sagrada». 

Finalmente, en 1713 la comuni
dad pudo ya contratar la construc
ción del Convento y, al año siguien
te se trasladaron al mismo las mon
jas, pese a que aún estaba a medio 
edificar. 

L a iglesia se levantó a continua
ción y fue inaugurada solemnemen
te el 30 de septiembre de 1719, fes
tividad de San Jerónimo, de cuya 
Orden era monje el Obispo, y la 
imagen de cuyo santo se encuentra 
en lo alto del retablo mayor. 

Cqn ello finalizaban una serié de 
terribles vicisitudes y dificultades 
puestas por quienes niejor hubieran 
hecho si hubieran dedicado todos 

HOY, E N CADAVO Y S O B E R 

Mañana, Aday y Triacastela 

I 
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BANDO DE LA ALCALDIA SOBRE CAMBIO DE 
EN E l S E R V I C I O DE RECOGIDA DE 

HORARIOS 
BASURAS 

Se preeisa un programa de reparación de aceras 

J O V £ 
Por un plazo de veinte días há

biles se abre un plazo de presenta
ción de proposiciones para partici
par en la subasta de un lote de 370 
plantas de pino, sitas en el monte 
denominado «Pena do Tornó», de 
la parroquia de Jove. B l tipo de l i 
citación es de 80.000 pesetas, cele
brándose la subasta al alza. 

sus afanes y esfuerzos á prestar a 
estas monjas su mayor apoyo ma
terial y moral. • 

COMO E S E L MONASTE
R I O 

E l edificio conventua'l consía de 
un sencillo claustro de tres pisos, 
con nueve vanos en cadena en ca
da una de sus cuatro alas; y en el 
centro hay un recoleto y cuidado 
jardincito donde crecen preciosas 
flores. Todas las dependencias mo
násticas se abren en torno a este 
clausitro: salas de labor, refectorio, 
sala capitular, archivo y biblioteca 
en las dos primeras, plantas, y da 
tercera está dedicada íntegramen
te a celdas. Estas tienen por único 
mobiliario una sencilla cama de 
madera con curiosas columnas en 
los ángulos, un reclinatorio, una me
sa y un palanganero de hierro con 
una pailangana de barro y un can-
tarito para el agua, también de ba
rro. 

De las paredes cuelgan algunos 
cuadros de mérito: un lienzo muy 
bello de la Virgen de Guadalupe, 
una Piedad.,, y diversas imagenci-
tas sumamente bellas y vestidas con 
delicadeza y primor por delicadas 
manos monjiles. 

Por los pasillos y corredores hay 
plantas cuidadas con sumo esmero, 
y todo el interior es alegre, soleado 
y hermoso, como es difícil de ima
ginar viendo el monasterio de fue
ra. Allí se respira una paz, un can
dor, y una delicadeza espiritual pro
pia de almas que sólo se dedican a 
Dios. Y es que la vida del claustro 
no es triste, sino todo lo contrario: 
allí hay una alegría que para sí 
quisieran muchos que viven entre 
las pompas del mundo. 

E n el ánglo noroeste del edificio 
hay un torreón cubierto a las cuatro 
aguas, con su alero saliente de pie
dra, y desde allí se divisa la Cate
dral y buena parte de la ciudad y 
su valle. Y como en realidad muy 
pocas veces las monjas suben allí, 
bastantes gentes han llegado a 
creerse que no tiene escalera de 
acceso. 

L a huerta conventual es igual
mente alegre, y está cuidada con es
mero, y en ella se cultivan verdu
ras y hortalizas, y en las orillas hay-
macizos de flores. L a parte destina
da a recreo y los pasillos, están pa
vimentados con lastras de piedra. 
Allí, tienen las monjas sus ratos de 
expansión. En , un rincón está el ce
menterio, donde se sepultan las 
monjas hoy día, pues anteriormen
te servía como tal el pavimento del 
coro bajo del templo. 

L A I G L E S I A 
Consta de una nave cubierta de 

bóveda de aristas en dos tramos, y 
capilla mayor cuadrada, cubierta 
con cúpula de media naranja, sobre 
cuatro pechinas y con linterna. A l 
lado del presbiterio hay dos arco-
solios y en uno de ellos puede ver
se labrado en piedra el escudo del 
Obispo Muñoz y Salcedo, pues pa
rece que en algún tiempo él intentó 
ser enterrado allí. 

L a iglesia tiene una torre de dos 
cuerpos rematada con cupulita de 

ENTREGA DE BECA DE ESTUDIOS EN El 
COLEGIO MARISTA DE 1A INMACULADA 

el día de ayer y en el Colegio de los Hermanos Marístas de nues-
*J"a ciudad, tuvo lugar ia entrega directa de una BECA DE ESTU
COS valorada en 15.000 ptas., resultado del CONCURSO NACIONAL 
(mensual) denominado "MARAVILLAS DEL SABER", entrega que 
«fsctuó el Sr. D. Francisco Cacharro, Inspector Jefe de E.G.B. acom-
Pagado del Director, hermano José Manuel Fernández, Claustro de 
Prof6sores y Director del Concurso, D. Francisco García Ruiz, sallen-
^ premiado el niño Francisco Ferreiro Fernández, acto sencillo en 
^ue los alumnos vibraron de entusiasmo ante las cálidas palabras 
<iue acompañaron un acto que ojalá se repitiese más de una vez 

MONFORTE DE LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía). 

E l grupo de empresarios de fa
bricación del calzado de Monfor-
te, se reunió ayex a las seis de la 
tarde en la Casa Sindical. 

Entre los principales puntos que 
fueron estudiados figuraban dar 
a conocer las impresiones sobre 
las Jornadas Empresariales recien
temente celebradas en Santiago de 
Compostela, así como un cambio 
de impresiones sobre asociaciones 
de empresarios de dicha actividad. 

BARRO EN LA CALLE CAL
VO SOTE LO 

Esos enormes charcos de la ca
lle Calvo Sotelo que se forman los 
días de lluvia y de los que han 
prometido ocuparse Obras Públi

cas, a fuerza de lluvia han ido 
decantando tierra, y formando a 
la orilla de las aceras un denso 
barrizal. 

Bien que la solución de la eli
minación de los charcos espere lo 
suyo, porque estas cosas siempre 
van despacio. Lo del barro sin em
bargo, es un problema de pala y 
carretilla, de limpieza en suma, 
que sí puede solucionarse a poco 
que los servicios municipales co
rrespondientes se fijen en ello. 

CAMBIO DE HORARIOS EN 
E L SERVICIO DE RECOGI
DA DE BASURAS 

DON ANTONIO MARTINEZ RO
DRIGUEZ, ALCALDE-PRESIDEN
T E DEL E X C E L E N T I S I M O 
AYUNTAMIENTO DE MONFOR-

media naranja y bolas, y además 
hay una preciosa portada barroca 
con dos sémipilastres dóricos y fron
tón partido y una Inmaculada tos
ca de piedra. Y en lo alto los es
cudos de los antiguos patronos, del 
Obispo Muñoz y Salcedo y de la 
Orden de San Francisco. 

B l retablo mayor es de dos cuer
pos, de estilo barroco, muy seme
jante al del Convento de Los Pi
cos, y, como aquel, fue donado por 
el mencionado Prelado. Destacan 
tres relieves con la Asunción y es
cenas de la vida de Santa Clara. 

E l retablo colateral izquierdo es 
una bella muestra barroca y en lo 
alto lleva también el escudo del 
gran Obispo mecenas del Monaste
rio. Bl colateral derecho e^tá hoy 
dedicado a la santa fundadora. Ade
más hay otro retablo, junto a la re
ja del coro bajo dedicado a Santo 
Domingo de Guzmán, labrado en 
1754 a expensas de los Condes de 
Fontao, cuyas armas figuran en el 
mismo. 

Ocupando el primer tramo de la 
nave se encuentran los coros. En el 
bajo hay una tosca sillería de ma
dera, de gran austeridad y es ocu
pado por la Comunidad sólo para 
la asistencia a misa y en contadas 
ocasiones. 
.a. E l coro alto es sumamente alegre 
y su sillería es sencilla. En el cen-

, tro hay un precioso Cristo del si
glo X V I I , y debajo un camarín con 
una preciosa Inmaculada sobre la 
que, desde hace siglos, vienen co
rriendo curiosos relatos entre los 
miembros de la Comunidad. Por las 
fiestas de Navidad colocan un pre
cioso y diminuto Niño Jesús de 
marfil sobre el facistol que hay en 
ei centro. 

COMO V I V E N L A S MON
J A S 

Ni que decir tiene que el sencillo 
y recogido monasterio es un mar
co ideal para la vida de plegaria, 
silencio y entrega a Dios, separadas 
del mundo. En la preciosa iglesia, 
cuando las campanas de su torre to

can a maitines o vísperas, suenan a 
maravilla las me'odías gregorianas 
cantadas ;on suma delicadeza y 
afinado gusto por las monjas. 

Ellas viven de su trabajo y de 
sus labores primorosas, que van a 
encargarles las gentes al torno. Ca
da monasterio de Concepcionistas 
es independiente y vive bajo su aba
desa, aunque la sencillez de esta, 
Orden hace que esas abadesas va
yan sin pectoral, ni báculo, ni ani
llo, símbolos de la dignidad aba
cial. 

L a clausura tiene su vigor y a las 
monjas muy pocas personas las lo
gran ver, «La elausura papal de los 
monasterios debe considerarse co
mo institución ascética particular
mente adecuada a la específica vo
cación de las monjas, protección y 
forma peculiar dt su apartamiento 
del mundo». (Motu propio «Ecle-
sias Sanctae» de Papa Paulo V I , 
del 6 de agosto de 1966), Es decir, 
que la clausura no está desfasada 
hoy; mantiene todo su vigor. 

E l Concilio Vaticano I I ha que
rido revitalizar la vida contempla
tiva sin desvirtuarla, y ha dado nor
mas, para su actualización. Así, por 
ejemplo, ahora los miembros de los 
comunidades son todos de única 
clase, sin haber la distinción entre 
madres y legas que antes existía. 

E n la iglesia hay 'múltiples come
tidos: evangelizadores, profesores, 
misioneros, obras apostólicas,., pe
ro los mimados de Dios son los 
contemplativos; su vocación es su
blime, su papel es edificante de mo
do maravilloso, su ejemplo heroi
co y su vida nos habla muy alto. 
Desde la soledad de los monasterios 
del Císcter o de la Cartuja, desde 
las celosías de ios monasterios de 
monjas de clausura sale al mundo 
ese aroma de virtud y de doctrina 
maravillosa y de santidad, que ha
cen que, en los tiempos difíciles 
que corremos, sean imponentes fo 
eos de luz que iluminan al mundo 

Santos San Cristóbal Sebastiáji 
Sacerdote 
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HOY PARTEN PARA BENIDORM LOS 
GRUPOS DE "MEIGAS E TRASGOS^ 

Normalizadas las clases del Instituto 
Nacional de Segunda Enseñanza 

SARRIA.— (De "nuestro co
rresponsal, V I L L A R A B I D ) . 

A últimas horas de la tarde de 
hoy, viernes, parten para Beni-
dorm los grupos de "Meigas e 
Trasgos". Para esas tierras al i 
cantinas, marchan sus compo
nentes, sobre unos 60, con gran 
ilusión, tanto por un viaje tan 
atractivo, como por conseguir un 
buen éxito, representando a Ga
licia en esas bonitas tierras. Buen 
viaje. 

C L A S E S 
Hoy quedan totalmente norma

lizadas las clases del Instituto 
Nacional de Segunda Enseñanza. 
Aunque las obras no se han ter
minado totalmente, no imposibi
litarán el impartir las enseñan
zas, 

F U T B O L 
Hay expectación y temor, en 

torno al Sarriana-Atlético Oren
se del domingo. E l encuentro «e 
presenta con mucho aliciente, 
pero también el estado del terreno 
de juego se presenta conyertido 
en un auténtico barrizal. L a can
tidad de agua caída y el llover 
sobré mojado ya, está dejando 
"As Insuas" en muy mal estado. 
Posiblemente se le avecina a este 
recinto deportivo otra reforma 
en su césped para el verano. 

DOCTOR PORTEIRO 
SAN COSME DE BARREIROS 
Suspende consulta hasta el 
lunes, día 15, por estudios 

Bolita, con quien hemos esta
do charlando sobre el tema, le 
h e m o s visto verdaderamente 
preocupado, mucho más por el 
estado del terreno que por el ene
migo que le toca de turno, 

ALUMBRADO 
Y a está a información pública 

el proyecto técnico del alumbrado 
de varias calles' de nuestra v i 
lla. 

Especialmente la de Matías Ló
pez, vendrá a dar un mayor real
ce a nuestra villa. Por esa calle 
transcurren los Accesos a Galicia. 

LO QUE SE D I C E Y CO
MENTA 

A la entrada de la calle de las 
Pedreiras, hay que darle una so
lución Repararla, sea quien sea. 

— • — 
Otro tanto pasa con la entra

da al Barrio Nuevo, por Matías 
López. De lo contrario cerrar ese 
t r amó a la circulación. Allí hay 
duchas todos los días. 

— * — 
¿Para cuándo se espera arre

glar los entronques de todas las 
calles que inciden en Matías Ló
pez? Accesos a Galicia nos 1 ha
bía dicho por medio de un por
tavoz que lo iban a hacer pron
to. L a nueva calzada se está po
niendo que da pena. 

— * — 
¿Quién tiene que reparar la 

Avenida de Portomarín? Está que 
da verdaderamente pena y con 
aparcamiento a derecha, izqnier 
da y a veces en el centro 

— • — 
Y va de calles. ¿Cómo se cuídn 

tan poco la limpieza en todo ri 
barrio de las Castiñeiras . ? 

« • ü i 

MEDIDAS DE PROTECCION PARA XA PUERTA DE CAEOS V 
Continúa la recogida de berberecho en la ría 

V I V E R O . — (De nuestra Co
rresponsalía, por P A B L O MA
T E O S CHAO), 

Hoy, a las siete y media de ia 
tarde, en el salón de sesiones de 
nuestra Casa Consistorial, reu
nión de la Comisión Municipal 
Permanente, bajo la presidencia 
del alcalde en funciones, don R a 
món Salgueiro Abad. Asistirán 
los tenientes de alcalde señores 
Fernández Llano, Chao Rodrí
guez y Castro - G i l Fernández. 
Levantará acta de la sesión, el 
secretario titular señor Gi l Bur
gueses. E n el orden del día se 
t ra ta rán diversos asuntos de t rá 
mite. 

PROTECCION 
Por nuestro Ayuntamiento se 

va a llevar a cabo en la puerta 
plateresca de Carlos V una pro
tección de sus piedras, pues al 
paso de los distintos vehículos 
por debajo de su arco estropean 
al orillar las distintas piedras 
centenarias, lo que ya ha oca
sionado más de una llamada de 
atención de la Dirección General 
de Bellas Artes. Medida acerta
dísima de esa protección. No es
taría tampoco mal que desapa
reciese el letrero de la señal de 
tráfico allí existente. 

B E R B E R E C H O 
Continúa la recogida del ber

berecho, en la zona del Lodeiro 
y dársena del muelle. Cientos de 
personas e incluso familias en
teras están estos días dedicados 
a la recogida, cuya cotización en 
lonja es de cincuenta pesetas k i 
lo y, según las normas del Plan 
Marisquero, no pueden extraerse 
más de cincuenta kilos por per
sona y día, lo que supone un 
aceptable jornal, en el tiempo 
que dura la bajamar. 

F U T B I T O 
Entre mañana sábado y el do

mingo se llevará a cabo la octava 
jornada del campeonato de Fut-
bito de Veteranos, disputándose 

los siguientes encuentros: Tropi
cal - De Wald; Landrove-Olím-
pico y Galaico - Serra Futbito. 

L I M P I E Z A 
Una vez más tocamos este im

portante tema, que no está tan 
bien como todos deseamos que 
estuviese. Ahora el servicio de re
cogida de basura se realiza con 
dos coches, uno de propiedad 
municipal y otro particular, que 
le debe costar sus buenos duros 
a las arcas municipales. ¿Motivo? 
Parece ser, para realizar más 
pronto el servicio. Nosotros ni 
quitamos ni ponemos, solamente 
creemos que de seguir asi, sería 
más rentable conseguir un nue
vo coche, aunque suponiese una 
nueva plaza y seguros sociales. 
L a Corporación tiene la pala
bra. 

P L A Z A DE ABASTOS 
Es de esperar que no quede en 

el olvido, la construcción o arre
glo de la Plaza de Abastos, sím
bolo pachucho de una época flo
reciente y que hoy ya se ha que
dado muy anticuada, con poco 
servicio, mucho frío y nada prác
tica. Aparte, claro está, que el 
día menos pensado se nos viene 
abajo. E n el presupuesto muni
cipal creemos que debe tener un 
capítulo como lo tienen otros 
servicios y el concejal delegado 
de la misma transmita la in
quietud existente en las amas 
de casa y vendedoras, que todos 
los días allí están. 

L A GRUA D E L M U E L L E 
¿Para cuándo nos van a traer 

una grúa para el muelle de V i 

vero y Cillero? Los de la ciudad, 
ya tenemos una vieja, nada prác
tica, y que ocupa más espacio que 
servicio hace. E n Cillero no hay 
nada. Creemos que Obras de 
Puerto no debía de olvidarse de 
nosotros. Seria un magnífico re
galo de Reyes 

ENSEÑANZA L I B R E 
E l Instituto Nacional M. de 

Bachillerato pone en conocimien
to de todos los posibles interesa
dos, alumnos y alumnas, que de
seen matricularse en este Centro 
por enseñanza libre, para la 
convocatoria del mes de junio 
del presente curso académico 
1976-77, que el plazo de matri
cula estará abierto en la Secre
taría del mismo hasta el día 20 
del presente mes. 

B i i S 

¿QUE PASA CON «LEDICIA»? 
LA ESCDEIA NAUTICO-PESOUERA HA REANUDADO SUS AOIVIDADES 
BURELA.—(De nuestro corres

ponsal, JOSE L . TRIGO). 
En los primeros días de este 

mes ha dado comienzo el curso 
1976/77 en la Escuela Náutico-
Pesquera ubicada en nuestra Vi
lla. En la misma, y con un cuadro 
de cuatro profesores se imparti
rán cursos para la obtención de 
los siguientes títulos: Patrón de 
Pesca Litoral de Segunda Clase, 
Canje Patrón de Pesca Litoral de 
Segunda Clase, Canje Patrón de 
Pesca Litoral de Primera Clase, 
Motorista Naval y Patrón de Pes
ca Local y Radiotelegrafistas Na
vales Restringidos. Treinta y tres 
alumnos matriculados repartidos 

entre las distintas especialidades, 
constituyen en la fecha el total 
de la matrícula al dar comienzo 
el nuevo curso. 

Estos estudios que en años an
teriores se venían impartiendo por 
e! SEAF-PPO en colaboración con 
la Caja de Ahorros de La Ooru-
ña y Lugo, pasó a depender a 
partir de este año del Instituto 
Social de la Marina en colabo
ración con la antedicha entidad 
bancaria. 

LEDICIA 
Nada más bonito y meritorio 

es el que una entidad de pobla
ción se pueda ver representada 
por una asociación cultural que 

día a día y a través de cada ac
tuación va dejando entrever el 
folklore de éste, sus costumbres 
y en general su sentir. Así lo 
comprendió el pueblo burelés, por 
lo menos en un principio, cuan
do en los primeros meses del 
año 1975 fue presentada al pú
blico con una excelente actua
ción, ia Sociedad Cultural Recrea
tiva LEDICIA nacida de una agru
pación de entusiastas y dirigida 
por el que fue nuestro convecino 
D. Je.^ús Vispo Representaciones 
folklóricas, organización de char
las sobre diferentes temas, actua
ciones dramáticas y en genera) 

(Pasa a la página siguiente) 

T E , Hace saber: Que por Bando 
número 1 del presente año, se 
estableció la recogida de basuras 
en horario de noche, llegándose 
a la conclusión de que éste ofrece 
ventajas en orden a uná mayor 
comodidad y eficiencia de este ser
vicio; no obstante, el horario esta
blecido e:! el mencionado bando, 
se adecuaba al tiempo en que fue 
dictado (26 de marzo) pero no al 
actual de pleno invierno. En con
secuencia, esta Alcaldía ha re
suelto adelantar el horario de los 
recorridos del coche, con efectos 
desde el día 15 del actual, inclusi
ve, con el siguiente detalle: 

LUNES, MIERCOLES Y VIER-
NES. — E l primer viaje comenza
rá a las diez de la noche, con el 
siguiente recorrido: calle Santa 
Clara, Campo de San Antonio, 
Abeledos, Chantada, Orense, Gene
ral Franco-prolongación, Estrella, 
Doctor Teijeiro, Hornos, Bailen, 
Inés de Castro. Campo de la Com
pañía (desde Casa Penoucos), Pa
spo de Lugo y Travesía de San 
Lázaro. 

En los mismos días el secundo 
viaje comenzará a , las doce y me
dia de la noche, recorriendo las 
calles siguientes: Reboredo, Fran
cisco Moure (entrada por Trave
sía Paseo de Luso), Compañía, Ro
berto Baamonde, Conde, Cardenal, 
José Antonio, Plaza dé España, 
Doctor Goyan es-plaza, Abelardo 
Baamonde (las basuras de esta ca
lle se depositarán en la esquina 
de la de José Antonio), Huertas, 
Armando Cotarelo, y Doctor Tei-
jeiro (desde la Plaza de España a 
la de Abastos). 

MARTES. JUEVES y SABADOS. 
Se iniciará el orimer viaie a las 
diez de la noche con el itinerario 
siguiente: Valle Tnclán. Edgardo 
Pondal. Casas Baratas. Benito Vi
to, Real, Arco de San Vicente 
(los vecinos de la calle Pescaderías 
trasladarán sus basuras al arco de 
San Vicente que se recogerán so
bre las once de la noche), Doctor 
Casares, Morín y sus traves^s. Pa
dre Feijóo, Doctor López Süárez, 
Rosah'a de Castro, Concepción Are
nal, Curros Enríquez, Pontevedra y 
San Pedro. 

En los días citados, el secundo 
recorrido dará comienzo a las doce 
de la noc^e ñor las siguientes ca
lles: Coruña: Plaza de la Estación, 

Calvo Sotelo, Roberto Baamonde, 
(desde la Florida a la Plaza del 
Piñeiro), Cerca y Coma (los usua
rios de estas dos calles dejarán sus 
basuras en la de Roberto Baamon
de) y Lagares. 

Como puede observarse el reco
rrido es exactamente igual que el 
anterior, con la diferencia de que 
se adelanta una hora. 

Se recuerda a los usuarios de 
este servicio que sus basuras de
ben depositarse con la antelación 
suficiente y en bolsas hermética
mente cerradas. 

E L PARQUE INFANTIL 0€ 
TRAFICO 

Prosigue su labor el Parque In
fantil de Tráfico, instalado en la 
Pista del Jardín Municipal, en las 
que evolucionan niños de los dis
tintos centros de enseñanza de 
nuestra población. 

Permanecerá varios días en núes* 
tra ciudad 

ES NECESARIO UN PRO
GRAMA PE REPARACION 
DE ACERAS 

Levantadas por obras, o dete
rioradas por el paso del tiempo 
lo cierto es que nuestra ciudad es
tá necesitando con urgencia un 
programa de reparación de aceras, 
las de Roberto Baamonde, las de 
la calle de La Coruña y otras son 
claros ejemplos que dan la . im
presión de que nadie se preocupa 
por hacer la vida cómoda al pea
tón, en tanto que los automóviles 
(aquí es frecuente estacionar so
bre las aceras) le restan cada vez 
más espacio vital ciudadano. 

Estaría bien visto que nuestra 
corporación se ocupase de un pro
grama general de reparación de 
aceras. 

"Se invita a los propietarios de 
terrenos situados en la zona de 
Os Grobos e inmediaciones, en 
Baralla, a que se dirijan al Ayun
tamiento con ofertas de venta, 
que los necesita para nuevo 
Campo de la Feria y actividades 
deportivas", 

Baralla, 10 de noviembre de 1976, 
E l Alcalde, 

Fdo.: Eduardo Fernández Gómez. 

N a c i m i e n t o d e " P A R U B E " , 

n u e v o p e r f u m e G u e r l a i n 

PARURE es una fragancia nueva, que psicológicamente refleja a ia 
mujer actual, refinada y dinámica; culta y audai; práctica y exquU 
sita. Fue presentado en el hotel RITZ, a personalidades y a la pren
sa madrileña presidido por altos cargos de la firma GUERLAIN en 
París, trasladados expresamente para este acto. En la fotografía 
Monsieur Jean Jacques GUERLAIN, Director General de GUERLAIN 
París y Presidente de honor de la perfumería francesa; doña Carmen 
Ulrich, Directora de la Escuela Internacional de Azafatas Tuñon y 

Monsieur Busslinger, Director General de GUERLAIN España 

R O G A M O S D I S C U L P E N 
Por las molestias que pueda 

ocasionar el corte de suministro de energía 
eléctrica que, por trabajos de reparacióa 
y reformas, nos veremos obligados a 
efectuar en los lugares, días y horas 
que se indican. 

DIA 13 DE NOVIEMBRE 
De 9 a 14 horas.—Línea 10 

KV. Liñares - Río Cereija y de
rivaciones, en el Ayuntamiento 
de Piedrafita. 

P E N O S A 

H E R N I A D O S 

Usad aparatos HERNIUS AUTOMATICOS, minúsculos, cómodos, 
imperceptibles y sin tirantes, que se llevan sin notarse. Consulte a 
su Médico. (C. P. S. 1.391). 

VISITA EN LUGO: el lunes, dia 15 del cte. de 10 a 12 
en el consultorio del Doctor D. Fer

nando de la Fuente López, Calle Reina, 12. 

GABINETE ORTOPEDICO HERNIUS 

Rambla de Cataluña. 34 Barcelona Montera, 32 Madrid 
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H O M E N A J E P O P U L A R A L C U R A D E 

S A N T I A G O A L C E S A R C O M O P A R R O C O 

o MAFANA SE CELEBRARA IA «IX E1ESTA DE 1A TORTIHA» 

MQlsriX>ÑEI)0.— (De nuestro 
corresponsal, LETVAS INSUA; . 

A l objeto de rendir un home-
na'e a don Felipe Bangueses 
Bande, con motivo de su cese co
mo párroco de la iglesia de San
tiago de Mondoñedo, al cargo de 
la cual estuvo durante veintidós 
años, se ha constituido una co
misión de feligreses, compuesta 
por los siguientes señores: don 

VIDA MliftliClPÁL 
• B A R A L L A 

Por d plazo de un mes se abre 
información pública sobre el pro
yecto aprobado por d pleno mu
nicipal] para la instalación de una 
línea telefónica a cada una de 'las 
parroquias del municipio, dividién
dolo para lo mismo en dos zonas 
cuyos presupuestos son los siguien
tes: Zona Norte, 4.163.390 pesetas; 
y Zona Sur, 5.490.440 pesetas. 

Asimisimo, por un plazo de ocho 
días, se abre información pública 
sobre d pliego de condiciones apro
bado por este Ayuntamiento para 
regir en la subasta de las obras de 
instalación de rejillas a la entrada 
de la vía de circunvailadón de Ja 
Plaza del Almirante Carrero Blan
co de esta villa. 

• F R I O L 
Por un plazo de diez días se abre 

información pública, de acuerdo 
con lo que dispone el artículo 30 
del Reglamento de actividades mo-
ilestas, insalubres, nocivas y peli
grosas, sobre las siguientes solici
tudes de licencia municipal: L a pre
sentada por don Manuel Várela Se-
rén, para la apertura de un puesío 
de venta de carne fresca al detall, 
a emplazar en los bajos de la casa 
de la Avenida de Santiago, núme
ro 13, de esta villa; la presentada 
por don Cesáreo Montecelo Lo-
deiro, para la Epertura de una gran
ja avícola de pollos de engorde, a 
emplazar en el lugar de Gándara 
de la parroquia de Frioí; la presen-, 
tada por don José Luis Fernández 
Espina, para la apertura de un ta
ller de reparación de automóviles 
a emplazar en la Avenida de L a 
Coruña, número 10-bajo, de la mis
ma villa; y la presentada por don 
Angel Ferro Castro, para la aper
tura de una granja avícola de re
producción de pollos de engorde, 
a emplazar en el lujar de L a Can
cela, de la parroquia de Lea. 

Mareas para hoy en 
el litoral lucense 

(HOPA D E L MERTD'AXO DE 
GRE^NWICH» 

Horas Coeficientes 

1. a pleamar 
2. a pleamar 18,30 

58 
54 

(Viene de la página anterior) 
todo aquello que una Sociedad 
Cultural Recreativa puede llevar 
® cabo, fueron a continuación 
ocupaciones casi seguidas, a veces 
¡hasta llegar a completar su ca
lendario, a través de nuestra ve-
ciña geografía. Burela ya tenía 
tina representación cultural de la 
que podía estar orgullosa. No obs
tante y a partir de algún tiempo 
estos actos fueron perdiendo asi
duidad hasta el punto de que más 
de una persona se pregunta, ¿qué 
fue de LEDICIA?, y eso mismo 
nos preguntamos nosotros. ¿Qué 
fue de LEDICIA que tan solos 
nos ha dejado? Hace ya no sé 
cuanto tiempo que no podemos 
disfrutar con alguna de sus ac
tuaciones, cuando menos de al
guna que otra charla como las 
que tantas veces ha organizado. 
También es verdad que parece 
un poco abandonada por su pue
blo, ya no en lo que a económico 
se refiere sino en lo principal: 
la moral, y lo que es tan impor
tante el problema con que actual
mente parece encontrarse de fal
ta de personal al tener que pres
cindir por motivos diferentes, de 
algunos de sus miembros. ¿Se 
quedará en el olvido o renacerá 
de nuevo? Todos deseamos que 
el nombre de LEDICIA vuelva a 
significar algo muy importante 
para nuestra Villa. 

MEDICO DE GUARDIA 
. E l servicio médico durante es 
te fin de semana se prestará in 
distintamente por los dos doctores 
afincados en esta Villa previo 
aviso en su domicilio, y cada uno 
a su correspondiente cupo de ase
gurados. 

FARMACIA DE GUARDIA 
A partir del domingo y duran

te la próxima semana se hallará 
en servicio de guardia para des
pacho de medicamentos la farma
cia Generosa Casariego Carballés, 
sita en la calle de Villaestrofe, 
número 2. 

AGRADECIMIENTO 
La familia de la finada doña 

Ramona López Teijeiro (q.e.p.d.), 
expresa por nuestro conducto su 
agradecimiento más sincero a to
das las personas que se dignaron 
asistir a los funerales y sepelio 
actos celebrados el pasado domin
go, día 7, en la iglesia parroquial 
de Burela; agradecimiento que ha
cen extensivo a todas cuantas, de 
una manera u otra, les testimo
niaron su condolencia. 

Jorge González Redondo, don 
Manuel Santamarina Candía, don 
Eduardo Díaz Coreas, don Fran
cisco Martínez Fanego, don Ma
nuel Rey Ron, don Mario Regó 
Martínez, don Antonio López Do
pado, don Ramón Leiras Pértega, 
don Elíseo López Vázquez, don 
Emilio Martin Carrasco, don Ro
berto Michelena del Riego y don 
Manuel Meilán Torres. 

Esta comisión ha establecido la 
cantidad de cincuenta pesetas co
mo cuota para la participación 
en dicho homenaje. L a citada 
cantidad podrá ingresarse en to
das las entidades bancarias y Ca
jas de Ahorro de la ciudad. 

E L PROBLER A D E L CO
MEDOR ESCOLAR, R E 
S U E L T O 

A la Asociación de Padres de 

ERGONOMIA Y 

L a Huminación, su teforzamien-
to, las condiciones luminosas ade
cuadas al tipo de trabajo y, sobre 
todo, a la edad de las personas que 
lo realizan, es algo de suma im
portancia que, en la Quincena E u 
ropea de la Visión del Trabajador, 
y concretamente en el Simposio In
ternacional que, en el mes de no
viembre, se celebrará en Barcdo-
na, se va a tocar de forma exhaus
tiva. 

Se va a dedicar toda una sesión 
de trabajo al tema «Ergonomía y 
Visión», actuando como conferen
ciante monsieur M. Déribéré, dd 
Centre d'Information de la Cou-
leur de París, y como ponentes los 
señores Jiménez Landi, de la Es
cuela Universitaria de Optica de 
Madrid, San Martín Páramo, inge
niero de Alumbrado del Ayunta
miento de Barcelona, Plaza Mon
tero, del Patronato Juan de la Cier
va, y de la Cruz Castillo, dd Ins
tituto de Optica Daza de Va'Idés, 
de Madrid. 

Se tiene previsto seguir un guión 
con los siguientes temas: Exigen
cias visuales del trabajo; Ilumina
ción; Color; y Señalización visual, 
abarcando, de esta manera, en ca
lidad y cantidad, la importancia que 
el tema requiere. 

T R I B U N A L E S 
E n la Audiencia Provincial ha 

sido vista una causa procedente 
del Juzgado de Monforte contra 
R . L . O., por abusos deshonestos, 
para quien el fiscal, señor Gómez 
Barreiro, solicitó reclusión me
nos e nel grado que se estima y 
dote de 700.000 pesetas, asi como 
la totalidad de las costas. 

L a acusación estuvo representa
da por el letrsdo señor Rodríguez 
López con el procurador señor 
Truque, y la defensa, por el le
trado señor Pardo Martínez con 
el procurador señor Martín. 

Alumnos de E .G.B. se le había 
presentado, desde comienzos del 
presente curso, una difícil pape
leta que resolver: Debido a la 
falta de presupuesto para cubrir 
los gastos de la cocina - come
dor, los escolarizados concentra
dos en nuestra ciudad se encon
traban, en un principio, con que 
tenían que ir a comer a sus ca
sas, y continuar la jornada a la 
tarde, duplicándose el número de 
kilómetros y teniendo que abo
nar los padres la diferencia del 
costo. Más tarde se optó por la 
jornada continuada, sacrificando 
asi al alumno, dada la intensidad 
de horario. 

E l problema, planteado tam
bién en otros municipios, tras l a 
boriosas gestiones de los dirigen
tes de la Asociación de Padres de 
Alumnos y al director del Grupo, 
se ha visto ahora solucionada. A 
partir del próximo lunes, ÚISL 15, 
los niños, como en el curso an
terior, podrán asistir a sus cla
ses en dos jornadas, de mañana 
y tarde, y recibir la comida con 
la comodidad con que lo hacían 
en el curso anterior. 

NOVENA F I E S T A D E LA 
T O R T I L L A 

Mañana, sábado, se celebrará 
la novena edición de lá Fiesta 
de la Tortilla que año tras año 
vienen llevando a cabo un gru
po de amigos que componen una 
peña entusiasta. L a fiesta co
menzó como una broma, y hoy 
es ya una tradición arraigada, 
acudiendo a ella todos los "aso
ciados" desde los más diversos 
puntos de Galicia. 

L a tortilla de la fiesta, claro 
está, no es una tortilla cualquie
ra. Son necesarios para ella, 
ochenta kilos de patatas, treinta 
docenas de huevos, diez de cho
rizos, cuatro kilos de cebollas y 
algunas otras cosas. Y , además 
no se sirve sola, sino acompaña
da del tradicional pan de trigo, 
de tanto renombre en nuestra 
ciudad, y regada de buen vino, 
con lo que el buen humor y la 
feliz digestión son el colofón 
obligado de la fiesta. 

C O L E G I O N A C I O N A L 
" V I R G E N D E I A S O L E 
D A D " D E L A S GANDA
R A S 

Se ruega a todas aquellas per
sonas mayores de catorce años 
que estén interesadas en seguir 
estudios gratuitos para la obten
ción del Certificado de Estudios 
Primarios o Título de Graduado 
Escolar que, estando próximas a 
comenzar las clases en este Cen
tro a los efectos indicados, pue
den pasar por el mismo debida
mente provistos del Documento 
Nacional de Identidad, o, en su 
defecto, del Libro de Familia, a 
efectos de formalizar su matrícu
la, a partir del próximo día quin
ce de los corrientes, lunes, de 7 
de la tarde a 9 de la noche (de 
19 a 21 horas i , rogándose la má
xima prontitud en la formaliza-
ción por ser de inmediata inicia
ción las clases. 

D E L E G A C I O N D E E D U 
CACION Y C I E N C I A 

Se pone en conocimiento de 
doña Isabel López Lorenzo, pro
fesora de Disciplinas del Movi
miento, se persone en esta De
legación Provincial —Unidad de 
Créditos—, para un asunto de su 
interés. 

E L C O L E G I O NACIONAL 
D E PARAD E L A E N E L 
" B . O. E . " 

E n el Boletín Oficial del E s 
tado correspondiente al pasado 
miércoles, día 10 de los corrien
tes, se inserta una Orden del 
Ministerio de Educación y Cien
cia, correspondiente al 25 de sep
tiembre, sobre funcionamiento de 
Colegios Nacionales de Educación 
General Básica y Centros de 
Educación Escolar, en la que se 
dispone entre otras cosas, en BU 
artículo primero: Municipio: Pa-
radela; localidad, Paradela. Co
legio Nacional Comarcal, para 
cuatrocientas plazas escolares. A 
tal efecto se crean ocho unidades 
escolares de asistencia mixta de 
E . G . B . ; una unidad de párvu
los y una unidad de Educación 
Especial. De las ocho unidades 
escolares de E . G . B . , cinco son 
de primera etapa y tres de se
gunda: una del área de Filoso
fía, una de Matemáticas y Cien
cias de la Naturaleza, y una de 
área de Ciencias Sociales. Este 
Centro tendrá dirección con cur
so. 

Y en su artículo segundo, como 

¿Te gusta el corte? ¿Te gus
ta la cocina? ¿Quieres mejo
rar tus conocimientos...? Asis
te al Centro de Formación Fa
miliar y Social. 

Certamen Nacional de Cuentos Navideños 
E l Departamento Nacional de 

. Extensión Cultural de la Obra Sin
dical «Educación y Descanso», al 
objeto de estimular la creación in
fantil y su afición literaria, convo
ca el Certamen Nacional de Cuen
tos Navideños. 

Podrán concurrir al mismo todos 
los hijos de trabajadores afiliados 
a «Educación y Descanso», que se 
encuentren en edades comprendidas 
entre los 6 y los 14 años. 

Todos los trabajos deberán ser 
inéditos, con inclusión de ilustra
ciones alegóricas a la narración, en 
forma manuscrita y —si se desca
en las propias lenguas vernáculas. 
No se establecen límites de espa
cio. 

0 0 € > O 0 O O O @ $ ) o » 

Este Certamen se convoca en 
tres categorías: 

Categoría «A», de 6 a 8 años. 
Categoría «B», de 9 a 11 años. 
Categoría «C», de 12 a 14 años. 
Premios: Material escolar y l i 

bros por importe de: 
1. °— 25.000 pesetas. 
2. °— 15.000. 
3. °— 10.000. 
Estos premios quedan estableci

dos para cada una de las catego
rías antes citadas. 

Los trabajos sefán presentados 
en sobre cerrado, bajo lema y con 
inclusión de una hoja, en sobre 
cerrado, asimismo, en la que se 
harán constar los siguientes datos: 
Nombre y apellidos, eoad, estudios, 
domicilio y número de afiliación 
de k>s padres a «Educación y Des
canso». 

Las obras, deberán enviarse por 
correo certificado al Departamento 
Nacional de Extensión Culturafl, 
Educación y Descanso, Paseo del 
Prado, 18-20, Madrid-14, antes dd 
próximo día 10 de diciembre. 

Para una mayor información, 
cualquier persona podrá personarse 
en la Secrdaría Provincial de dicha 
Obra, sita en la quinta planta de 
la Casa Sindical. 

\ 
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Fl EL (259) 

HORIZONTALES.—!: Igualdad de nivel. 2: Villa muy industriosa 
de Salamanca. 3: Células reproductoras, masculinas o femeninas. 4: 
Pieza principal de la casa. Hijo de Adán y Eva. 5: Meter el cuerpo en 
un líquido. Novenas. 6: En sentido figurado, husmeé. En sentido fi-
gurado, palabra grosera. 7: Tontas, simples y como pasmadas. Isla 
griega del mar Egeo. 8: Sin embargo. Pronombre demostrativo. 9: 
Planos inferiores de cualquier cuerpo voladizo. 10: Tienes habilidad 
para una cosa. 11: Apócope de santo. 

VERTICALES.-—1: Taza redonda y sin asa. 2: Fécula que se obtie
ne de los tubérculos de varias orquídeas. 3: Laringe o garganta del 
animal. 4: Almohadilla para tomar tinta. Juguetes en forma de circun. 
ferencia. 5: Practicar cierto deporte. Asientos cómodos, con respaldo 
y brazos, para dos o más personas. 6: Achaque habitual. Marchaba. 
7: El diablo. Repuesto que se tiene de alguna cosa. 8: Acción y efecto 
de robar. Gran lago del Canadá septentrional. 9: En plural, nombre 
de diversas asambleas de los antiguos. 10: Lanchas, piedras lisas. 11: 
Señal de socorro. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.- 1: Así. 2: Aroma. 3: Amárais. 4: Crin. Gris. 5: Pía-

na. Oasis. 6: lón. Tea. 7: Arete. Turno. 8: Oral. Area. 9: Orobías. 10: Ata-
có. 11: Era. 

VERTICALES.- 1: Pía. 2: Cloro. 3: Aranero. 4: Amín. Tara, 5: Ara
na. Elote. 6: Sor. Bar. 7: Imago. Talca. 8: Aira. Urao. 9: Sistros. 10: Sie
na. 11: Sao. 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Lengua 
provenzal. 2: Estandarte de los em
peradores bizantinos. 3: Negligen
cia. 4: Sujetes con ligaduras. 5: Voz 
para ahuyentar animales. Arácnido 
traqueal productor de la sarna. 6: 
Hormiga con alas. Nieto de Cami 
7: Extraño. 8: Conjunto de naipes! 
9: Antiguo tributo que se pagaba 
por los solares de los edificios. 10: 
Nota musical. 

V E R T I C A L E S . — I : Casualidad. 
2: Neutro. Ensalza. 3: Propietario. 
Río de Rusia. 4: ftío siberiano. 
Honrar con culto religioso. 5: Ves
tidura con mangas y faldones. Mar
chite. 6: Deteriorada. Condimento. 
7: Guarida de ciertas fieras. Ter
minación verbal 8: Gaseosa aroma
tizada. 

SOLUCION A L N." 19 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Do. 2: 

Ademán. 3: Bólido. 4: Taba. 5: If, 
Tiren. 6: Calor. L I . 7: Acab. 8: 
Amenas. 9: Siroco. 10: An. 

V E R T I C A L E S . — 1: Pica. 2: Ab. 
Facas. 3: Dos. Lami. 4: Del. Tobe
ra. 5: Omitir. Non. 6: Adar. Tac. 
7: Nobd. iSo! 8: Anis. 

consecuencia de la puesta en fun
cionamiento de los anteriores 
centros, se hace necesario pro
ceder a las modificaciones que 
se detallan: 

Municipio: -Paradela. Locali
dad: Andreade, supresión de la 
unidad escolar de asistencia nüx-
ta; Bariz, supresión de la unidad 
escolar de asistencia mixta; Ce-
rejedo, supresión de la unidad es
escolar de asistencia mixta; Pos
te, supresión de la unidad esco-
colar de asistencia mixta; Poste, 
supresión de la unidad escolar de 
asistencia mixta de Cerejal; Pa -
cios, supresión de la unitaria de 
Paradela; Paredes de Arriba, su
presión de la unitaria de niños y 
de la unitaria de niñas; San V i 
cente, supresión de la unidad es
colar de asistencia mixta; Santa 
Eulalia, supresión de la unidad 
escolar de asistencia mixta; V i -
llaragunte, supresión de la uni
dad escolar de asistencia mixta; 
Paredes de Abajo, supresión de 
la unidad escolar de asistencia 
mixta. 

ZONA DE R E C L U T A M I E N T O 
Y M O V I L I Z A C I O N NVM. 84 

Todos aquellos reservistas cu
ya residencia sea la de Lugo ca
pital y p u e b l o s del Ayunta
miento de L u g o que no ha-
hayan efectuado en años anterio-

ECOS DE SOCIEDAD 
N A T A L I C I O 

Con toda felicidad ha dado a 
luz un precioso niño, segundo de 
sus hijos, la joven esposa de Jo
sé Luis Miguez Alvarez, Jefe Co
mercial de "Alvarez" en Vigo, 
ella de soltera, María José Gar
cía - Dans Vilar. 

Por tan gozoso acontecimiento 
están recibiendo muchas felici
taciones los señores de Miguez-
García Dans, a la que nos uni
mos muy cordialmente y que ha
cemos extensiva al abuelo ma
terno del pequeño, nuestro queri
do amigo el Jefe Regional de I n 
muebles del Banco de Bilbao, 
José Luis García Dans, hasta 
ahora director de la sucursal de 
esta entidad bancaria en nues
tra ciudad. 

res la revista anual reglamenta
ria, deberán en un plazo de vein
ticinco días, personarse en la 
Zona de Reclutamiento y Movi
lización número 84, Negociado 
2.°, (Cuartel de San Fernando) 
a fin de solicitar el Indulto que 
otorga el Decreto número 2940/ 
75 de noviembre y Ordenes Com
plementarias, sobre condonación 
de multas impuestas en vía gu
bernativa, y de esta forma exi
mirse de las sanciones estableci
das y normalizar con ello su si
tuación. 

Asimismo se recuerda a los D i 
rectores de Establecimientos Pe
nitenciarios y Sanitarios, Empre
sas, Entidades o Centros tanto 
del Estado como particulares el 
cumplimiento de lo que determi
na el Decreto de 27 de septiem
bre de 1940 (B.O.E. número 280) 
referente a la forma de pasar la 
citada revista el personal que 
esté a sus órdenes y a lo dis
puesto en cuanto a la percepción 
de sus haberes del que tenga re
vistas pendientes. 

El lunes, elección de la 
junta directiva de la 
Asociación de Vecinos 
de San Francisco Javier 

E l próximo lunes celebrará 
Asamblea General la reciente
mente creada Asociación de Ve
cinos de la Parroquia de San 
Francisco Javier. 

L a reunión tendrá lugar en el 
Salón Parroquial. L a primera 
convocatoria será a las siete y 
media de la tarde y la segunda 
a las ocho. 

Éntre los vecinos de la zona 
existe un gran interés por cono
cer la marcha de la Asociación, 
cuya tarea, teniendo en cuenta 
los graves problemas allí plan
teados, se presenta muy difícil 
y laboriosa. 

E l Progreso 
Se vende en ROAS (Cos-
peito), en "CASA PEPE". 

G U I A M E D I C A 
CLINICA OENlAi. 

SANIOS MARTINEZ 
MEDICO DENTISTA 

Rayos X 
Calle José Antonio. 33-35 4.* 

(squierda Teléfono 21 28 26 
C S P 217 

Jesús Latas López 
U R O L O G O 

San Mareos. 3 I.9 Izquierda 
t il ti ü 

F E L I P E P R I E T O G A L A N 

C A R D I O L O G O 

Clérigos, 7 i.9 Izqdd. o TeiéfoDo 216519 o LUGO 
C. S. P 220 

J O S E P E N Z 0 L D I A Z 
Jefe del Servicio de Electroencefalografia de la Residencia Sanitaria 

Médico Especialista 
ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

San Marcos, 3-4.° Ocha. Teléfono 21 52 09 
C . S P 174 

J O S E Z A E R A G A Y 0 S 0 
D E R M A I O L O G O 

Especialista 4n Enfermedades de la Piel, Urinarias y Alérgicas 
Oe la fundación Jiménez Oiaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA. 7'2.c 

Dr PABLO PENA R A B A D E 
6 S P E C I A L I S I A 

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS 

Ruamu'va. 36 2.9 - Telí. 21 44 64 • L U G O 
t S P o * 234 

A. Rodríguez Castro 
Medicina interna Reumatismos 

ENFERMEDADES 
DE COLUMNA VERTEBRAL 

Plaza de Santo Domingo. 13-3.* 
Teléfono 21 41 59 C. S. P 20 

A L I J A 
MEDICO-DENTISTA 

Ortodoncia Cirugía bucai 
Avda. Coruña. 33 3." ixqda 

Teléfono 21 19 51 
C. S. P n.* 216 

ALFONSO CHICO A L V A B E Z 
Especialista er enfermedades de «os niños 

P U E R I C U L T U R A 

JOSE ANTONIO REBOLLO MARTINEZ 
O C U L I S f A 

R E A N U D A 
Plaza de España, 6 •2.a 

C O N S U L T A 
Teléfono 2116 13 L U G O 

C. S. P 203 

Ciudad de Vivero, 3-2.* Ocha. (Puerta de Sanfago) 
TELEFONO 22 36 96 - LUGO C. S. P. 173 

F R A N C I S C O - J . V I D A L PARDO 
ENFEKiMEDADRS NERVIOSAS V MENUiES 

ELECTKOFJCEFALOÍiKAFU 
0/ Moniero Ríos. 29 2." • l>li 22 m f l - ÜW 

C. S C 221 

C A R L O S ABUIN H 0 S T E I R I Z 
M E O • C O 

Especialista en PARTOS v enfermedades de la muter 
San Fernando. 5 2.' tzqda. (Edificio Aimac«nes Martínez) 

Consulta de 10 a 12 y de 3.30 9 6,30 
Teléfonos: Domicilio particular 21-44-92. Clínica 21 12-20 

C . S P 230 

FERNANDO DE CASTRO GOMEZ 
M é d i c o 

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO 
(Esófago - Estómago • Hígado y Vias Biliares • intestinos) 

Rayos X 

Suspende consulta hasta el día 10 de Diciembre 
C/ . General Franco, 2-2." Ocha. Teléfono 21 65 77 L U G O 

C. S. P. 232 

J . R 0 S S I 
GARGANTA NARIZ OIDOS 

Quiroga Ballesteros, 1 • 1.* 
Telf. 211710 L U G O 

C. S. P. 226 

El Progreso 
EN VICEDO. Adquiéralo en es 
sa de don José Iglesias insu» 

flortensío Díaz Calvo 
MEDICO ESPECIALISTA 

ELECTROCARDIOGRAFIA 
Aparato Respiratorio y Circula
torio Ventiloterapia Oxigen» 

terapia y Aerosoles 
General Mola, 42 1.* Izqda. 

Teléfono 2113 31 L U G O 
C. S. P. 144 

J o s é F e r n a n d e z G o n z á l e z 
ENFERMEDADES NERVIOSAS \ MENULES 

ELECTROENCEFALOGRAFIA 
Solano Rivadeneira, 19 • 1.* • Ocha Teléfono 21-20-01 

C. & P «1 

Víctor ArambuloTrelles 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Médico 
(Consulta previa cita) 

Dr. Gasalla 6 • 1. 
(Detrás de edificio de Obras 

Públicas) 
Telf. 21 54 68 C. S. P 204 

D O C T O R A . U S E R 0 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS V MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 

Calle de Orense. 25 L U G O 
C. S. P 186 

P. de Diego Aragoneses 
Médico-Jefe del Dispensario 

Oficial Antivenéreo 
ENFERMEDADES OE LA PIEL 

Mañanas de 9,30 a 1 1 3 
Tardes de 3 á 5 

CA del Dr Gasalla, 5-2.a planta 
Teléfono 21 2036 LUGO 

T R I V I t f O 
MEDICINA GENERAL V 

CIRUGIA 
REANUDA CONSULTA 
BolaAo Rivadeneira, 17 • 3." 

derecha Teléfono 21 59 39 
C. S. P. 223 

R O D R I G O C A S T R O L O P E Z 
GINECOLOGO 

Trasladó su consulta a: 
Calle der Conde n." 2 I ." C (Esquina a calle Monforte) 

Teléfono 21-22-70 
C S. P n.* 235 

PABLO SEOANE RODRÍGUEZ 
Especialista en Patos y 

enfermedade» de la muier 
Ronda Genera? Santurio. 58-2.* 

(Al lado Campo de la Feria) 
Teletono 22 02 68 

C S. P. 

F. Javier Pumar Vidal 
Médico especialista 
Pulmón Corazón 

Electrocardiografía Rayos X 
R. Gral. Primo Rivera, SS-I.̂ -A 

Teléfono 21-44-33 
C S. P. 236 

D r . A . R A M O S V I V E R O 
E S P E C I A L I S T A 

O I D O S , N A R I Z , G A R G A N T A 

Q. Ballesteros, 13 Teléfono 21 22 85 

JUAN LAGO FERKFJRO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España 20-3.* 
Teléfono 2189 62 L U G O 

C. S. P. 199 

M . R I C O 
RIÑON VIAS URINARIAS 

Garete Abad, 3*1.* D. 

Tlf. 22 36 60 C S. P 281 

M A N U E L D I A Z V A Z Q U E Z 
(Medicina interna) 

P U L M O N V C O R A Z O N 
Rayos X y Electrocardiografía 

C/. Calvo Sotelo. 19.1.» reléfóho 21 2? 04 

¿ \ P r o g r e s o 
En Monforte de Lemos 

Se vende en: imprenta Balado. O Cardenal 2> Librería d* 
rrocarriies Estación de t. e. y en casa de nuestro corresponsal aor 
Baldomero Otero. C ca Corofta, 36 v nuestro «/enoedo» de caí 

Reserve su ejemplar 
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Cultural 
MAÑANA SE FALLA E L TROFEO "FOLLA 
DE CARBALLO", DE FOTOGRAFÍA 

Mañana, en d local de Ja Agru-
pación Fotográfica Lucense, en la 
Casa Sindica1!, a las seis de la tarde, 
$e reunirá, en sesión publica, el 
jurado calificador del Concurso Na
cional de Fotografía Artística, «X 
Trofeo Folla de Carballo», en su 
modalidad de «secuencias». 

E l Jurado está integrado por los 

señores Oriola, de la Real Sociedad 
Fotográfica de Madrid, Iglesias 
González, del Grupo Fotográfico 
de Gijón, y Celestino Fernández 
de la Vega, escritor, de Lugo. 

Concurren a este certamen cua
renta colecciones de artistas 
cedentes de toda España. 

pro-

Setenta años de España a través de " A B C " 
Editorial «Prensa Española» ha 

encuadernado los suplementos do
minicales del diario «ABC» y ha 
conseguido una amena y periodís
tica historia de España en dos años 
que van desde 1905 —el de la fun
dación de la empresa de los Luca 
de Tena— a 1975. E l archivo foto
gráfico de «ABC» ha sido elemen
to fundamental en la confección de 
esta obra, de la que, por ahora, só
lo ha salido el primer volumen, en 
el que la parte gráfica —con buen 
número de fotografías inéditas o 
apenas conocidas— es ciertamente 
kiteresante. 

«ABC» ha sido, a lo largo de es
tos sótenta años, un importante es
pejo de la vida española. E n esta 
obra puede comprobarse. Dos lar
gas y terribles guerras mundiales; 
el noviazgo, la boda, la etapa de 
ilusión juvenil de Alfonso X I I I y 
la peripecia de su destierro; los 
años de la Segunda República y la 
guerra civil; el proceso de una larga 
y dura posguerra; el gobierno de 
los teenócratas... A l margen de los 
acontecimientos políticos, «ABC» 
ha recogido la lenta y sutil transfor
mación de una sociedad, la mudan-
ra de las normas estéticas y morales 

que la gobernaban, ed -establecí 
miento de la olas.-, trabajadora como 
factor decisivo en la evolución del 
país, el nacimiento de unos podero
sísimos medios de comunicación 
—radio, cine, televisión— destina
dos a transformar rápidamente las 
fórmulas tradicionales de la cultu
ra, el triunfo del deporte ,y su in
mensa repercusión social... Junto a 
acontecimientos nacionales, otros 
de carácter internacional. E n efec
to, de estas páginas se narra tam
bién el desmoronamiento del Im
perio Británico, la ascensión irre
sistible de los Estados Unidos, el 
poderío creciente del comunismo 
soviético, el nacimiento de nuevas 
naciones, la desaparición de otras... 

No nos parece exagerado afirmar 
que, recogiendo en dos volúmenes 
—el primero, que es qué acaba de 
salir, termina con d capítulo dedi
cado a «La guerra del Pacífico»— 
el resumen de sus setenta años de 
vida, «ABC» no se limita a escribir 
su historia particular, sino que pre
tende ser útil a los que quieran co
nocer y recordar unos apasionan
tes capítulos de la Historia de Es
paña. 

PREMIO LITERARIO "CIUDAD DE IA G0RI1M* 
E l Ayuntamiento de L a Coruña, 

que recientemente anunció la con
vocatoria dd concurso de biogra
fías «Ciudad de L a Coruña», con 
un premio de 500.000 pesetas y 
Torre de Hércules de plata, ha 
dado a conocer ahora los porme
nores de las bases de dicho premio. 

Podrán participar todos los escri
tores que lo deseen, cualquiera que 
sea su nacionalidad, que presenten 
biografías originales e inéditas so
bre personajes de la Historia, Polí
tica, Ciencias, Artes y Letras de 
Galicia. 

Las biografiáis habrán de estar 

escritas en iengua castellana o ga
llega y sü extensión no ha de ser 
inferior a la de 200 páginas, tama-
fio holandesa, claramente mecano
grafiados, a doble espacio y por 
una • sola cara. 

E l concurso no podrá ser decla
rado desierto ni distribuirse el pre
mio entre dos o más concurrentes. 

L a admisión de originales se cie
rra el 31 de mayo de 1977 y el 
fallo del Jurado se hará público en 
el transcurso de üna fiesta literaria 
que se celebrará en L a Coruña en 
el mes de agesto de 1977. 

V I D A 

O L I T I C A 
U.T.E.G., CC.LL. y EM.G.A, denuncian la 
problemática de los grupos escolares lucenses 

L a TJTEG (Unión de Traballa- ' 
dores do Enslno Galego), O C L L . 
OComisiós Labregasj y E R G A 
(Estudiantes Revolucionarios G a -
legosj, organizaciones integradas 
en el organismo suprapartidario 
A N - P G (Asamblea Nacional-Po
pular Galega), han hecho público 
un escrito en el que expresan su 
solidaridad con las reivindicacio
nes aparecidas últ imamente en 
la prensa, hechas unas por los 
padres de los alumnos de los gru
pos escolares de Neira de Rei 
(Baralla), Villamor do Caur-?!, 
etc., sobre el mal funciona.raento 
del transporte escolar, la falta 
de escuelas, etc., y otras por los 
padres de los niños del Colero 
Mixto de Vicedo, denunciando el 
íuncionamiento y presupuestos 
asignados al Comedor de dicho 
centro (226.000 pesetas para 220 
niños). 

E n su escrito, las tres orga
nizaciones mencionadas dicen: 

"Denunciamos públicamente: 
1. A grave situación p<dag6-

3dca e familiar na que se atepan 
ou atoparon a malcría dos G r u 
pos Escolares de Lugo e provin
cia, coma por exemplo na Póboa 
de s. Xulián, Cospeito, Chanta
da, Pontenova, etc., onde está ou 
estaba establecida a xornada ún i 
ca debido ó non funcionamento 
do comedor escolar. 

2. O abandono e desidia da 
adeministración educativa de L u 
go ó non ter programadas de an-
temán as necesidades presupos-
terias diste novo curso, xa que 
doutro xeito, e tendo en conta 
que se abriron novos grupos es
colares, iste presuposto non téria 
porque ser ígoal ó do ano pasado. 

3. E siñificativo o f e i t o 
abraiante dun Ministerio que dis
pon de presupostos educativos 
pra subvencionar ó ensino priva-
tío. e deixa na estacada ó ensino 
estatal ó que asisten as clases 
Populares galegas. 

4. Denunciamos o chantaxe 
^ue a Delegación lies fai ós pais 
dos alumnos dos grupos escola
res, en concreto os de Vicedo, ó 
obligarlles a pagar a maior par-
ji6 dos gastos do comedor (arre-
dor de 4 pesos diarios) se non 
fueren "xugar" ca educación dos 
seus finos. 

5- A creación de Grupos E s 
colares cun número escesivo de 
¡a idades escolares, coma o de Sa -
T " a que ten 32 e vai cara ás 35. 
cunha matrícula dunhos 1.500 
rapaces... 

6- As maniobras dos caciques 
impoñen as construciós dos 

srupos escolares ónde sirvan ós 
Seus intreses. 

Todo o que levamos dito de-

mostra, xunto con outros feitos 
moi recentes xa aireados na pren
sa, que o sistema educativo im
partido en Galicia é un feito máis 
do colonialismo padecido pola 
nosa térra, evidenciado claramen
te porque: 

A. A planificación da educa
ción en Galicia está feita dende 
fora e partindO dtmhos plantexa-
mentos alíeos á realidade e o po
bo galegos. 

B . Por riba da esplotación que 
supón o queimar de impostes ó 
labrego galego cuota Empresarial 
da SSA, así como o roubo dos 
montes en mao común, etc.), da-
selles ós seus íillos un ensino 
acentífico, antipopular e antiga-
lego, cuio resultado é mao de obra 
barata e carne pra emigración". 

U T E G . CC.LL. y E R G A pi
den: 

" 1 . Que non se concentren 
as escolas unitarias e mistas sin 
ter denantes solucionados os pro
blemas do edificio escolar, trans
porte, comedores, etc. 

2. Que os grupos escolares de 
nova construción non superen o 
número de 8 unidades escolares e 
respeten a unidade de poboación 
galega: a parroquia. 

3. Que se construían maior 
número de centros escolares. 

4. Que a Adeministración dei-
xe de financiar a costas do po
bo) ó ensino privado, cara a con
querir unha estatalización total 
do ensino". 

E l escrito termina pidiendo a 
los padres de los alumnos que 
" ó tempo que se negan a pagar 
o comedor e transporte escolar, 
sigan denunciando estes feitos, 
esixindo, xunto eos mestres, or-
ganizaciós de masas e sindicales 
asociaciós culturales, de vecifios, 
etc., todo aquelo ó que teñen de-
reito". 

Los esfuerzos de más de tres años que ésta firma colectiva ha 
dedicado a intentar la aparición de una fuerza política moderada 
y progresista ai mismo tiempo, han culminado en la decisión del 
Partido Popular de iniciar una actividad pública encaminada a 
ofrecer una alternativa intermedia en el proceso electoral que 
previsiblemente debe iniciarse en breve. 

Tácito, consecuente con su pensamiento, se integra en el P. P. 
Todos ios hombres que semana a semana contribuyeron con sus 
ideas y pensamientos a la redacción de esta columna, han decidi
do ingresar en el P, P. y aportar a ese nuevo esfuerzo colectivo 
su capacidad y su dedicación. Creemos que ha llegado el momento 
de adoptar partido y lo hacemos por las siguientes razones: 

1. - La democracia no es sólo una concepción teórica de la so
ciedad política; la praxis de ese modelo social exige una actuación 
continuada y permanente de tal modo que en cada momento his
tórico el individuo y los grupos sociales puedan actuar por alter
nativas de gobierno tan diferenciadas. 

2. - La situación presente del país parece conducir a un marco 
democrático en el que el cuerpo social se verá obligado a elegir 
únicamente entre las opciones que de un modo público presenten 
y ofrezcan unas alternativas claramente diferenciadas. 

3. - Con evidencia cada día mayor, se están perfilando dos 
bloques de actuación política antagónicos y radicalmente opuestos. 
La dinámica de su oposición, hoy aún a nivel de minorías dirigen
tes exclusivamente, puede conducir a una auténtica radicalización 
de grandes masas sociales si no surgen otras alternativas con su
ficiente credibilidad y capacidad de aglutinación. E l simplismo de 
toda posición extrema favorece, por otra parte, la tipificación de 
cada uno de esos bloques que Inevitablemente tienden a presen
tarse con caracteres más bien mesiánicas y excluyentes. 

4. — La realidad española, sin embargo, parece señalar la exis
tencia de grandes sectores democráticos, moderados en el tono y 
expectantes frente al futuro, a los que la enorme oferta de siglas 
desorienta más que tranquiliza. 

P o r T A C I T O 

5. - Cuando se analizan en profundidad las diferencias sustan
ciales que pueden existir entre las diversas etiquetas de carácter 
histórico, se llega a la conclusión de que, si bien en sus orígenes 
pudieron tener entre sí diferencias considerables, la evolución so
cial las ha superado en gran modo y hoy sólo aspectos residuales 
o presentaciones puramente históricas justifican la proliferación 
de agrupaciones que fácilmente podrían actuar en un modo con-
¡unto. 

6. - La honestidad pública y privada en la vida política es un 
componente definitorio que vivido desde ahora caracteriza toda 
actuación frente a la opinión. Un síntoma más de esa honestidad 
debe ser el altruismo exigible a las mejores cabezas políticas que 
la sociedad haya producido. 

El P. P. nace con vocación de federación y de unión de es
fuerzos. No se trata de un puro sincretismo o menos aún de un 
oportunismo coyuníural. Se Intenta con toda honestidad superar 
matices y agrupar convicciones e Intereses. Se quiere ofrecer una 
alternativa intermedia en la que quedan cuantos sintiéndose demó
cratas no tengan reservas frente al proyecto y el futuro ni crean 
en soluciones mesiánicas de carácter dogmático que tienden nece
sariamente a imponer soluciones excluyentes autoritarias o cla
sistas. 

Tácito defendió siempre una configuración democrática de las 
instituciones y una aproximación pragmática a los problemas. La 
propia composición personal del grupo y la experiencia de una 
convivencia feliz entre hombres de procedencia Independiente, 11-
beral, demócrata-cristiana o social-demócrata, refuerza nuestra con
fianza en un prepósito firme de pasar de la teoría a la práctica 
activa en la vida política. La pérdida de un perfil propio por asu
mir el de un colectivo más amplio y patente, es un pequeño sacri
ficio comparado con las posibilidades efectivas que se ofrecerán 
a la sociedad si otros amigos y afines consideran que ha llegado el 
momento de actuar ¡untos. 
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Carta del inspector-jefe de E . G. B. sobre 
la Escuela de Paderne (Folgoso de Caurél) 

I O S INVALIDOS C I V I L E S EN 
L A SEGURIDAD SOCIAL 

Sr. Director de E L P R O G R E S O 
L U G O 
Muy señor mío: 

Como Director del Gabinete 
Provincial del Servicio de Recu
peración y Rehabilitación de M i -
nusválidos Físicos y Psíquicos del 
Ministerio de Trabajo, le ruego 
tenga a bien publicar la nota ad
junta en la que quiero aclarar 
las incorrecciones advertidas en 
las declaraciones que hace don 
Ramón González Rodríguez en la 
segunda página del diario de su 
digna dirección del dia de ayer, 
miércoles 11 de noviembre. 

E n concreto, quiero aclarar los 
siguientes puntos relativos a las 
declaraciones del Sr. González: 

1. E l Gabinete Provincial del 
S E R E M y su Unidad Provincial 
de Valoración equipo médico en 
colaboración con el Instituto Na
cional de Previsión), no tiene 
ninguna solicitud pendiente de 
reconocimiento como minusváli-
do que haya sido formulada por 
trabajadores de la Asociación de 
Inválidos Civiles de Lugo. 

2. Durante el mes de octubre 
pasado no se ha recibido en el 
S E R E M ninguna solicitud de re
conocimiento como minusválido, 
procedente de los trabajadores 
de dicha Asociación de Inválidos 
Civiles, habiéndose realizado re
conocimientos y valoración de 
otras personas y trabajadores. 

3. Durante el mes de septiem
bre último se recibieron en este 
Gabinete Provincial del S E R E M 
4 solicitudes de reconocimiento 
de minusválidos trabajadores de 
la Asociación de Inválidos C i v i 
les, y una más presentada en el 
mes de agosto. Dichos trabajado
res fueron reconocidos y valora
dos el 24 del miaño mes de sep

tiembre, resultando que única
mente tres personas pudieron ser 
valoradas como tales minusváli
dos. 

4. Y por último, a finales de 
mayo se reconoció y valoró a un 
trabajador de la Asociación de 
Inválidos Civiles que había soli
citado l a condición de minusvá
lido, no alcanzando la disminu
ción física suficiente para ser de
clarado en tal situación. 

5. E l reconocimiento como mi
nusválido de un trabajador es 
condición imprescindible p a r a 
que la empresa que emplea a tra
bajadores minusválidos pueda be
neficiarse de las bonificaciones 
en las cuotas de la Seguridad So
cial de acuerdo con el Decreto 
1.378 de 12 de junio de 1975, que 
supone una reducción que va des
de el 40% al 100%, de acuerdo 
con la edad. Del mismo modo los 
Centros de empleo Protegido po
seen bonificaciones en las cuotas 
empresariales de l a . Seguridad 
Social. Queremos resaltar que de 
esta forma el Ministerio de T r a 
bajo promociona el empleo de 
trabajadores minusválidos. 

Quiero, pues, dejar bien claro 
que el S E R E M no tiene pendiente 
ninguna solicitud de reconoci
miento y valoración como minüs-
válido de los trabajadores que en 
la actualidad prestan sus servi
cios en la Asociación de Inváli
dos Civiles de Lugo, por lo que 
tal valoración no se puede aludir 
como causa de no haber sido da
dos de alta en la Seguridad So
cial y poder disfrutar de las bo
nificaciones p a r a trabajadores 
minusválidos. 

Agradecido por la publicación 
de la presente nota, le saluda 
atentamente, 

Cándido R . Caneiro 

L A S M U J E R E S Y E L T R A B A J O 
Del Movimiento Demo

crático de Mujeres de Lugo 
recibimos la siguiente carta: 

Sr. Director: 
O Movemento Democrático de 

Mulleres de Lugo quer manifestar 
a súa repulsa polas medidas eco
nómicas emprendidas polo Gober
nó, cara a unha «nova política de 
estabilidade económica», i específi
camente pola modificación da 
L . R . L . , modificación que consi
deramos nos atañe moi directamen
te. 

Deste xeito, a medida que auto
riza ás empresas pra contratar a 
aquelas perseas en situación de 
desempleo ou prás que constituie 
o seu primeiro empleo con carácter 
eventual, por un plazo de seis me
ses e calquera que seña a natureza 
do traballo que teñan que realizar, 
pensamos que, inda sendo atentato
ria contra a estabilidade e a seguri-
dade no empleo de tódolos traba-

Campesinos de Vivero protestan por la 
prohibición de la asamblea de A, G. A* 
que se iba a celebrar en Monforte 
Firmado por noventa "la-

bregos da zona de Viveiro", 
recibimos, con ruego de pu
blicación, el escrito siguien
te: 

"Os abaixo firmantes, labregos 
da zona de Viveiro, queremos ma
nifestar públicamente o noso des
acordó ca prohibición da primei-
r a asamblea labrega, que se iba 
a celebrar en Monforte o día 7 
convocada pola Asociación Agra
ria Galega. 

Non entendemos esta medida 
por parte do Gobernó, cando hó-
xe todo mundo fala de Asocia

ciós, futuros sindicatos e demáis. 
E todos p o d e n facer as suas 
asambleas pra tratar de solucio
nar os seus problemas (obreiros 
da construcción, carteiros, etc.). 
A nós non se nos permite falar 
dos problemas que temos, que 
son moitos, e non é precisamen
te prohibindo a discusión' deles 
como se van facer desaparecer. 

Esto vennos a demostrar unha 
vez máis a clara discriminación 
que sufrimos os labregos, e que 
o único que pretenden é que s i 
gamos sendo a clase máis aso-
ballada. E . como decimos entre 
nós, ¡esto clama ó ceol". 

Uadores, prás mulleres, obrigadas 
na súa maioría a realizar traballos 
eventuales de toda clase, representa 
unha agravación da súa situación, 
dada a prolongación do plazo pre
vio á súa consideración legal como 
«fixa de plantilla». 

Por outra banda, a supresión do 
artículo 35 da Lei de Relacións L a 
borales, que supón sustituir a obri-
ga por parte da empresa de reade-
mitir ó traballador despedido cando 
Maxistratura declare improcedente 
tal despido, por unha indemniza
ción económica, agrava maiormen-
te a situación da muller traballado-
ra, de cuios servicios poderá pres
cindir o empresario aínda con máis 
facílidade que hasta agora. 

Manifestámonos totalmente con
trarias á conxelación salarial e á 
carestía da vida, medidas que, bai-
xo o pretexto de solucionar a crisis 
económica non fan máis que agra
var a situación do traballador. 

Derradeiramente, denunciamos a 
detención, o pasado día 10, de dous 
membros do M. D. M . de Vigo; 
feito que mostra unha vez máis a 
imposibilidade de exercer no noso 
país os máis mínimos dereitos de
mocráticos. 

Sr. Director del Diario E L PRO
G R E S O 

Muy señor mío: 
E n ese diario, con fecha 4 del 

actual, se publica el texto de una 
carta dirigida al Excmo. señor mi
nistro de Educación y Ciencia, fir
mada por vecinos de Paderne-
Folgoso de Caurel. E n relación con 
su contenido deseo hacer las si
guientes aclaraciones: 

—Dicha carta contiene graves 
acusaciones a varias personas, en
tre ellas contra la profesora que 
durante los dos pasados cursos es
tuvo destinada en Paderne. Dado 
que el problema ha sido planteado 
al Excmo. señor ministro, éste de
terminará las actuaciones que de
ben llevarse a cabo para esclarecer 
las posibles responsabilidades, que 
no pueden establecerse basándose 
en meras suposiciones y afirmacio
nes gratuitas. 

—Es cierto que la escuela per
maneció cerrada desde comienzc\ 
del curso. L a causa fue el traslado 
de su profesora a otra provincia, y 
pese a que la vacante fue anuncia
da ' varias veces, no fue cubierta 
hasta finales de octubre. Debo acla
rar que el servicio de Inspección es 
ajeno y no tiene intervención en los 
nombramientos del profesorado de 
E . G . B . , pese a lo cual, en este 
caso, planteó en más de una oca
sión la urgencia de que se nom
brara profesora, en atención a que 
los alumnos se hallaban sin escola-
rizar y atendiendo las continuas 
gestiones del señor alcalde de Fol
goso. 

—Se dice que no habían denun
ciado antes la situación porque ha
bían amenazado a los vecinos con 
clausurar ¡a Escuela, aunque no in
dican quién: Desde luego, es falso 
que por parte de la Inspección se 
manifestara tal amenaza. Nadie in
tenta «robarles la Escuela». 

—También se afirma que la pro
fesora trasladada se había presen
tado ante los vecinos presumiendo 
de intima amistad con una deter
minada familia en base a lo cual 
se ofrecen luego diversas interpre
taciones acusatorius. Los miembros 
de la familia que citan realizaron 
una gran labor educativa en esta 
provincia, por lo que merecen ma
yor consideración y respeto, y prue
ba de ello es que sus méritos han 
sido reconocidos públicamente en 
repetidas ocasiones. Ignoro si existe 
tal amistad, pero sí puedo asegurar 
que ninguna relación estableció di
cha profesora basándose en ella, 
que, repito, ignoro si existe. 

—Ato se duda en afirmar que di
cha profesora «hizo todo lo que le 
dio la gana, «SUPONEMOS» que 
con conocimiento del señor Cacha
rro». Constituye una falta grave de 
responsabilidad Hfundir pública
mente tales afirmaciones sin más 
base que ¡na suposición gratuita. 

—Es totalmente falso que un 
cierto señor maestro, que se dice 
sustituía a la profesora, realizara 
ante mí trámite alguno (solicitud de 
libros de calificación, etc.), relacio
nados con la Escuela. Dichos trá
mites siempre los llevó a cabo la 
profesora titular dé la Escuela y 
puede demostrarse. Este dato falso 
se aduce para deshacer cualquier 
posible duda del lector respecto a 
sus suposiciones. 

—También se «supone» y afirma 
que «siempre ha habido y hay una 
persona que, como titular de la 
Escuela retira su correspondiente 
nómina del Magisterio». Aunque 
no es de mi incumbencia el abono 
de las nóminas, aconsejo a los re
dactores del escrito comprueben ta
les afirmaciones antes de manifes
tarlas. Tampoco cobra nadie la 
nómina de las seis plazas de inspec
tores que se encuentran vacantes 
en la provincia, y aunque al señor 
ministro le sobran medios para 
comprobarlo, sería preferible que 
no hicieran suposiciones temerarias. 

— L a distancia entre Paderne y 

E L P R O G R E S O 
EN V I V E R O 

Se vende en: Gráficas A. Santiago. Avda. José Antonio; Librería 
e Imprenta Neira, Calle Pastor Díaz; El Estanco Calle Pastor Oiaz; 
Vda. de Margaride (Librería), Calle Pastor Oiat, en Covas (Bar 
Pescanova); "Librería Girón" Calle Pardiñas. Í v en La MlserV 

cordia (Bar España) 

Sepane no llega ni a la mitad de lo 
que se dice. 

— E n lo que si tienen razón es al 
decir que yo debo saber por confi 
dencias, aunque no oficialmente, 
muchas más cosas. Efectivamente, 
conozco a través de vecinos muchas 
cosas que vienen sucediendo en 
parte del municipio de Caurel y al
guna otra zona limítrofe. Por ejem
plo, el abandono de la misión que 
tienen encomendada ciertos sujetos 
y que debiera constituir la principal 
razón de su presencia allí, pero que 
no la cumplen, planteando con ello 
a los vecinos, a quienes engañan 
presentándose como defensores de 
sus intereses, dificuliades para que 
puedan cumplir incluso con el últi
mo deber que tienen para con sus 
deudos y familiares, debido a sus 
ausencias de la comarca para llevar 
a cabo, sin duda, actividades de 
«alta política,/. También sé que, en 
ocasiones, .e desvirtúa la finalidad 
de ciertas reuniones comunitarias, 
que debieran merecerles más res
peto, las cuales solamente vienen 
celebrándose para aprovecharlas co
mo ocasión para difundir informa
ciones tendenciosas, críticas a las 
autoridades y muy especialmente 
recogidas de firmas, a veces en 
pliegos en blanco, sirviéndoles in
cluso las de menores de edad, con 
la finalidad de calumniar a perso
nas e instituciones y destruir. L a 
existencia de cualquier situación 
conflictiva y todo tipo de proble
mas (comunicaciones, sanidad, en
señanza, etc.), es aprovechada. Ul
timamente, parecen demostrar pre
dilección especial por las pruebas 
finales que realizan los alumnos de 
8." nivel de E . G . B . , clausuras de 
escuelas, etc. Indudablemente, ta
les escritos se presentan como único 
medio de resolver los problemas y, 
muy especialmente, si tienen noti
cia de que la solución ha sido adop
tada ya, como en el caso que nos 
ocupa. Con su manipulación caci
quil tienen reducidos a los habitan
tes de la comarca a la triste condi
ción de ser solamente «os abaixo 
firmantes» de lo que ellos quieren 
hacerles decir, ocultando cobarde
mente su identidad para poner a 
salvo su responsabilidad. N i que 
decir tiene que tales «favores» que 
hacen los vecinos les dispensa, no 
sólo su agradecimiento, sino tam
bién la indulgencia por el incum
plimiento de su deber. Aunque no 
menciono el nombre de tales per
sonas (?), son perfectamente cono
cidas en la comarca. 

—Por último, quiero manifestar 
que no tengo la intención de esta
blecer polémica alguna a través de 
la Prensa y mucho menos con los 
vecinos de Paderne, cuya inquietud 
e indignación ante el hecho de te
ner cerrada la Escuela de sus hijos 
comprendo, siendo el primero en 
lamentarlo. Por este motivo no es 
necesario que se publiquen más 
cartas firmadas por ellos. Tampoco 
me refiero u dichos vecinos en la 
critica anterior. 

Gracias por su atención y le sa
luda muy atentamente. 

Edo.: Francisco Cacharro Pardo 

Facilite el at'elantamie^.w ae 
los que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha. 

SANTIAGO: Próxima aparición de la 
revista "Teima" en lengua gallega 
"Teima", revista en iengua gallega, que se editará próxima

mente, ha sido presentada a los medios informativos. Tendrá un 
formato de 24 por 31 centímetros, 36 páginas, una tirada entre 
17.000 y 20.000 ejemplares, su periocidad será semanal y su precio 
de 40 pesetas ejemplar. Se espera que salga en enero. 

Será dirigida por el periodista Angel Vence Lois. 
"Teima", cuya única finalidad será la de informar con una vi

sión prioritariamente gallega, tendrá una ventana abierta total
mente a la opinión, tanto para el debate como para la polémica 
sobre la vida gallega y se preocupará, además de la información 
y de la opinión, de temas específicos, como agricultura, ganadería, 
vida cultural y laboral, siempre desde un punto de vista de mili-
tancia gallega. Estará escrita en lengua gallega actual, sin caer 
en los castrapismos. 

La revista será editada por "Sociedade Galega de Publicacións. 
S. A.", cuyo capital social es de 120.000 pesetas, que será ampliado 
a seis millones de pesetas. E l número de accionistas con que 
cuenta en la actualidad es de doce. 

oo O oo 
Si de algún modo se puede salir de la difícil situación actual 

—de la que no tiene culpa ni trabajadores ni empresarios— es con 
el esfuerzo y colaboración de todos los que participamos en la em
presa, dice una nota del Consejo de Empresarios de la Provincia 
de L a Coruña. 

La nota hace una llamada a la concordia, como punto de partida 
para la salida de la crisis económica actual y alude a la gravedad 
de la situación de las empresas, para destacar que hay que salir 
de las dificultades se pretende mantener los índices de progreso 
y bienestar. 

La huelga —dice la nota— debe ser Tin último recurso del mun
do del trabajo, ante el agotamiento de posibilidades de diálogo, 
pero ésta no puede ser un elemento de una estrategia política 
que se utiliza en contra de los intereses de trabajadores y empre
sarios. 

SANTIAGO 
E l cabildo de la Catedral de Santiago ha tomado el acuerdo de 

celebrar, el próximo día 20, un solemne funeral por el eterno des
canso del Generalísimo Francisco Franco Bahamonde, según han 
informado a Cifra en1 fuentes eclesiásticas. 

Con tal motivo se suprimirá el coro matutino y la función coral 
diaria se celebrará a las siete y media de la tarde, al objéto de 
que coincida con este acto fúnebre. 

E l cabildo de la Catedral invita al pueblo compostelano y a las 
representaciones de la ciudad para que asistan a este acto. 

Según han informado las fuentes citadas, se cursarán invitacio
nes a las primeras autoridades locales. 

12 N O V I E M B R E D E 1926 
—Según marca el calendario 

de la serie B en la zona norte, 
el próximo domingo ae juga
rá un partido del campeonato 
en el campo del Polvorín, en
tre el Emdem de L a Coruña, 
y nuestro «Lugo Sporting». 
E l Emdem es seguramente el 
rival más poderoso con quien 
tiene que luchar el Sporting 
en el campeonato, pues buena 
prueba de ello es el resultado 
que obtuvo en los dos últimos 
encuentros que lleva jugados, 
venciendo al excelente equi
po «Arenas» ferrolano. por 
6 a 0, y al Olímpico de L a 
Coruña, por cinco a uno. E l 
partido, por tanto, promete ser 
de los más emocionantes juga
dos hasta la fecha en nuestro 
campo de deportes. 

—Ayer quedó constituido en 
. esta ciudad el Colegio Ofi

cial de Agentes Comerciales, 
según disposición de la supe
rioridad, en la forma siguien
te. Presidente, don Vicente R i -
vas: vice, don Esteban S. Gui-
sasola; contador, don José 
Evans, y vocales, los señores 
Cando García Armero; se
cretario, don Santiago de 
Evans, y vocaels, los señores 
don José Pérez Cillero y don 
Angel Balboa Vázquez. 

—Como autora del hurto de 
un billete de cien pesetas, en 
la casa en donde prestaba sus 
servicios como doméstica, fue 
detenida Antonia Blanco, la 
que en unión del dinero que 
le fue recuperado, fue puesta 
a disposición del, juzgado de 
instrucción. 

* « * 
, ~ : A J a una y media de la 
tarde de hoy fue puesto en l i 
bertad el jefe del partido ra
dical español, don Alejandro 
uZOUX:.que como se 
habla sido detenido y encar
celado hace algunos días. 

•L—Ha sufrido una agrava

ción crsn iderabie en la grave 
dolencia (me le aqueja, el ve
terano periodista republicano 
don José Nekens. E l estado 
del distinguido paciente es de 
tal gravedad que en las pri
meras horas de la noche se te
mía un fausto desenlace. 

— E n el Teatro de la Zar
zuela de esta Corte se estrenó 
hoy, en medio de una gran ex
pectación, la zarzuela titula
da «El Caserío», con música 
del maestro vasco Jesús Uri-
be, y libro de los señores Fe
derico Romero y Guillermo 
Fernández Sahw. L a citada 
zarzuela obtuvo un éxito sin 
precedentes. Los autores sa
lieron muchas veces al escena
rio, siendo aclamados por el 
numeroso y selecto público 
que abarrotaba el coliseo. 

* * * 
— E n Londres se ha reci

bido un radiograma comuni
cando que el hidroavión que 
pilota el capitán brasileño Dos 
Barros, y que está realizando 
el vuelo Italia-Brasil, llegó es
ta mañana a Porto Praya en 
donde fueron objeto de un 
cordial recibimiento. 

— E n la capital francesa se 
ha celebrado con extraordina
ria brillantez el octavo ani
versario de la firma del armis-
titíio que puso fin a la gran 
guerra. Tuvieron lugar diver
sas conmemoraciones que re
vistieron gran solemnidad. Por 
debajo del Arco de Triunfo 
desfilaron las tropas, colocán
dose coronas sobre la tumba 
del Soldado Desconocido. 

—También en Londres se 
verificaron con brillantez los 
solemnes actos conmemorati
vos del octavo aniversario de 
la firma del armisticio. L a 
Reina de España, doña Victo
ria Eugenia, presenció desde 
el balcón del Ministerio del 
Interior, la solemne ceremo
nia de guardar dos minutos de 
silencio las tropas inglesas. 

CONTACTOS DEL SALON INTERNACIONAL 
DE LA ALIMENTACION DE BARCELONA 
CON IDS PAISES DEL TERCER 

Bastante ganado se q u e d ó ayer 
sin comprador en el Mercado 

Nacional de Santiago 

SANTIAGO D E COMPOSTE-
L A . 11.— ( C I F R A ) . — ü n a cifra 
superior a los setenta millones de 
pesetas han supuesto las ventas 
de ganado vacuno realizadas ayer 
en la feria celebrada en el Mer
cado Nacional de Ganados. 

E n total se vendieron 2.902 ca
bezas, de las cuales 2.119 fueron 
terneras de recría, que registra
ron tendencia a la baja, por es
casez de demanda. 

L a nota más característica de 
la jornada ha sido la abundan
cia de ganado, del cual bastante 
quedó sin encontrar comprador 

Las distintas expediciones han 

sido, de terneras para la recría, 
para las siguientes provincias: 
Murcia, 410; Huesca, 60; Lérida, 
330; Barcelona, 50; Gerona, 70; 
Tarragona, 50; Valencia, 30; B i l 
bao, 33; Zamora, 99; Toledo. 80: 
Zaragoza, 41; Oviedo, 47; León. 
10; Pamplona, 130; Santander. 
10; Pontevedra, 89; L a Coruña. 
75; LUGO, 10. y Orense, 15. 

E l vacuno para el abasto ae 
vendió para localidades gallegas. 
Por provincias han salido los s i 
guientes: 473, Pontevedra; 204. 
La Coruña; 51, L U G O , y 55 Oren
se. 

Se ha celebrado recl en
te en Argelia la Feria de Mues
tras Panafricana que ha consti
tuido un gran acontecimiento por 
la masiva asistencia de pabello
nes internacionales, en especial 
de los países tercermundistas. 

Con este motivo, el viceprasl» 
dente del Salón Internacional de 
la Alimentación, D. Miguel Es
cobar se ha desplazado a Argel, 
donde ha tenido, contactos con 
las principales representaci ines 
oficiales de diversos países del 
Tercer Mundo. 

Las impresiones recogidas, más 
las conversaciones mantenidas, 
corroboran el gran interés des
pertado por la 2.a edición del Sa 
lón Internacional de la Alimenta
ción que tendrá lugar del 8 a l 14 
de abril de 1973. 

A este respecto, debe destacar
se que numerosos países se han 
mostrado muy interesados en des
plazarse a Barcelona, debido a ia 
importancia que el mencionado 
Salón se propone dar al tema dé 
las maoterias primas para el sec
tor alimentario. 
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AYER, SESION DE LA DIPUTACION 

APROBADO EL PROYECTO DE CONSTRUCCION 
D E L NUEVO HOSPITAL PROVINCIAL 

SUBVENCIONES A LOS ASILOS DE LUGO, RIBADEO, 
F O Z , M O N D O Ñ E D O , H O N F O R T E , V I V E R O Y V I L L A L B A 

Se gestionará más atención presupuestaria para una mayor dotación de plazas de profesores 
de £. 6. B., Comedores Escolares y construcción de nuevos Colegios Nacionales 

Cdebro sesión ordinaria ia Di
putación Provincial Ayer, jueves, 
b las cinco de la tarde, bajo la pre-
teidencia de don Eduardo García 
Rodríguez, se reunieron iodos los 
Diputados, a excepción del señor 
Hernández Macarro, que justificó 
Isu ausencia, al expresado fin, con 
fla asistencia de los señores Sieira 
(Bustelo y Pérez Carnero, Secretario 
ia Interventor, respectivamente. Se 
ánicia el acto y se adoptan los 
acuerdos siguientes: 

Se aprueban las bases propuestas 
Ipor las Comisiones de Educación 
y Obras Sociales .para transporte 
tescolar de . acogidos en centros be
néficos provinciales, y que se pro-
iceda a convocar el oportuno oon-
fcurso. 
: Queda enterada la Corporación 
tíd presupuesto ordinario del Pa
tronato Provincial de Viviendas pa
ira funcionarios. 

Se fijan los porcentajes de apor
tación de los Ayuntamientos para 
4as obras de instalación de teléfo
nos rurales, aceptando así propues
ta formulada por la Comisión de 
Hacienda y Economía de la Cor
poración. 

Se concede a la Asociación de 
¡Padres de Niños y Adolescentes 
Subnormales una subvención de 
2.500.000 pesetas para sostenimien
to de los centros docentes depen
dientes de la misma, habida cuen-

I D E S D E L A I 

I D I P U T A C I O N | 

Treinta y seis asuntos en el Or
den del Día dispuesto por el pre
sidente don Eduardo García Ro
dríguez, para la sesión plenaria 
de la Diputación celebrada ayer, 
parecen demasiados asuntos pa
ra ser despachados en una sola 
tarde. Y sin embargo no sólo se 
despacharon todos sino también 
aquellos otros que hablan queda
do sobre la mesa el mes anterior, 
y un par de ellos más, declarados 
de urgencia por l a Corporación, 
pese a que la sesión se inició a 
las seis menos diez, hora en que 
el arquitecto señor Fuster con
cluyó BU breve exposición del pro
yecto del nuevo Hospital Provin
cial, que reunió en su torno a to
dos los diputados provinciales 
—y a l a prensa— a partir de las 
cinco de la tarde. No cabe duda 
que fue un buen comienzo de se
sión. 

— • — 
T a l y como E L P R O G R E S O 

había anticipado, dicho proyecto 
técnico, ahora sometido a infor
me por la Secretaría, Interven-
pión, Corporación y médicos del 
Hospital, importará en su obra 
de fábrica 623 millones de pese
tas que pueden elevarse luego, 
con mobiliario, equipamiento, etc., 
etc., más revisión de precios, a 
los adelantados mil millones. L a 
obra, sin embargo, era preciso 
comenzar a enfocarla para sure-
eolución. 

E l presidente mostraba su in 
dudable satisfacción por presen
tar dicho proyecto, original de 

ta del compromiso de colaboración 
adquirido en su día por la Dipu
tación y a la importante labor edu
cativa que viene realizando dicha 
Asociación. 

P R O Y E C T O S D E O B R A S 
Se toma en consideración el pro

yecto' de acondicionamiento y re
paración con tratamiento bitumi-
moso del camino vecinal «De Vei-
gas de Bailar a Damil, a la Feria 
de Gayoso», cuyo presupuesto de 
contrata asciende a un millón de 
pesetas. 

Se ©levan a definitivas las adju
dicaciones provisionales efectuadas 
para las obras de reparación y tra
tamiento bituminoso del camino 
vecinaJ «De Bóveda por Julián a 
Tuimil», a don Gerardo Rodríguez 
'López, en la cantidad de 1.598.500 
pesetas. 

L a Corporación queda enterada 
de la aprobación, por el Ministerio 
de la Gobernación, del Plan Pro
vincial de Obras y Servicios para 
el bienio 1976-1977. También se 
•aprueban diversos proyectos perte
necientes a este Plan que reúnen 
todas las condiciones exigidas para 
su contratación mediante la perti
nente subasta. 

Se presta aprobación al pliego 
de condiciones tipo que ha de regir 
en la ejecución de las obras de ins
talación de teléfonos públicos rura
les, y también diversos proyectos 

para ejecución de estas obras en 
los municipios de Alfoz, Baralla, 
Barreiros, Carballedo, Lorenzana, 
Orol, Vicedo y Vivero. 

Se presta aprobación a proyecto 
de reparación y reconstrucción de 
muros en el camino vecinal «De 
Chantada a Sernande», acordando 
realizar las obras por el sistema de 
concierto directo dada la urgencia 
de tales obras. 

Se acuerda adquirir una furgo
neta marca «D.K.W.» para los ser
vicios de Castro de Riberas de Lea, 
en sustitución de la que actual
mente viene prestando este servi
cio, muy deteriorada por el uso a 
que ha estado sometida desde el 
año 1971. También se acuerda 
anunciar concurso para adquisición 
de un coche grúa, con presupuesto 
máximo de 1.500.000 pesetas. 

H O S P I T A L P R O V I N C I A L 
Mediante moción de la presiden 

cia, se presta aprobación al proyec
to para construcción de un edificio 
para Hospital Provincial, cuyo pre
supuesto asciende a 623.102.711 pe
setas, por considerar urgente esta 
aprobación para poder continuar 
los diversos trámitwS, sobre todo la 
consecución de subvenciones nece
sarias para la financiación de la 
obra. 

Se acuerda subvencionar peticio
nes formuladas para transforma
ción de tojales en pastizales hasta 

a importante sesión de ayer 
los arquitectos madrileños don 
Diego Reina de la Muela y don 
Francisco Fuster de la Mata. Y 
no digamos el diputado don Fer
nando Pardo Gómez que tanto 
viene batallando por i a l obra. 
Conste que a todos les parece 
bien en principio aunque algunos 
desconfien de su financiación y 
muchos sobre si es o no buena su 
ubicación en los terrenos colin
dantes con el actual Hospital que 
seguirá funcionando mientras no 
se construya el nuevo, e incluso 
si se desea, después. Aquí sí que 
muchos prefieren que se cons
truyese en terrenos de la Granja 
de Fingoy. Y otros que se adqui
riesen terrenos en cualquier par
te menos en lugar tan céntrico. 

— • — 
También hay quien opina que 

once plantas, tres subterráneas, 
son demasiadas y pueden impe
dir la visita del río Miño. Vere
mos por tanto lo que en su día 
dicen el Ayuntamiento de Lugo 
y l a Comisión del Patrimonio 
Histérico-Artístico. 

De momento señalaremos que 
el presidente, don Eduardo Gar
cía Rodríguez ha sido amplia
mente facultado por sus compa
ñeros de Corporación para in i 
ciar las gestiones, tendentes a la 
financiación de l a obra, ante la 
Comisión de' Coordinación Hos
pitalaria, Mancomunidad de D i 
putaciones y Banco de Crédito 
Local... que el proyecto técnico, 
si se recibe en su día, reportará 
seis millones de pesetas a los ar-

Arqueólogos y prehistoriadores gallegos 
piden instituciones político-administrativas 
que partan del hecho de que Galicia es 

una nacionalidad 
Veintidós arqueólogos y 

prehistoriadores g a l l egos 
han hecho público el si
guiente escrito: 

«Os arqueólogos e prehistoriado
res galegos conscentes da súá res-
ponsabi'lidade dianíe do futuro do 
patrimonio histórico, artístico e ar-
queolóxico de Galicia, coidan nece
sario faguer as consideracións : que 
siguen: 

Galicia é unha nacionalidade, 
dentro do contesto dos distiratos po
bos ibéricos. Podo tanto creemos 
que en grande parte a resolución 
dos seus problemas ten de partir 
da consideración desta realidade. 
Esto quer decir que non poderá 
resolverse nada con efectividade 
namerutrás non esistan en Galicia 
os organismos e ioslitucións polí
tico - administrativas xurdidas da 
mesma, que encaren con decisión 
toda a sua problemática. 

Unha parte, e non cativa, desta 
estensa problemática é a consti
tuida pola salvagarda e investiga
ción do seu patrimonio artístico, 
histórico e arqueolóxico. 

As caraoterísticas de tipo natural 
(clima, topografía, vexetación) e de 
tipo socio - cultural (dispersión e 
densidade poboacional —3.648 pa
rroquias—, minifundio na propie-
dade, xurisdicción territoriais, co-
municacións, mentalidade do pobo) 
e a mesma riqueza artística e ar-
queclóxica, fan que a conservación 
do seu patrimonio seña difícil, e 
dende logo con peculiaridades dis
tintas oa resto do Estado espar.ol. 
A cotío vense demostrando que a 
normativa xeral é de nula ou cáse-
que nula operatividade, posto que 
o abandono e destrucción dos moi-
tnentos anda á orde do día, eisí co

mo a constante espoliación de 
txoias e pezas artísticas, como arreo 
vimos comprobando. 

C o i d a m o s, consecuentemente 
que, a eficaz conservación e estudo 
do noso patrimonio pasa forzosa
mente pola esistencia en Galicia 
dun organismo propio que poña 
fin a este estado de cousas. Amáis 
actualmente vaise impoñendo xa o 
criterio, en todos os campos de se-
nón se conta coas condicións pro
pias e reais do área no que aquela 
quer introducirse. Non se fará 
omha investigación arqueolóxica, 
histórica e artística científica se-
món analizamos ¿enantes a función 
social que estas ciencias teñen e 
senón tomamos o compromiso de 
•desenrolalas de cara á formación 
cultural do noso pobo. 

O devandito orgaismo cumplirá 
como mínimo as seguintes fun-
cións: 

—Inventario esaustivo do patri
monio artístico. 

—Planificación da investigación 
nos eidos mencionados, ins
pirada ñas directrices confec
cionadas polo conxunto de ar
queólogos, prehistoriadores, et
nógrafos, estudosos da arte e 
máis historiadores. 

—^Regulación xurídica e protec
ción do patrimonio cultural. 

—Artellamento da organización 
museolóxica galega (pra des
botar situacións ca»ciquiles e 
lograr a necesaria coordina
ción entre todos os Museos). 

—Divulgación deste patrimonio 
cultural a todos os niveis. 

Entramentras non esista este or
ganismo, consideramos que a inves
tigación e salvagarda do noso pa
trimonio non poderá ser nin sique-
ra o mínimamente eficaz que os 
taibaixo firmantes desexamos». 

quitectos que lo redactaron... que 
el Hospital será modelo entre los 
de su género... y que la mayoría 
de sus plazas serán luego cubier
tas, previo concierto, por la Se
guridad Ajrar ia , Instituto Social 
de la Marina y entidades parti
culares de seguros sanitarios. Y , 
por supuesto, el proyecto tendrá 
como mínimo que volver otra vez 
a pasar por sesión para su defi
nitiva aprobación, antes de ser 
anunciada la subasta. 

— • — 
También se acordó ayer encar

gar la redacción de las Normas 
Subsidiarias de Planeamiento de 
la provincia de Lugo, a cuyo fin 
el Ministerio de la Vivienda con
cederá una importante subven
ción a la Diputación. Don Benja
mín Casal pide inlonnación so
bre las razones existentes ahora 
y que no tuvieron validez hace 
tan mes. E l presidente le dice que 
la industrialización de la zona 
Norte parece su primer determi
nante. Dicho diputado no queda 
muy convencido de ello, Y medio 
en broma, medio en serio, Nistal 
Paleo, de Ribadeo, le espeta-
"Pero ¿qué te hicimos en laCos 
ta?". Un abrazo al final pondría 
las cosas en su justo término poi 
cuanto no le faltaba razón al se 
ñor Casal para pedir informa
ción al respecto. 

— • — 
Temas también müy debatidos 

fueron el por qué de los diecis^s 
ayuntamientos donde se va a ins
talar el teléfono, sólo en ocho 
existían ya proyectos técnicos... 
necesidad de mayor apoyo al Asi
lo, en construcción, de Vivero, en 
lo que. todos estaban de acuerdo, 
pero apenas si se aumentó la sub
vención, y la situación escolar en 
la provincia de Lugo, por falta 
de recursos del Ministerio de 
Edncación y Ciencia para aten
der debidamente d transporte 
escolar, los comedores y la crea
ción de nuevos Colegios Naciona
les de E . G . B . en los municipios 
que carecen de ellos. Buen infor
me rindió aquí el diputado señor 
C a c h a r r o Pardo. Conclusión: 
orear una Comisión que gestione 
en el Ministerio, s i e m p r e de 
acuerdo con el delegado provin
cial, o en presidencia del Gobier
no, mayor atención a l respecto 
para la provincia de Lugo. 

— • — 
Finalicemos diciendo que ha 

sido una muy interesante sesión, 
con la calefacción obligando a 
despojarse a los presentes de ^a 
chaqueta o del jersey, cuando es
to apenas si hacia falta alguna 
la calefacción pues los temas a 
tratar eran capaces, por sí solos, 
de caldear el ambiente. Y no po
demos olvidar que un buen gru
po de alumnos del B U P del Ins
tituto Masculino, bajo la mirada 
de su profesor don Jesús López 
Rábade, asistieron a gran parte 
de la sesión para ver cómo se 
desarrollaba. Tampoco dejaremos 
de dar una buena noticia al pá
rroco de Sober: la Diputación 
subvencionará con 50.000 pesetas 
el libro sobre dicho ayuntamien
to, original de don Enrique Fer
nández Llano, oriundo de allí y 
hoy teniente de alcalde en Vive
ro. A buen seguro que obtendrá 
irnos buenos ingresos para la 
construcción de su iglesia. Como 
dijo don Eduardo García Rodrí
guez el cura puede ir ya encar
gando su impresión. Toda la Cor
poración está de acuerdo en abo
nar dicha cantidad que proba
blemente ni precise acuerdo en 
sesión pues todos los diputados 
mostraron su conformidad al res
pecto a su presidente. ¡Enhora
buena don Ramiro! 

un máximo de 156 hectáreas, por 
un importe superior a los 2.300.000 
pesetas. 

También se aprueban las bases 
que han de regir en el concurso 
para adquisición de aparatos con. 
destino al laboratorio del Hospital 
Provincial de San José. 

S U B V E N C I O N E S A A S I 
L O S 

Se aprueba propuesta de la Co 
misión de Beneficencia e informe 
del señor Pardo Gómez sobre el 
estado económico de los asilos de 
ancianos de la provincia, acordán
dose conceder a los mismos las si
guientes subvenciones: 

Asilos de: 
Lugo, 2.060.000 pesetas; Riba, 

deo, 420.000; Foz, 275.000; Mondo-
ñedo, 360.000; Monforte, 1.620.000; 
Vivero, 2,325.000; C h a n t a d a 
100.000, y Villalba, 500.000. 

Total . . . 7.660.000 pesetas. 
También se aprueban nuevas ba 

ses para modificación del convenio 
celebrado con la Asociación de Pa
dres de Niños y Adolescentes Sub
normales, formalizando contrato 
con arreglo a estas bases modifica
das, ya que las primitivas datan 
de 1968. 

Se desestiman recursos formula
dos por doña María Elisa Patiño 
Fernández, contra el nombramien
to de telefonista del Palacio Pro
vincial, y por los auxiliares de Cií-
nica del Hospital Provincial sobre 
modificación de coeficiente retri
butivo. 

Aceptando propuesta formulada 
por la Comisión de Gobierno sobre 
escrito del Excrao, Sr. Gobernador 
Civil como presidente del Patrona
to del Colegio Universitario, se 
acordó ceder a dicho Patronato un 
terreno con destino a la construc
ción de un edificio para Colegio, 
con la obligación de cederlo a su 
vez a la Universidad de Santiago 
de Compostela para la expresada 
finalidad. 

E n relación con escrito presen-
lado por varios vecinos de Lago, 
Jove, interesando apoyara la re
solución de los problemas plantea
dos con motivo de la ocupación de 
terrenos por la empresa Alúmina 
Española. S. A . , se acordó que pa
se a informe de la comisión desig
nada en la sesión del mes de sep
tiembre último sobr? problemas si
milares. 

Se informa favor lolcmente pro
yecto de delimitación del suelo ur
bano en la capitalid id del munici
pio de Lorenzana, Villanucva, re
mitido por dicho Ayuntamiento a 
tales efectos. 

Se conceden 139 becas para es
tudios de hijos de funcionarios, por 
un importe total de 733.000 pese
tas, correspondientes al actual cur
so 1976-77. 

Previa declaración de urgencia 
por la Corporación, se acuerda 
aprobar moción de la presidencia 
proponiendo la contiatación con 
empresa solvente, de unas normas 
subsidiarias de planeamiento urba
nístico, debiendo exigir la preseiv 
tación de propuesta a tres empre
sas como mínimo. 

A propuesta del señor Cacharro 
Pardo, se acuerda designar una co
misión que estudie toda la proble
mática referente a carencia de pro
fesores de E . G. B . , comedores es
colares y ritmo lento en las cons
trucciones escolaies, a fin de que 
gestione del poder central el reme
dio a estos problemas tan acusa
dos en la provincia. 
, Se levantó la sesión a las ocho 
de la , tai de. 

C A M A R A D E C O M E R C I O : REUNION SOBRE URBANISMO (CON LAS ucencias 
DE OBRAS COMO TEMA PRINCIPAL), CON LA 
VIVIENDA, AYUNTAMIENTO, ARQUITECTOS Y 
UNA importante reunión, co

mo todas las que de tipo infor
mativo está llevando a cabo en 
estos últimos tiempos l a enti
dad, se celebró en la Cámara 
de Comercio ayer tarde para 
tratar sobre problemas de ur
banismo. Presidió el titular 
señor Posada Veiga y asistie
ron especialmente invitados el 
primer teniente de alcalde, pre
sidente de l a Comisión de Ur
banismo, señor Ibáñez Méndez, 
delegado provincial de la V i 
vienda, señor Basanta Curbera; 
varios arquitectos, funcionarios 
del Ayuntamiento y del Minis
terio de la Vivienda, contratis
tas, industriales, etc. 

E l presidente abrió la sesión 
dipiendo que había sido inten
ción de la Cámara el compro
bar cómo se hallaban las cues
tiones de urbanismo desde la 
última reunión similar a ésta, 
celebrada en la Casa. 

Eugenio Basanta, delegado de 
la Vivienda, habla de los 
planes urbanísticos de la Costa, 
del plan director de Ordena
ción y del Plan especial 
con normas subsidiarias en 
cuanto a la Costa, por cuanto 
a Lugo no afecta. Está de acuer
do con el señor Posada Veiga 
en el sentido de que más que 
cosas nuevas lo que es preciso 

-plantear allí es cómo estaban 
las cosas desde la última reu
nión. 

De todas formas y antes de 
seguir registrando intervencio
nes, hemos de informar, por 
nuestra cuenta, que el problema, 
en cuanto a Lugo se refiere, 
estaba centrado y lo está to
davía —quizá hoy más que en
tonces, cuando se celebró aque
lla otra reunión—, en' que mien
tras tanto se redactan los pla
nes parciales las licencias de 
obras tienen que estar suspen
didas y como en estos momen
tos se redactan tantos, pues hay 
muy pocos lugares en Lugo en 
donde se pueda construir. Por 
otro lado, en un plan como el 
del Carmen - Saamasas ya ter
minado, tampoco las licencias 
pueden ser expedidas por no 
haberse llegado a un acuerdo, 
todavía en la reparcelación. Y 
todavía más, en perspectiva el 
Plan Parcial número 1 —in
tramuros de la ciudad— es 
tanto como vislumbrar ya la 
prohibición de licencias asi
mismo dentro del casco amu
rallado. Por otro lado, la Ley 
del Suelo prohibe construir en 
aquellas cailes sin servicios. 

Pues bien, continuemos: 
Interviene el arquitecto A l 

berto Basanta que explica cómo 
se encuentra el planteamiento 
del problema, refiriéndose a la 
Ley del Suelo antigua y a la 
moderna y a la necesidad de 
suspender licencias durante la 
redacción de los Planes Parcia
les. 

E l delegado de la Vivienda 
cambia un poco de tercio y di
ce que su mayor preocupación 
es la " T " de la provincia y 
coincide con Posada Veiga en 
cuanto éste expuso el otro día: 
que si arregla o se mejora la 
carretera de la Costa sin tener 
en cuenta la de unión con Lugo, 
la capital se verá aislada del 
norte de la provincia. 

Núñez Terrón habla del es
tudio de infraestructura de la 
Costa que las empresas afecta
das han encargado a un equi
po de técnicos e insiste en lo 
que dice Eugenio Basanta en 
cuanto a la " T " . Habla de las 
licencias de obras tn Lugo y 
dice que salvo una pequeña zo
na de Paiaday, Agro do Rolo, 
que no tienen valor. Polígono 
do Ja Tolda, que es particular y 
hasta ahora \ el recinto intra
muros, no puede construirse en 
ningún sitio de Lugo, con el 
correspondiente perjuicio para 
promotores, contratistas y obre
ros. 

E l señor Ibáñez, que llegó un 

Según "Trihma Médica1 

m M ú n las reuniones para 
creación de un Sindicato Médico 

SE HABIAN INICIADO HACE MAS DE UN MES 
M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — 

Desde hace más de un mes se vie
nen celebrando reuniones para la 

E l Rey recibió al 
presidente del 

Gobierno 
M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 

En su residencia del Palacio de la 
Zarzuela, Su Majestad el Rey reci
bió ayer en despacho al presidente 
dd Gobierno, Adolfo Suárez Gon
zález. 

E í Conde de Barcelona 
salió para Lisboa 

MADRID, 11.—(CIFRA).—El con
de de Barcelona, don Juan de 
Borbón, salió aproximadamente a 
las cuatro de esta tarde, en avión 
regular de "Iberia", con destino 
a Lisboa. 

E l padre del Rey ha permane
cido en España desde el pasado 
treinta de octubre, fecha en que 
llegó al aeropuerto de Barajas 
acompañado por su esposa, la 
condesa de Barcelona, para dis
frutar de unos días de descanso. 

creación y organización de .un Sin
dicato Médico a nivel nacional. 

«Tribuna Médica» anticipa que 
estas reuniones han terminado con 
unos principios y unos fines pro
pios de un Sindicato similar a los 
existentes en el resto de Europa 
Occidental. 

E l fin del Sindicato sería repre
sentar la profesión médica espa
ñola en toda acción sindical, de 
ámbito nacional o internacional, 
para defender los intereses labora
les o profesionales de sus miem
bros. 

Dentro también de sus fines es
taría ©1 coordinar y promover la 
acción de los sindicatos provincia
les, colaborando en los estudios y 
en la resolución de cuantos proble
mas relacionádos con la organiza
ción de la medicina y la indepen
dencia de su ejercicio se planteen, 
Contribuiría igualmente a la for
mación profesional y social de los 
médicos, crear o participar en el 
origen y gestión de toda obra y do
tación de material de los médicos 
y velar asimismo por la seguridad 
personal, familiar y social de cual
quiera de sus miembros. 

Otro Sindicato Médico en' ges
tación es ©1 de Comisiones Obreras 
de Medicina, distinto y al margen 
d©l primero, termina informando 
«Tribuna Médica». 

poco tarde a la reunión por ha
llarse en otra en el Gobierno 
Civil , dice que el Ayuntamiento 
trata de agilizar los t rámites 
pero que son los propios veci
nos los que más inconvenientes 
ponen. Y se refiere a las recla
maciones presentadas a la re
parcelación del Polígono del 
Carmen y Saamasas. "Estamos 
tratando de ceñirnos a los pla
zos. Soluciones más rápidas de 
las que estamos dando en el 
Ayuntamiento, la verdad es que 
no las veo". 

Habla José Antonio Sánchez 
del Valle, abogado y alto fun
cionario de la Delegación de la 
Vivienda. Se refiere al informe 
que él había ofrecido en la an
terior ocasión y como a su vis
ta, podían darse muchas de las 
licencias que ahora se niegan 
sólo con seguir las normas allí 
establecidas y con las que por 
otra parte, se hallaba también 
en muchas partes de acuerdo, 
el secretario del Ayuntamiento, 
señor Grasa. E l señor Sánchez 
del Valle se refiere principal
mente a la sustitución de los 
Planes Parciales por los estu
dios de detalle, más rápidos, 
más eficaces y sin tanto fárra
go administrativo. 

Ibáñez Méndez puntualiza una 
serie de cuestiones respecto a 
estas manifestaciones. 

E l secretario del Ayuntamien
to dice: "Bueno, son tantas las 
cuestiones que plantea el señor 
Sánchez del Valle, que...". 

Señor Sánchez del Valle: "No, 
no, yo no planteo ninguna nue
va cuestión sino que lo que hago 
es recordar lo que hace meses 
dije aquí" . 

E l arquitecto Alberto Basan
ta interviene para aclarar el 
informe del señor Sánchez y 
pide l a urgente adaptación por 
parte del Ayuntamiento del 
Plan General a la Ley del Sue
lo. 

E l señor Várela Villámor: 
" ¿El nuevo Plan General de 
Lugo va a regirse por l a vieja 
o nueva Ley? Creo que lo que 
José Antonio dice es lo más 
indicado". 

Grasa Zubeldía, secretario del 
Ayuntamiento, aclara: " E l 
Ayuntamiento, cuando se plan
teó el doble camino de los es
tudios de detalle o de los P l a 
nes Parciales, optó por los pla
nes parciales precisamente tra
tando de beneficiar a los pro
pietarios que así se veían libres 
de los condicionantes o gravá
menes de terrenos a los pro
pietarios. Advierta también que 
en cuanto queden aprobados los 
planes parciales se t rami ta rá 
la redacción del nuevo Plan 
General. Se refiere después al 
Plan del Carmen y a las recla
maciones que han constituido 
un freno "aunque es lógico que 
los propietarios traten de de
fender sus derechos o lo que 
ellos crean que son sus dere
chos, pero lo lamentable es que 
en muchos casos las reclama
ciones se hicieron sólo con la 
intención de "cargarse el P lan" , 
como vulgarmente podría decir
se, alegando cosas como, por 
ejemplo, que el Ministerio F i s 
cal no había intervenido en de
fensa de los menores afectados 
y cosas as í" . 

Habla después del Plan de 
Saamasas y como en principio 
se había encargado a Ciñan el 
que aplicase en lo posible la 
división del Plan en Polígonos, 
pero después se llegó a la con
clusión de que era mejor no ha
cerlo asi. " L o peor es la dis
tinción entre los planes en des
arrollo y los qué no lo están. 
E n este momento el Ayunta
miento tiene a t rámite un pro
yecto de bastante volumen con 
cesión de terrenos. Está para 
informe y lo más probable es' 
que se acepte la propuesta a 
informe". Se refiere después a 
lo de "construcción a cuenta", 
que había indicado el señor 
Sánchez del Valle y dice que 
esto no va a ser posible por
que no se trata de Polígonos en 
ejecución en el momento en que 
se promulgó la nueva Ley. 

E l señor Sánchez del Valle 
no está muy de acuerdo con 
esta teoría del secretario mu-

PRESENCIA DE REPRESENTANTES DE LA 
CONTRATISTAS 

Y" añade el secretario del 
Ayuntamiento: " S i los vecinos 
se pusieran de acuerdo, la re
parcelación de un Polígono y 
por tanto la consiguiente con
cesión de licencias de ^bras, 
sería cosa de tres meses' 

Alberto Basanta advierte: Yo 
al principio pregunté cómo ha
bían respondido los vecinos en 
cuanto a colaborar con el 
Ayuntamiento. Porque si en esas 
caJiles en donde las licencias 
están suspendidas por falta d© 
servicios, los vecinos se enca
raran con ellos, pronto podría 
construirse". 

Eugenio Basanta propone que 
con el fin de delimitar las zo
nas en donde pueden conceder
se licencias dentro de Mura
llas cuando el Plan Parcial em
piece a ser redactado. Bellas 
Artes podía dar una idea de 
conjunto. 

E l arquitecto González T r i 
go explica cuál es el criterio que 
sigue la Dirección General del 
Patrimonio en este aspecto. 5n 
el caso concreto de Lugo, cho
ca, claro, la redacción de un 
Plan General como el que se 
aprobó en su día con la decla
ración posterior de Conjunto 
Histórico Artístico. No se tuvo 
en cuenta nada en este aspec
to y normalmente hay cuestio
ne^ de tipo estético muy mal 
recogidas en el actual Plan. 
Por ejemplo, las entreplantas! 
E l Plan las permite y lo cierto 
es que no se conviven en nin
gún reducto histórico - artísti
co. "Creo que había que hacer 
distingos en cuanto a licencias 
dentro del casco amurallado. 
Colapsar la construcción en el 
casco de Lugo me parece gra
vísimo ". 

Ibáñez Méndez recuerda el 
encargo que tienén los señores 
González Trigo y Basanta para 
redactar el Plan intramuros, y 
Várela Villamor dice que hay 
que agilizar los trámites, que 
hay que dar facilidades al que 
quiera romper. Basanta añade 
que la colaboración ha de ser 
mutua, no sólo por parte del 
Ayuntamiento y de la Adminis
tración, sino por la de los ve
cinos, sobre todo. 

Cierra el acto haciendo un 
resumen y agradeciendo la pre
sencia de todos, José Mauricio 
Posada Veiga. E n el ambiente 
siguen flotando los Planes Par
ciales y la Ley del Suelo. De 
todas formas algo se ha sacado 
en limpio: la buena disposición 
de todos; por el momento, de 
hacer ciertos distingos en cuan
to a licencias por lo que al cas
co amurallado se refiere. Por 
lo demás, muy buena voluntad, 
muy buenos deseos pero, insis
timos, los Planes Parciales, las 
Suelo, que es preciso cumplir y 
reparcelaciones y la Ley del 
que no ofrece muchas alterna
tivas.- Quizá la fórmula suge
rida por José Antonio Sánchez 
del Valle hubiera dado mejor 
resultado que los Planes Par
ciales. Quizá. Pero eso era para 
haberlo sabido antes... 

nicipal. E l señor Grasa alude a 
la disposición transitoria 2 de 
ia Ley del Suelo. Se organiza 
un pequeño debate en el que 
intervienen los señores Gonzá
lez Trigo, Alberto Basanta y 
otros. Severino Martínez habla 
muy duro: " Y o querría saber 
dos cosas: en enero, alguien del 
Ayuntamiento prometió al go
bernador civil que en el plazo 
de dos meses estaría resuelto 
esto de las licencias de obras. 
E l que tal dijo, o no sabía nada 
o era un irresponsable". 

E l señor Vi la López, presiden
te del Sindicato de la Construc
ción, remacha: " E n el mes de 
febrero o marzo, el señor Nota
rio nos dijo: "No quiero pro
meter nada pero creo que en el 
mes de junio esto de las licen
cias estará resuelto". Estamos, 
señores a noviembre. Yo qui
siera saber qué plazos se le han 
dado a Ciñan" . 

Alberto Basanta dice que, 
efectivamente, el señor Notario 
había dicho esto pero que 
habían surgido unos imponde
rables. 

López Vi la : "No me intere
san los imponderables, lo que 
quiero conocer son los plazos". 

Grasa Zubeldía: "Ciñan se 
hace cargo de los plazos a efec
tos de redacción de los Planes 
pero de lo que no se puede 
responsabilizar es en orden a la 
r e p a r e elación administrativa, 
posteriormente, de los Polígo
nos". 

Rengifo, en Lérida 

No se podrán mejorar mucho las pensiones 
en mayo, pero se aumentarán a 

estratos más bajos 
LERIDA, 11. — (CIFRA). — E l 

ministro de Trabajo, Alvaro Ren
gifo, ha celebrado antes de partir 
de Lérida una rueda de Prensa 
en la que dijo que todavía no po
día anticipar las líneas de una re-

Menos de 6 camas 

hospitalarias por 

mil habitantes 
MADRID, 11. — (CIFRA). — En 

1973, último año del que se tie
nen datos estadísticos, la media 
de camas hospitalarias por mil 
habitantes era de 5,19, según un 
estudio que publica el semana 
rio "Tribuna Médica", aunque 
posteriormente se aumentó el nú
mero de camas no se mejoró el 
promedio de estancias de pacien
tes en el hospital, —añade el estu
dio— en España. 

En 1973 había 265 hospitales 
generales y 1.020 especiales, de 
ellos 882 con menos de 100 ca-

forma en la Seguridad Social para 
evitar el absentismo laboral. 

"Estamos estudiando el tema pa
ra que tenga un mayor control 
o inspección u otra manera dis
tinta de producirse bajas", dijo. 
En cuanto al aumento de las pen
siones para los jubilados indicó 
que la Seguridad Social tiene unos 
medios limitados que debe admi
nistrar con enorme cuidado. Aña
dió que no se podrá mejorar en 
mayo las pensiones todo cuanto se 
quiera, aunque se aumentará a los 
estratos más bajos. 

La Seguridad Social fue tema 
ampliamente debatido y en cuanto 
a su financiación dijo que la paiv 
ticipación del Estado deberá cre
cer por ser de justicia, ya que en 
estos momentos no pueden re* 
caer más costos sobre la empresa 
y trabajadores, añadiendo de to
das formas, que en estos momen
tos la economía nacional no está 
en condiciones de hacer más es
fuerzos y que incluso existe 'in 
déficit presupuestario para la Se
guridad Social, aunque esto no 
supone que vaya a producirse se
ñaló con ironía, una "suspensión 
de pagos", aunque sí habrá qu« 
Umitar proyectos existentes cara 
al futuro. 

• E L T I E M P O • 

E N L U G O 
' Datos facihtados por el Observatorio Meteorológico de Punto 

Centro correspondientes al día de ayer: 
Presión, 716; temperatura máxima, 9,6; temperatura mínima, J 

6; humedad relativa del aire, 89%; dirección del viento, S.; veloci- , 
dad del mismo, 22 kilómetros por hora; agua caída, 2,4 ütros por 
metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante el día de ayer se registraron precipitaciones en Gali

cia, Cantábrico, Duero, Centro, Ebro, La Mancha, Extremadura, 
Levante y Andalucía Occidental, y nubes y claros en el resto de 
país. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que ha 

brá cielo cubierto con precipitaciones en el norte de Galicia, Can 
tábrico. Pirineos, Baleares y Sistema Central. 

Asimismo, se registrarán nubes y claros con chubascos de die 
tribución muy irregular en el resto del país. 
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misterio de Gobernación sobre la 
de lucha» convocada para hoy 

US PALMAS: DETENIDOS CÜATRO FUNCIONARIOS DEL CABILDO INSIMR CUANDO 

P E G A B A N C A R T E L E S C O N V O C A N D O A L A H U E L G A 

CORTES: Reunión de la Comisión de Competencia legislativa 
• Examinó tres Decretos - Leyes, entre ios que no 

se hallaba el de Derecho de Reunión Sindical 
M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — E l 

Ministerio de la Gobernación ha 
hecho pública una nota a las once 
de esta noche en la que se dice 
que, ante el llamamiento a una 
«jornada de lucha» en diversas 
provincias españolas, han sido adop-
tadas las medidas necesarias para 
garantizar la tranquilidad y la paz 
pública. 

L a nota dice textualmente: 
«En el día de hoy se ha podido 

constatar en algunas provincias es-
pa.-Oiias la presencia de grupos acti
vistas que mediamie amenazas, 
coacciones, actuación de piquetes' 
y llamadas telefónicas de intimida
ción pretenden, en apoyo de una 
«jornada de lucha» convocada para 
mañana, atentar al libre y pacífico 
ejercicio de los derechos reconoci
dos en las Leyes y a la normalidad 
de la vida ciudadana, que todo Go

bierno tiene el insoslayable deber 
de preservar y defender. 

Ante la clara motivación de es
tos hechos y los fines antidemocrá
ticos que persiguen, este Ministerio 
considera preciso informar a ía 
opinión pública y a todos los ciu
dadanos, que por la autoridad gu-
bernativa y por las fuerzas del or
den público han sido adoptadas las 
medidas necesarias para garantizar 
la tranquilidad y la paz públicas 
reprimiendo, en su caso, con todo 
rigor, cualquier intento dirigido a 
su perturbación. 

Conscientes de que la gran ma
yoría de los españoles rechaza todo 
recurso a la violencia, se confía en 
la colaboración de todos los ciuda
danos para asegurar el normal des
envolvimiento 'de sus actividades 
públicas y privadas». 

E n el mismo sentido llegan a la 
redacción de «CIFRA» comunica-

Hoy, Consejo de Ministros 

Será estudiado un complemento de 
4.000 pesetas a los profesores de E.G.B. 
9 También conocerá un Decreto por el que 

se suspende el regulador de las plantillas 
MADRID, 11. — (CIFRA). — E l ministro de Hacienda someterá 

posiblemente al Consejo de Ministros de mañana un proyecto de 
Real Decreto por el que se abona un complemento de 4.000 pese
tas a los profesores de E.G.B., según una comunicación del Minis
terio de Educación y Ciencia a los delegados provinciales de su 
Departamento. 

Igualmente, se someterá al Consejo de Ministros de mañana un 
Proyecto de Real Decreto por el que se suspende la vigencia del 
decreto regulador de las plantillas de los Colegios Nacionales de 
E.G.B. 

En lo que se refiere a las demás peticiones económicas de los 
representantes de provisionales del Cuerpo de Profesores de 
E.G.B., y que se céntran en incremento de 8.150 pesetas mensuales 
en la dedicación plena, jubilación voluntaria a los 60 años y 30 de 
servicio y opción a los 50 con plenitud de los derechos, etc., los in-
formes del Ministerio de Hacienda señalan la imposibilidad de que 
en estos momentos pueda accederse a las mismas. 

REUNION D£ LOS SUBSECRETARIOS D€ LOS 
D£PARTA/WcNTOS MINISTERIALES 

Durante toda la mañana permanecieron reunidos los subsecre
tarios de los diferentes Departamentos Ministeriales, preparando 
los temas que mañana serán sometidos a consideración y aproba
ción del Consejo de Ministros. La reunión de subsecretarios se 
celebro en la sede del Ministerio de la Presidencia, con asistencia 
del titular de este Departamento y vicepresidente segundo del 
Gobierno, Adolfo Osorio. Los subsecretarios permanecieron reuni
dos desde las diez de la mañana a la una y media de la tarde. 

En cuanto al Consejo de Ministros que se celebrará mañana, 
a partir de las diez horas, en la sede de la presidencia del Gobier-
no, se espera la aprobación de tres Decretos-Leyes. Estos tres 
textos, según ha podido saber "Cifra", fueron considerados hoy por 
la Comisión de Competencia Legislativa de las Cortes y ninguno 
de ellos se refiere, en contra de lo que se venía diciendo, a la 
regulación del derecho de reunión sindical. Se espera también que 
el Consejo aborde el pase de los organismos de consumidores a 
la Presidencia del Gobierno y proceda a la derogación del De
creto-Ley sobre reestructuración de plantillas en los colegios na
cionales. 

EN SU DOMICILIO POR LA 
• Se ¡gEora el motivo de la protección 

ni el tiempo que pueda durar 
MADRID, XI . — (CIFRA). — Mar

celino Camacho Abad, dirigente de 
Comisiones Obreras y del Partido 
Comunista de España, se encuen
tra protegido en su domicilio por 
la policía desde las diecisiete horas 
de hoy, según ha informado él mis
mo. 

A tal hora dos agentes de policía 
se personaron en el domicilio del 
señor Camacho para poner en su 
conocimiento que estaban allí pa
ra protegerle y que en el supues
to de que decidiera abandonar su 
casa debía comunicárselo a ellos 

que, desde aquel momento, iban 
a estar emplazados en un auto
móvil estacionado frente a su do
micilio. 

Puestos al habla con el señor 
Camacho, éste manifestó a "Ci
fra" que no se le había explicado 
el motivo de su protección perso
nal ni cuánto tiempo iba a durar 
ésta. 

Agregó que a mediodía de hoy 
había recibido una llamada tele
fónica de una mujer que le había 
insultado y dicho que "le quedaba 
muy poco tiempo con vida". 

hún (Guipúzcoa) 

Pérez ReYiHa, dirigente de la rama 
militar de ETÁ, detenido en 
• FUE CONFINADO EN LA ISLA DE YEU 

IRUN (GUIPUZCOA), 11. •— (CI
FRA).—Tomás Pérez Revilla, de 
39 años, dirigente de la rama mi
litar de E.T.A., ha sido detenido 
ipor la policía francesa en Bia-
rritz y confinado en la isla de 
Yeu. 

Este refugiado, supuestamente 
involucrado en el atentado con
tra el almirante Carrero Blanco 
y en otras numerosas acciones 
¡Protagonizadas por E.T.A. en los 
últimos años, tenía residencia 

obligatoria en la región alpina de 
Haute-Provénce. 

Actualmente en la isla de Yeu 
se encuentran confinados otros 
seis refugiados vascos —cuatro 
hombres y dos mujeres—, entre 
los cuales figura. Beñaran Ordeña-
na, "Argala", uno de los militan
tes de E.T.A. más conocidos y del 
que se asegura que fue el que 
conectó los cables para provocar 
la explosión que mató al almiran
te Carrero Blanco. 

Llegó a Cádiz un pesquero retenido 
en Tánger desde el pasado domingo 

CADIZ, 11.—(CIFRA).—Ha llega
do al puerto gaditano el pesque
ro " E l Viña", liberado ayer por 
las autoridades marroquíes tras 
haber permanecido en el puerto 
de Tánger desde la mañana del 
pasado domingo, día 7 

En unas declaraciones del pa
trón del pesquero, Joaquín Varo 
García, al "Diario de Cádiz", ma
nifiesta que cuando fueron dete
nidos hacia las diez de la mañana 
del domingo se encontraban a 40 
Jnillas de la costa marroquí. 

Se les ordenó que se traslada-
ran a Tánger, donde ya eran espe
rados por el cónsul español, que 
se ofreció a los tripulantes para 
todo cuanto fuese preciso. 

E l patrón del "Viña", ha dicho 
quo los marroquíes no les confis
caron toda la pesca, sino parte 
de ella, y que tampoco las artes 
y aparejos les fueron arrebata
dos en su totalidad. 

Dice que han sido muy bien 
tratados y que solamente en el 
primer día de estancia en Tánger 
no les fue permitido desembar
car, pero al día siguiente, añade, 
les fueron facilitados unos pases 
para poder circular por la ciu
dad. 

E n cuanto al futuro de sus ac
tividades pesqueras ha dicho que 
tendrán que ir a buscar otros ca
laderos para que no vuelvan a 
repetirse estos incidentes. 

dos de varios Gobiernos Civiles, en 
los que se señala que también se 
•han adoptado las medidas oportií-
nas ante la ilegal convocatoria. 

D E T E N J D O S 4 FUNCIO
N A R I O S 

L A S P A L M A S D E G R A N CA-
N A R I A , 11.— ( C I F R A ) . — Cuatro 
funcionarios del Cabildo Insular de 
Gran Canaria fueron detenidos 
anoche cuando se encontraban pe
gando carteles convocando a ia 
huelga del día 12 en la barriada de 
Guanarteme. 

Los detenidos son Fernando Ba
tista, ingeniero; Luis Soria, ayudan
te de Obras Públicas; Enrique Cas
tro, ayudante de Obras Públicas, y 
Fernándo Pérez, encargado de 
Obras Públicas. 

Los cuatro son miembros dd 
Sindicato de Trabajadores de ia 
Administración P ú b l i c a de la 
«UGT». 

D E S A C T I V A D O UN A R 
T E F A C T O E X P L O S I V O 

Un artefacto casero ha sido des
activado esta mañana, dos minutos 
antes de la hora que tenía marca
da para su explosión, en los loca
les de la empresa de viajes «Cana
ria Express», de esta ciudad. 

A l advertir los empleados la pre
sencia de un extraño paquete colo
cado en las inmediaciones de la 
puerta de las oficinas dieron aviso 
a la Policía Municipal. 

Números de este cuerpo, acom
pañados por otros de la Policía Ar
mada, procedieron a desactivar el 
artefacto poco antes de que explo
tara. 

E N L I B E R T A D P R E S U N 
TOS M I E M BROS D E L 
«COMANDO A D O L F O 
HITLER» 

M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — E l 
magistrado juez de Orden Público 
número uno dictó ayer por la tar
de orden de libertad en favor de 
cuatro detenidos presuntamente im
plicados en la reciente destrucción 
de la Librería «Rafael Alberti» de 
Madrid y supuestos miembros del 
«Sexto Comando Adolfo Hitler de 
Orden Nuevo». 

L a puesta en libertad de tales 
personas ha sido debida a que «no 
existen por el momento indicios de 
que tengan relación con la destruc
ción de la Librería «Alberti», se
gún ha sabido «Cifra» de fuentes 
allegadas al Palacio de Justicia. 

«Bl único elemento que consta 
de alguna manera en contra de los 
citados —agregaron— es su' posi
ble relación con los sucesos de 1970 
en la Galería de Arte «Theo», en 
el transcurso de una exposición de 
Pablo Picasso, aunque tampoco S3 
tienen al respecto datos concluyen-
tes». 

CONTRA L A «JORNADA 
D E LUCHA» 

T A R R A S A (Barcelona), 11,— 
( C I F R A ) . — Más de doscientos em
presarios tarrase-ses de distintos 
sectores principalmente el textil, se 
reunieron en el Instituto Industrial 
para tratar sobre la presente pro
blemática laboral y rechazar enér
gicamente la «jornada de lucha». 

«R.S .E .» D E S A P R U E B A 
L A M O V I L I Z A C I O N D E 
H O Y 

M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — 
«Reforma Sociai Española» des
aprueba la convocatoria al paro de 
mañana hecha por algunas organi
zaciones sinüicaies, por las conse
cuencias que podrían derivarse, se
gún manifestó esta tarde un miem
bro del partido que preside Manuel 
Cantarero del Castillo. 

E l mismo portavoz estimó que 
como movilización importante de 
masas la convocatoria de mañana 
constituirá un fracaso, y señaló co
mo una buena parte de los partidos 
de la oposición habían intentado 
convencer a las centrales sindica
les de que mañana no se produjese 
esa movilización. 

Aseguró, asimismo, que pese a 
que están pendientes de la entrada 
de algunos militantes en la «UGT» 
(histórica), vinculada al sector his
tórico del «PSOE», todavía no exis
te militancia concreta de ninguno 
de estos. «RSE», añadió, defiende 
la libre sindicación y no podría 
aconsejar a sus miembros la mili
tancia en una central concreta. 

D E T E N I D O S DOS D I R I 
G E N T E S D E CC. OO. 

M A D R I D , I I . — ( C I F R A ) . — Han 
sido detenidos por la policía Eduar
do Sabondo Galán y Juan Marcas 
Muñiz Zapico, del secretariado de 
«Comisiones Obreras» y reciente
mente indultados de la causa 1.001, 
según supo «CIFRA» de fuentes 
allegadas a los detenidos. 

L a detención del señor Muñiz 
Zapico' —que fue condenado a 18 
años de reclusión en las causa 
1.001 y posteriormente indultado— 
se produjo en Oviedo esta mañana 
cuando se disponía a entrar en la 
Facultad de Filosofía y Letras poco 
después de haberse entrevistado con 
monseñor Gabino Díaz Marchan. 

Por lo que se refiere a la deten
ción del señor Seborido, en Sevi
lla, tuvo lugar al parecer ayer por 
la mañana, según manifestó a 
«CIFRA» Marcelino Camacho. 

D E T E N C I O N E S E N V I 
T O R I A 

V I T O R I A , 11.— ( C I F R A ) . — V a 
rios dirigentes obreros han sido de
tenidos en la tarde de ayer y en la 
noche por funcionarios del Cuerpo 
General de Policía, según informa 
el vespertino local «Norte E x 
press». 

Según el citado periódico, los 
funcionarios de policía se persona
ron en los domicilios de diversos 
dirigentes obreros los cuales fueron 
conducidos a las dependencias po
liciales. Entre les detenidos figura 
Javier Martínez de Butrón, Iñaki 
Martín, Julio Alvarez, Pedro Ma
ría Larraona y Antonio Esculta. 

Por otra parte, y según el mism 
diarío, a Tomás Echave y Jet , 
Fernández Naves, destacados IkL * 

res de los sucesos dd pasado mes 
de marzo, que no se éncontraban 
en sus domicilios en el momento 
de la acción policial, se les dejó 
una citación para su comparecen
cia en Comisaría en la mañana de 
hoy. Parece ser que la mayoría de 
los detenidos ayer fueron puestos 
hoy en libertad, si bien se procedió 
a otras detenciones. 

D E T E N C I O N D E E N F E R 
M E R A S 

B I L B A O , 11.— ( C I F R A ) . — Seis 
enfermeras de la ciudad sanitaria 
«Enrique Sotomayor», de Baracal-
do, han sido detenidas, sobre las 
tres de la tarde, cuando se hallaban 
reunidas en el «hall» dd centro 
sanitario. 

Según parece, se estaba cele
brando una reunión sobre la reper
cusión de las medidas económicas 
adoptadas por el Gobierno, cuando 
llegó la policía y detuvo a las seis 
A.T.S. 

Tras la detención, las A.T.S . de 
la ciudad sanitaria se han reunido 
en asamblea y han expresado su 
intención de permanecer reunidas 
hasta qué sus compañeras no sean 
puestas en libertad. 

E N L I B E R T A D 
B A R C E L O N A , 1 1 . - ( C I F R A ) . -

Han sido puestos en libertad los 
miembros de Comisiones Obreras 
que habían sido detenidos por la 
policía cuando estaban colocando 
carteles anunciando una «jornada 
de lucha» en distintos puntos de la 
ciudad. 

Los detenidos, unos quince en 
total, fueron presentados ante el 
Juzgado de guardia, con las dili
gencias ooliciales,' y poco después 
fueron dejados en libertad sin fian
za. 

NO ES TOTAIMEMS CIERTO QUE U PON 
NO HAYA ACEPTADO NINGUNA 

CIA QUE INFORMO IA REFORMA POLITICA 
SUSTANCIAL (LOPEZ BRAVO) 

MADRID, 11.— ( C I F R A ) . — L a 
Comisión de Competencia Legis
lativa de las Cortes Españolas, en 
su reunión de esta mañana, ha 
examinado tres Decretos-Leyes, 
sobre cuya urgencia se ha pro-

Dunciado, de acuerdo con lo pre
visto en el artículo tres de la Ley 
Constitutiva de la Cámara. 

Al parecer, y frente a lo que se 
suponía, entre estos Decretos-

Escándalo en el Ayuntamiento 
de Poníerrada durante el pleno 

un plan de 
urbana que beneficia a un concejal 
en cuarenta millones de pesetas y al 

alcalde en más de cien 
PONFERRADA (León), 11. — (CIFRA). — Una dura polémica se 

ha registrado esta tarde en el pleno extraordinario del Ayunta
miento de Ponferrada, en el curso del debate sobre los trabajos 
de revisión y de adaptación a la nueva Ley del Suelo del Plan 
General de Ordenación Urbana del Municipio. 

En el debate, el concejal Ovidio González Cañedo hizo una dura 
crítica a uno de los componentes de la Corporación, sin mencionar 
su nombre, por su interés en que se aprobara el plan de ordenación. 
Fue entonces cuando el concejal José Vázquez Alonso se dio por 
aludido y explicó que, si él personalmente se beneficiaba en cua
renta millones de pesetas, el alcalde Juan Fernández Buelta lo ha
cía en más de cien millones, porque la extensión de sus terrenos 
es muy superior. 

Los terrenos en cuestión están situados en el lugar denominado 
Montecastro y estaban destinados a plantaciones forestales. Hoy, 
con la aprobación, quedaron convertidos en zona residencial. 

Por último, el plan de urbanización, tras ser sometido a vota
ción quedó aprobado con dos votos en contra. 

[¿XXXXXXXXXJ: ITXZXXXX¿Í 

Leyes no figura el de derecho de 
reunión sindical. 

ULTIMADO E L P R O Y E C 
T O - L E Y DE REFORMA 
P O L I T I C A 

Han concluido los trabajos de 
la ponencia que informa sobre 
el Proyecto de Ley de Reforma 
Política y, el pleno de las Cortes, 
ha sido convocado para el pró
ximo martes, día 16. 

Entrevistado con este motivo yl 
señor López Bravo, en el espacio 
informativo de R . N. E ; "España 
a las ocho", ha hecho unas de
claraciones, en las que dijo, en
tre otras cosas: 

Son falsos los rumores que han 
circulado acerca de disensiones 
en el seno de la ponencia y, por 
supuesto, no ha habido la menor 
presión por parte de grupo polí
tico alguno. 

Estoy esperanzado ante el ple
no —dijo para finalizar el señor 
López Bravo— añadiendo que no 
era totalmente cierto lo que se 
había dicho acerca de que la po
nencia no había aceptado nin
guna enmienda sustancial al Pro
yecto. 

MOCION D E L A COMI
SION D E P R E S U P U E S 
TOS 

E l "Boletín Oficial de las Cor-
L a Mutualidad Nacional de 

Empleadas del Hogar ha susti
tuido ai antigua Montepío Na-

, cional del Servicio Doméstico, 
ampliando al máximo el con
junto de sus prestaciones de 
Seguridad Social. 

tes" publica hoy el texto de una 
moción aprobada por la Comisictt 
de Presupuestos en su última se
sión durante el estudio del Pro
yecto de Ley sobre fijación de 
plantillas de los Cuerpos de Pro
fesores de Escuelas Universita
rias. 

L a moción solicita que el M i 
nisterio de Educación y Ciencia 
proceda a integrar los antiguos 
cuerpos docentes, en los nuevos 
creados por la Ley General de 
Educación de 5 de agosto de 1970, 
cuyas plantillas han sido ya apro
badas por ia comisión de presu
puestos. 

CONTESTACIONES B E L 
GOBIERNO 

E l Gobierno entiende que su 
criterio en relación con la remi
sión de las cuantías percibidas 
por ayuda familiar se dirige a 
un total repianteamiento de Ja 
protección ejercida por la Segu
ridad Social en favor de la fa
milia y no a una simple mejora 
de las cantidades que actualmen
te se satisfacen por esposa e h i 
jos. 

Esta es la contestación del Go
bierno a un ruego en este senti
do del procurador señor Sama-
ranch Torelló que hoy publica el 
"Boletín Oficial de las Cortes". 

E n contestación a otro ruego 
del mismo procurador, en rela
ción con las pensiones de ancia
nidad, el Gobierno considera co
mo objetivo más urgente la ele
vación de las pensiones con prio
ridad sobre el de ampliar su cam
po de aplicación. 

El frasco de Nescafé, como el que usted conoce 
desde siempre...con etiqueta roja. 

¡Es Nescafé descafeinado! 
Con todo el aroma, textura y sabor del mejor 

café y con la garantía de Nestlé. 
Nescafé descafeinado etiqueta roja. 

El descafeinado de Nescafé. 

©NESCAFÉ i. es una marca registrada por Nest& 
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El programa de los hedillistas coincide en sus condiciones para el 
referéndum con la Plataforma de Organizaciones Democráticas 
• Felipe González se entrevistó con Van Elslande 
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S U C E S 

MADRID, 11. — (CIFRA). — L a 
Falange Española Auténtica (he-
dillista) declaró hoy en un comu
nicado que es indispensable la to
tal libertad de reunión, asociación 
y expresión antes del anunciado 
redeféndura, o de cualquier otro 
tipo de consulta popular. 

Además los falangistas hedillis
tas piden la amnistía total, la le
galización de todos los partidos 
políticos, y la difusión de su idea
rio grautitamente. 

De cara a la consulta popular 
propiamente dicha los hedillistas 
consideran necesario que los me
dios informativos estatales reser
ven espacio igual gratuito a to
das las organizaciones políticas. 

Estas condiciones de la Falange 
Auténtica coinciden con las ex
puestas por la Plataforma de Or
ganizaciones Democráticas en el 
documento emitido el día 4 en Las 
Palmas, tras la reunión de su co
misión permanente. 

MIEMBROS DEL "P.S.O.E." 
SE ENTREVISTAN CON UN 
MINISTRO BELGA 

A invitación del ministro belga 
de Asuntos Exteriores, acudieron 
€sta mañana a la embajada de 
Bélgica en Madrid Felipe Gonzá
lez y Luis Yáñez, primer secreta
rio y secretario de relaciones in
ternacionales del "PJS.O.E.", res
pectivamente, según un portavoz 
del Partido. 

Durante una hora —según el 
mismo portavoz— y a preguntas 
del señor Van Elslande, Felipe 

González expuso su punto de vis
ta sobre la situación política y 
económica de España y las condi
ciones que, según el "P.S.O.E,", 
deben darse para qué el proceso 
político conduzca a una democra
cia auténtica. 

A juicio del "P.S.O.E." hubo una 
aproximación considerable en las 
valoraciones realizadas por las dos 
partes en cuanto a los temas tra
tados. 

MESA REDONDA 
L A CORUÑA, 11.— (CIFRA) ,— 

E l correspondiente permiso para 
celebrar una mesa redonda en La 
Coruña sobre "una alternativa de
mocrática para Galicia", ha sido 
solicitado del Gobierno Civil, 

E l acto, caso de ser autorizado, 
tendrá lugar el próximo sábado, 
día 13, en el Kiosco Alfonso, a 
las ocho de la tarde, 

PIDEN SUSPENSION DE 
MULTA 

VALENCIA, 11, — (CIFRA). — 
Los organismos unitarios de oposi
ción de Valencia, Cataluña y Ba
leares instan al gobernador civil 
de Valencia para que retire la 
multa de medio millón de pese
tas impuestas a los organizadores 
de una cena literaria, en escrito 
hecho público hoy. 

También exigen la identificación 
y castigo de los culpables de un 
atentado cometido días atrás con
tra la librería "Tres i Quatre" de 
Valencia, organizadora de aquella 
cena. 

Suscriben el escrito la "Taula" 

de Valencia; la "Assemblea" y el 
"Consell" de Cataluña; la "Assem
blea" de Menorca y la "Assem
blea" de Ibiza. 

"EL FEDERAL" 
MADRID, 11.— (CIFRA) .— E l 

Partido Proverista comunica que 
ha solicitado del Ministerio de In
formación y Turismo autorización 
para la publicación del semanario 
" E l Federal", que será órgano del 
Partido y para el que cuenta ya 
con un plantel de periodistas. 

ENCARCELADO UN DIRI
GENTE DE JUVENTUDES 
COMUNISTAS 

BILBAO, 11. — (CIFRA). — Ha 
ingresado en la prisión provincial 
de Basauñ, Lander Iglesias Loren
zo, dirigente de las Juventudes 
Comunistas de Euskadi. 

Lander Iglesias fue detenido por 
la Guardia Civil hacia la una de 
la madrugada del pasado martes, 
a la entrada de su domicilio, en 
Sestao. 

MADRID: Joven herido de bala cuando 
repartía propaganda ilegal 

Monseñor José 
nuevo obispo de 
• HASTA AHORA ERA 

CITADA DIOCESIS ¥ 
M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 

E l Papa, Pabío V I , ha nombrado 
obispo de la Diócesis de Tuy-Vigo 
a monseñor José Cerviño y Cervi-
ño, hasta albora obispo titular de 
Benepota y administrador apostóli
co de da citada Diócesis. 

Monseñor Cerviño nació en A l -
dán, en la Arohidiócesis de Santia
go de Compostela, d día 21 de 
agosto de 1921. Cursó tos estudios 
Eolesiásticos en tos Seminarios de 
Tuy y Santiago y obtuvo la Licen
ciatura de Derecho Canónico por 
Ja Universidad Pontificia de Salla-
manca. 

Ordenado sacerdote en 1946, el 
nuevo obispo de Tuy desempeñó 
entre otros, los cargos de rector y 
profesor de Teología Moral deft Se
minario Conciliar de Santiago y 
canónigo penitenciario de la Cate
dral compostelana. 

Nombrado obispo titular de Be-
snepota y auxiliar del cardenal Fer
nando Quiroga Palacios, el 4 de 
junio de 1968, a la muerte del car
denal, en 1971, ocupó el cargo de 
vicario capitular de la Archidióce-
sis compostelana, con facultades 
de obispo residencial, hasta el año 
1973. 

Fue confirmado como obispo au-
íxiliár .por el actual arzobispo de 
íSamtiago de Compostela, Angel Su-
?quía Goicoedhea y al quedar va
reante, en 1975, la sede de Tuy-
Vigo fue nombrado administrador 
apostólico de la misma. 

P R E O C U P A C I O N Y A L E 
G R I A 

S A N T I A G O D E COMPOSTE
L A , 11. — ( C I F R A ) . — «Preocu
pación, confianza y alegría es lo 
que siento más profundaimente», 
dijo monseñor José Cerviño y Cer
viño a «Cifra» al ser preguntado 

con motivo de su confirmación co
mo obispo residencial de la Dióce
sis de Tuy-Vigo. 

E l nuevo obispo de Tuy-Vigo, 
señaló: «Preocupación porque siem
pre es una tarea responsable y di-

MADRID, 11.— (CIFRA). — En 
la pasada madrugada ha resulta
do herido de bala en San Sebas
tián de los Reyes el joven Enri
que Velada Arnáiz, de veinticua
tro años de edad, soltero, por dis
paros de la Guardia Civil, según 
un comunicado del Gobierno Civil 
de la provincia. 

Los hechos, añade dicha comu
nicación, se produjeron cuando 
uná pareja de la Guardia Civil, en 
unión de un agente municipal, 
que patrullaba por la Avenida de 
España de San Sebastián de los 
Reyes, descubrió a Enrique Vela
da repartiendo propaganda ilegal 
relativa a la jornada de mañana, 
dia doce. 

Cuando se solicitó su identifi-

y Cervino, 
s Tuy - Vigo 

DE IA 

DE BENEPOTA 
fícil, confianza porque el conoci
miento de los problemas de esta 
Diócesis me ayudará en mi tarea, 
y alegría porque sé que cuento con 
un excelente equipo de colabora
dores». , 

cación, el joven tomó el volante 
del coche "Seat" matrícula M-
496.741 y arremetió contra los 
guardias, arrollando a uno de 
ellos. Abrió fuego entonces el 
guardia civil ileso contra el auto
móvil, alcanzando con un impac
to al conductor del mismo. 

Enrique Velada resultó herido 
en la región lumbar y fue inme
diatamente trasladado a la clínica 
de "La Paz". A pesar del pronósti
co grave de su herida, informan 
del citado centro sanitario que va 
mejorando sensiblemente y que 
mañar será trasladado, probable
mente, a la prisión provincial de 
CarabancheL 

Los Príncipes de Nigeria 
qnieren ingresar en la 
archicohadía del Apóstol 

SANTIAGO D E OCMPOSTE-
L A , 11. — ( C I F R A ) . — Los pr ín
cipes da Nigeria han pedido i n 
gresar como cofrades en la A r -
chicofradía del Apóstol Santiago. 

E l príncipe de Nigeria, Alexius 
Bassey, presidente de la Cámara 
de Comercio de su país en E s 
paña, ha escrito una carta al se
cretario de la junta central del 
Año Santo, canónigo, Jesús Pre
cedo Lafuente, agradeciéndole 
las atenciones que había presta
do a su familia en su reciente 
viaje a Santiago y manifestán
dole la satisfacción que dicha v i 
sita les había producido. 

IA JUNTA SINDICAL DE «HIJOS DE J. BARRERAS», DE VIGO, 

RECIBIDA POR El MINISTRO DE RELACIONES SINDICALES 

a la totalidad de la y contratar otra nueva 
M A D R I D . 11. — ( C I F R A ) . — 

L a junta sindical de la empresa 
"Hijos de J . Barreras", de Vigo, 
ha visitado ál ministro de Rela
ciones Sindicales para exponerle 
la difícil situación por la que 
atraviesa la empresa y solicitar 
su intervención en las gestiones 
que están realizando para solu
cionar el problema. 

Según informa el S. I . S., el 
señor De la Mata les ha pro
metido su ayuda y íes ha ase
gurado que en el Consejo de Mi
nistros que se celebrará mañana, 
viernes, informará de su situa
ción al Gobierno. 

Por otra parte, hoy, en Vigo, 
varios centenares de trabajadores 
de esta empresa llevaron a cabo 
sendas marchas pacíficas, en la 
mañana y la tarde, sin que se 
registrase incidente alguno y di
solviéndose al ser requeridos por 
la fuerza pública. 

Con relación a este conflicto 
han sido cursados telegramas a 
Su Majestad' el Rey, al presiden-

EL BANCO HISPANO AMERICANO CONCEDE UNA 
PENSION A SUS EMPLEADOS QUE CAUSARON 
BAJA DURANTE LA GUERRA CIVIL 

Y READMITIRA A LOS DESPEDIDOS POR SUS AC
TIVIDADES POLITICAS CON POSTERIORIDAD A 
AQUELLA 

te del Gobierno y a los ministros 
de la Gobernación y de Trabajo, 
en los que exponen la situación 
por la que atraviesan. 

MENTIS D E L M I N I S T E R I O 
D E L A I R E S O B R E CON-
T R O L A D O R E S A E R E O S 

Carecen en absoluto de base 
las informaciones publicadas en 
Barcelona de que los controla-
dores aéreos son obligados a tra
bajar en condiciones que afectan 
la seguridad del tráfico, conclu
ye una nota difundida por l a 

PARA LA FEDERACION DE ARMADORES DE BUQUES DE P E S C A 

Los Ministerios de Asnatos Exteriores 
y Comercio, rosponsablos do la falta 

de una política pesquera 

\: O C H O M U E R T O S A C A U S A B E L O S A C C E D E N T E S 

D E T R A F I C O M O T I V A D O S P O R L A N I E B L A 

• PERECEN SEIS NIÑOS CUMBO TRATABAN BE VADEAR UN RIO, EN SIIDAFR1CA 

£ Mató a un hombre a navajazos e hirió a otro, siendo detenido después por la policía, en Valencia 

EXTRANJERO 
LONDRES, U . — (EFE). —Ocho 

personas resultaron muertas du
rante la madrugada última a cau
sa de accidentes de tráfico moti
vados por la niebla. 

Toda Inglaterra, Escocia y gran 
parte del País de Gales amanecie
ron esta mañana envueltas en una 
densa niebla que dificultó el trá
fico enormemente en las carrete
ras y autopistas. 

En un múltiple choque registra
do entre Leicester y Derby, cinco 
personas murieron, resultando he
ridas otras siete. 

Otro accidente ocurrido en 
Blacburn, arrojó un balance de 
dos muertos y cuatro heridos y 
una tercera colisión, en Lancaster, 
produjo un muerto y tres heridos. 

En los alrededores de Londres 
la niebla produjo un ffran embote
llamiento de vehículos en los ac
cesos a la capital y los aeropuertos 
se vieron también afectados, oca
sionándose retrasos en el tráfico 
aéreo. 

S1HIS NIÑOS AHOGADOS 
OUDTSFOORN (Suráfrica). 11.— 

(EFE-REUTER). — Seis niños de 
edades comorendldas entre los 
tres y los quince años perecieron 
ahogados cuando trataban de va
dear un río en la provincia de E l 
Cabo. 

Efectuaban la travesía del río 
Groblaars tres mujeres y huevé 
niños cuando la corriente les arras-
tó. Las mujeres y tres de los chi
cos consiguieron alcanzar la ori
lla, pero los demás no pudieron 
ponerse a salvo. 

INCENDIO «EN UN P^SQUe. 
RO: CUATRO MUERTOS 

GRIMSBY (Inglaterra), 11. — 
(EFE) . — Cuatro tripulantes del 
barco pesquero "Sioux" perecieron 

al declararse esta mañana un in
cendio a bordo. 

E l "Sioux" que acababa de re
gresar de un viaje de una sema
na, estaba anclado en el muelle 
de North Shields cuando se produ
jo el incendio. 

Las cuatro víctimas dormían a 
bordo y sus cuerpos tuvieron que 
ser rescatados por los bomberos, 
utilizando para ello máscaras an
tigás y equipo especial. 

ROBAN Y GOLPEAN A 
UNA MUJER DE 103 AÑOS 

NUEVA QORK, 11. — (EFE) . — 
La última víctima de los ataques 
contra personas de edad es una 
anciana de 103 años, Nattie Erwin, 
que fue atacada en Brooklyn por 
dos muchachos, de 12 y 14 años, 
que fueron detenidos. 

L a mujer fue derribada y los 
atacantes se apoderaron de una 
coliflor, una barra de pan y un 
paquete de jabón en polvo, todo 
de un valor de dos dólares. 

L a anciana, que no sufrió da
ños, no perdió su sangre fría, y 
sólo dijo que de tener un revól
ver no se hubiera dejado desvali
jar. 

có una navaja automática, con la 
que. les agredió, dándose seguida
mente a la fuga. Uno de los heri
dos, Pedro Royo Gabaldón, de 47 
años, falleció mientras era trasla
dado al Hospital Clínico. Su acom-
pañantte, Arturo Vences Allegue, 
de 41 años, ingresaba en estado 
grave. 

Nada se pudo hacer 

Con las señas, un poco vagas, 
del agresor, se inició la búsqueda 
de éste; como coincidían con los 
datos de Francisco Carrasco Ro« 
dríguez, de 47 años, albañil, casa-
do, vecino de Burjasot, y detenido 
numerosas veces por robo y co-

(Pasa a la página siguiente) 

ere una Iré m a n t e n i d a 
úéa. para salvar el 

feto que llevaba en su seno 

NACIONAL 
DETENCION DE UN PRE
SUNTO HOMICIDA 

VALENCIA, 11. — (CIFRA). — 
E l presunto autor de la muerte 
de un hombre ha sido detenido por 
la Brigada Regional de Investiga
ción Criminal, a las pocas horas 
de ocurrir los hechos. 

E l homicidio tuvo lugar en el 
bar "Los Barriles", sito en la calle 
de Las Botellas, donde sobre las 
siete de la tarde del día 9 se en
contraban tres hombres efectuan
do unas consumiciones; surgió en
tre ellos una discusión, y uno sa-

W A S K I N G T O N , 11.— ( E F E ) . — 
Una madre mantenida con vida 
por. medios artiíiciales con la espe
ranza de salvar el feío que llevaba 
en su seno, murió anoche en el 
Hospital General de Colorado, en 
Denver. 

Los médicos habían llegado a la 
conclusión de que á feto, de 15 
semanas, no llegaría a sobrevivir 
y se disponían a desconectar a la 
madre de los mecanismos que la 
mantenían en vida, pero ésta mu
rió antes que sé la desconectase. 

Linda Irene Culbertson, de 29 
años, resultó con el cuello roto y 
con múltiples heridas interiores en 
una colisión de dos automóviles el 
pasado lunes, cerca de su casa en 
Broomfield, Colorado. 

A su llegada al Hospital de San 
Antonio de aquella población se le 
dio por muerta, pero como una no
ta en su carnet de conducir indi
caba que la mujer había ofrecido 

su cuerpo para trasplante de órga
nos fue inmediatamente conducida 
al Hospital General de Colorado, 
en la capital, Denver. 

Allí, y tras observar que la mu
jer llevaba en su seno un feto y 
que éste seguía vivo, los médicos 
ordenaron que se aplicasen a ¡a 
fallecida medidas para sostener la 
vida, pese a que no se registró nin-
na actividad neurológica. 

E l martes, el jefe de Obsitetricia 
y Ginecología del Hospital estimó 
que el feto debería vivir dentro del 
claustro materno por lo menos has
ta que tuviera 20 semanas y pesase 
500 gramos. 

A l comprobarte que era impo
sible mantener a la madre por las 
cinco semanas que faltaban para 
salvar al feto, los médicos habían 
decidido no seguir aplicando apa
ratos de supervivencia, pero la ma
dre había muerto defiinitivamente 
antes. 

M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 
Los Ministerios de Asuntos Exte
riores y Comercio son los respon
sables de la falta de una política 
pesquera, ha sido dicho hoy du
rante una conferencia de Prensa 
de la junta directiva de la Federa
ción de Armadores de Buques de 
Pesca y Armadores, presidida por 
el titular de la Federación, José 
González Sama. 

B l señor González Sama hizo 
una breve introdueoión ail tema 
destacando que el problema que ha 
surgido en el sector de la pesca, a 
raíz de declarar la Comunidad Eco
nómica Europea un límite de dos
cientas millas para las aguas juris-

• diccionales, había sido advertido ya 
en diciembre de 1975 al Gobierno 
por la Federación. También le ex
pusieron a miembros del Gabinete 
©1 problema pesquero con Marrue
cos, Mauritania y otros países de 
Africa, donde los apresamientos de 
buques son muy frecuentes, y la 
expulsión de Angola de la flota 
pesquera española. 

Los armadores dijeron en la con
ferencia de Prensa que no com
prendían la postura del Gobierno 
de no endurecer el trato con res
pecto a intereses de Marruecos y 
Mauritania relacionados con Espa
ña. 

Sobre el acuerdo de la Comuni
dad Económica Europea de am
pliar las aguas jurisdiccionales, afir
maron que puede afectar a mil 
embarcaciones con unos 18.000 tri
pulantes y 12.000 trabajadores de 

B l señor González Sama aseguró 
que el problema tenía varias ver
tientes: Referente a la reconver
sión de la flota, la social que de
jaría sin trabajo a cerca de treinta 
mil personas, además de las in
dustrias subsidiarias del sector, y la 
de alimentación nacional, porque el 
pescado de mesa se captura fuera 
de las doscientas millas. 

Sobre este último punto añadió 
que, si no se negocia antes de que 
entre en vigor la ampliación de las 
doscientas millas acordada por la 
C E E , probablemente nos veremos 
obligados a importar pescado anual
mente por valor de 35.000 y 40.000 
millones de pesetas. 

E n la situación actual, y si no se 
negocia antes, nos veremos forza
dos a amarrar en los muelles gran 
parte de la flota. Denunciaron que 
muchos países extranjeros están 
esperando esta grave crisis del sec
tor pesquero español para que ten
gamos que importar sus exceden
tes. 

Para las negociaciones con da Co
munidad —en la conferencia se 
aseguró que hoy mismo o mañana 
se conocerá la fecha exacta del 
inicio de las negociaciones con Es
paña— era preciso que asistiera 
una representación de la Federa
ción y que se negociara en base a 
otros productos ya que, en materia 
de pesca, es más lo que nos pueden 
quitar que lo que podemos ofrecer. 

Con la ampliación por parte de 
España de las aguas jurisdiccionales 
a doscientas millas, aseguraron que 
no se resolvería ©1 problema, ya 

que del millón y medio de tonela
das de capturas que se efectúan, 
las dos terceras partes se realizan 
fuera de estos límites. Respecto a 
la plataforma continental española 
dijeron que era muy pequeña y 
que la pesca del litoral ha ido desa
pareciendo. Las embarcaciones de 
arrastre tienen que buscar sus pes
cados en otras zonas y con el pro
blema actual, puede Úegar a desa
parecer. Esta situación puede afec
tar a doscientas cincuenta empre
sas y a seiscientos barcos, respecto 
a la flota de bajura el problema 
es similar. 

Los armadores criticaron tam
bién la política exterior de los últi-
en cuenta el problema de la pesca 
mos Gobiernos que nunca tuvieron 
y en los convenios bilaterales con 
otros países nunca se negoció nada 
relacionado con este sector. Con 
la medida del Mercado Común nos 
pone en una situación de tener que 
negociar, además de con los países 
de la C E E , con Rusia, Noruega e 
Islandia. 

Aludieron también que nada se 
sabe de lo pactado sobre pesca con 
Marruecos y Mauritania tras la des
colonización del Sahara. 

Finalmente, respecto aü ingreso 
de España en el Mercado Común, 
que podría paliar el problema, afir
maron que la flota pesquera espa
ñola no podría aguantar la situa
ción que se avecina durante los pro
bables cinco años que tardaría Es
paña en poder ingresar totalmente 
en la ComuniA"* 

oficina de Prensa del Ministerio 
del Aire en la tarde de hoy. 

AMNISTIA D E L BANCO 
HISPANO AMERICANO 

E l Banco Hispano Americano 
ha concedido una pensión a 
quienes causaron baja en el 
Banco durante el período de la 
Guerra Civi l y ha decidido acep
tar el reingreso de aquellos em
pleados que fueron despedidos 
por sus actividades políticas, con 
posterioridad a dicha guerra. 

F I N A L I Z A B L E N C I E R R O 
D E MINAS R E O C I N 

T O R R E L A V E G A (Santander). 
11. — ( C I F R A ) . — A mediodía 
las campanas de la iglesia de 
Reocín fueron volteadas para 
anunciar l a salida de los 210 
mineros que a lo largo de ocho 
días han permanecido encerra
dos en el pozo "Santa Amelia", 
de la "Rea l Compañía Asturiana 
de Minas". 

A la hora de salir los mineros 
había un equipo de médicos, asi 
como ambulancias de l a Cruz 
Roja, dispuestos a atender los 
casos de urgencia, pero ninguno 
de los mineros precisó asistencia. 
Sólo recibieron los abrazos de sus 
esposas, madres e hijos, que al 
pie del pozo, con lágrimas en los 
ojos, esperaban la salida de sus 
familiares. 

Gritos de " V i v a la Guardia 
C i v i l " se escucharon entre las 
quinientas personas que allí se 
encontraban como prueba del 
magnífico comportamiento de las 
fuerzas del orden durante el 
tiempo que ha durado el con
flicto. 

H U E L G A E N " S E A R S " , 
D E COSLADA 

MADRID, 11. — ( C I F R A ) . — 
Despedir a la totalidad de la 
plantilla y contratar otra nueva, 
han sido una de las soluciones 
que, según los trabajadores en 
huelga de la multinacional ame
ricana "Sears Roe ack de Espa
ña, S. A . " , en Coslada, ha ofre
cido l a empresa. 

Los trabajadores de los alma
cenes de reparto que la empresa 
"Sears" tiene en Coslada, llevan 
siete días en huelga, a consecuen
cia de los cinco despidos y tres 
expedientes incoados a sus com
pañeros de trabajo. 

"Sears" es la primera empre-
, sa del sector, afirma un comuni

cado de los trabajadores, que al 
amparo del artículo 35 del De
creto de medidas económicas, 
despide a ocho empleados y 
amenaza a los casi 80 que traba-
Jan en Coslada. 

peciahdad de 

dedicada expresamente 
a PÍELES FINAS 
Señora 
Para que su marido 
pueda acompañarla 
c ó m o d a m e n t e , 
abrimos los SAB/3 
por la T A R D E , 
y... t a m b i é n 
para él tenemos 
en nuestras 
secciones de 
caballero las más 
prestigiosas marcas 
de España e Italia 



t/lERNES, 12 de Noviembre de 1976 
PAGINA 9 

* S U C E S O S 
(Viene de la página anterior) 

frupción de menores, fue locali-
Ldo en, su domicilio. 

Francisco reconoció que había 
¡trabado amistad con sus dos vícti
mas horas antes, en un bar próxi
mo al mercado Central; con ellos 
^omió y siguieron alternando, y 
llegaron a emborracharse; cuando 
en0el bar en que ocurrieron los 
hechos, Francisco pagó el gasto, 
entregó mil pesetas, y sus acom
pañantes tomaron las setecientas 
¡[-aproximadamente— que dice le 
€ran devueltas, lo que motivó la 
reyerta; él asegura que, para de
fenderse, sacó la navaja que suele 
jlevar encima, con la que les agre
gó; finalmente, marchó a su ca-
saj cambió las ropas ensangrenta

das y se acosttó, para al siguiente 
día acudir al trabajo. 

DETENIDO UN ESTAFADOR 
MADRID, 11. - (CIFRA). - Un 

funcionario de telégrafos ha sido 
detenido como presunto autor de 
dos estafas por valor de 462.000 pe-
setas, aprovechándose de su situa
ción, que se encontraba en situa
ción de excedencia. 

Miguel Angel Verdi Román, de 
27 años, casado y natural de Puer
to de Santa María (Cádiz), traba
jó como empleado de telégrafos y 
se presentó en la sucursal de la ca
lle Alcalde López Casero como 
compañero de los allí empleados, 
y aprovechando un descuido del 
personal de la entidad envió dos 
telex a las sucursales de Segovia 

Antojos tribunales de Marsella Í| 

SE VERA HOY EL "CASO" 
DEL MAGO VIOLADOR 

MARSELLA, 11.— ( E F E ) . — A n 
te los tribunales de esta ciudad 
comparecerá mañana viernes el 
«maestro" Ludger Kilabaram, v i 
dente y poseedor de milenarios 
secretos de la más exótica ¡ma
gia, pero según el ministerio fis
cal, acusado de violación, aten
tado a las buenas costumbres, 
amenazas de muerte y violencia 
premeditada. 

E l mago ¡marsellés, cuyo verda
dero nombre es Ludger Castel-
neau, de 38 años, originario de 
las Antillas francesas, disponía 
de una notable clientela especial
mente femenina que acudía a él 
para conocer su futuro. 

Sus elevadísimos honor a r i o s 
—unos cien dólares la primera 
visita y 400 y 600 durante la mis
ma con distintos pretextos— no 
eran sus objetivos exclusivos, ya 
que el mago también aprovecha
ba otras posibilidades de sus pa
rroquianas. 

Trece de ellas han presentado 
una denuncia por violencia se
xual del vidente y otra informó 
a la policía que el "maestro" le 
estaba dirigiendo continuas ame
nazas de muerte si acudía a las 
autoridades. 

Entre sus recursos más repe
tidos entre las crédulas clientes 
estaba el pedir nuevos pagos du
rante la sesión, ya que "declara
ba haber perdido "e l flujo sobre
natura l» , aunque lo más nota 
ble de su actividad mágica era 
anunciar a su cliente una inme
diata "muerte terrible", de laque 
él podía librarle con una inter
vención especial. 

E l conjunto de sus "interven
ciones especiales" será visto ma
ñana ante un tribunal y l a ex
pectación del proceso es grande, 
ya que las posibilidades del ma
go para mezclar el espiritismo 
con las miserias terrenales han 
sido ya suficientemente probadas. 

GRAVE AL SER 
ALCANZADO POR UN TURISMO 
Desapareció un joven subnormal de 

un pueblo de Indo 
Manuel Silvosa Vila, de once 

tóos, vecino de Fazay, municipio 
de Lugo, resultó con heridas de 
carácter grave al ser alcanzado 
en la referida jparroquia, kilóme
tro 56 de la carretera de Lugo a 
Fonsagrada, por el turismo L U -
0587-B, que conducía Emerio Huer
ta Rodríguez, de 32 años, vecino 
de Pereiroá (Castroverde). 

E l niño fue atropellado cuando 
ee disponía a atravesar la calzada, 
una vez apeado del autobús L U -
2.807, que se había escionado en 
aquel lugar. 
, Instruyó diligencias la Guardia 

Civil de Tráfico. , 
ROBO DE UN CICLOMOTOR 

María Jesús Fernández Canto, 
de 22 años, estudiante, vecina de 
Lugo, denunció en la Comisaría 
de Policía que de la calle Arma-
ñá le sustrajeron un ciolomotor 
que valora en veinticinco mil pe
setas. 

DESAPARECIO UN SUB
NORMAL 

En el Cuartel de la Guardia Ci-
vol de Incio se personó Avelino 
Soto Fernández, de 32 años, veci
no de Gástelo de Somoza, munici
pio de Incio, para dar cuenta de 
la desaparición de su domicilio de 
Marcelino Agrá Vázquez, de 17 
«ños, subnormal, pastor, al cual 
había recogido hace ocho años 
del Colegio "Las Mercedes" de 
Lugo con el fin de que le guarda-
66 el ganado y de educarle. 

En el momento de su desapari
ción —que notó cuando iba a 
despertarle a su habitación— ves
tía chaqueta gris a listas, panta-
on beige, camisa marrón, jersey 

Verde, visera de color caqui y za
patos negros. Mide sobre 1,60, pe

lo negro, ojos claros y con pecas 
en la cara. 

ATROPELLADO POR UN 
TURISMO 

Antonio Fortes López, de 51 
años, fontanero, vecino de Sarria, 
resultó alcanzado por el turismo 
CU-19.000 en la caUe de Matías 
López, de Sarria, cuando camina
ba con una bicicleta de la mano. 
En un principio el conductor del 
turismo, que no fue identificado, 
le dijo que fuese al médico, por
que tenía seguro, pero se marchó 
sin esperar otra cosa. 

E l estado del accidentado fue 
calificado de leve. 

COLISIONAN DOS TURIS
MOS 

En el kilómetro 504,850 de la ca
rretera N-VI, municipio de Lugo, 
a la altura de "Complesa", entra
ron en colisión los turismos GR-
17.582, que conducía Ramón López 
Pardiño, de 26 años, casado, veci-
no de Lugo, y el LU-7924-B, condu
cido por Luis Rodríguez Fernán
dez, de 46 años, casado, domicilia
do en Monforte de Lemos. 

Resultó herida leve la ocupante 
del segundo turismo, esposa del 
conductor, Pilar Fernández Fer
nández, de 45 años. 

La Guardia Civil de Tráfico le
vantó el correspondiente atestado. 

FALLECE UN ACCIDENTA
DO 

Jaime Balea Ceide, de 52 años, 
empleado de FRIGSA y vecino de 
Lugo, falleció a consecuencia de 
las heridas que se produjo en ac
cidente de circulación ocurrido 
días pasados en la Fervedoira, al 
entrar en colisión un camión y 
un turismo, cuyo conductor había 
fallecido en el acto. 

Girón, en "Fuerza Nueva" 

"Si España pone su destino al evento de 
las urnas, a ellas acudiremos en bloque, 

fraternalmente unidos" 
MADRID, n .— CCIFRA) .—"Si 

*sPaña pone su destino al evento 
6 las urnas, a las urnas acudí

amos en bloque, fraternalmente 
«nidos", ha dicho el consejero 
^ei Reino y presidente de la Her
mandad Nacional de Combatien-
•^s. José Antonio Girón, en el 
urso de una conferencia pronun-
iada hoy en la sede de "Fuerza 

fueva», bajo el título "Ante un 
^versar lo histórico". 

Acompañaban al señor Girón 
~ la presidencia los consejeros 
acionales Blas Pinar, presiden-

de «Fuerza Nueva", y R a i -
<k ndo Fernández Cuesta, presi-
JONS ^ FalanSe Española de las 

El conferenciante, que centró 
^ mtervención en la figura y 
«Uv 061 Generalísimo Franco, 

yo primer aniversario se cum-
írip6! próxiino día 20 de los co
la *es' efectuó un análisis de 
desn •Ualidacl Política nacional, y 
^ Pués de expresar su desacuer-
ci coa justificaciones de situa-
íior65 actuales Por errores ante-
trah - afinnó ^ e " l a paz y el 
(jüe i 0 fueron el milagro para 
fclai- ?spaña se situara en una 
catí, orma de lanzamiento en el 
aJttno hacia Europa", 

tori SU repaso del acontecer his-
6é A 0fde los últimos tiempos, Jo-
(se T r o n í o Girón recordó que b á 

r a t r o años ya, en Valladolid, 

había defendido las asociaciones 
políticas, propuesta que "llama
ría a escándalo a las autoridades 
políticas que después de tres años 
han ido mucho más allá de lo 
que fueron mis palabras". 

Tuvo palabras de recuerdo pa
ra la figura del almirante Carre
ro Blanco, al que calificó de 
"punto de convergencia entre el 
anciano estadista y el joven su
cesor", añadiendo que su asesi
nato llenó de estupor a la Espa
ña mayoritaria y silenciosa. 

"Os hablo de Franco —aña
dió— en las mismas fronteras del 
futuro, porque aunque Franco 
haya traspasado los umbrales de 
la eternidad, su obra no tiene 
por qué morir". 

E l acto, que duró aproximada
mente hora y media, finalizó con 
el canto del "Cara al So l" , dán
dose después gritos de "Franco 
y José Antonio, presentes". E n 
el salón de conferencias, entre «1 
público asistente se encontraban 
Dionisio Martin Sanz, Juan Gar
cía Carrés. Antonio Gibello, Ro
berto Reyes y otras personalida
des. 

A requerimiento de los grupos 
que se habían concentrado en la 
calle, los señores Girón de Velas-
co. Pifiar y Fernández Cuesta sa
lieron al balcón, mientras en la 
calle se entonaba nuevamente el 
"Cara al So l " . 

y Guadalajara por valor de la can
tidad reseñada. 

Esta cantidad fue enviada a 
nombre de dos personas residen
tes en cada una de estas capitales 
y retiró el dinero utilizando el car
net de identidad de una persona, 
bajo promesa de un ventajoso 
puesto de trabajo, pero sin expli
carle la verdad de los hechos, por 
lo que el poseedor del carnet de 
identidad era ajeno a los delitos. 

Tras percibir las cantidades se 
marchó, en compañía de una ami
ga a su lugar de nacimiento. La 
policía siguió largas investigacio
nes hasta dar con el paradero e 
identidad del presunto estafador, 
que fue detenido. 

E l presunto estafador no tenía 
antecedentes penales, aunque sí 
laborales, por abandono de servi
cio y desfalco de ciertas cantidades, 
posteriormente repuestas. 

ATRACO A UNA PARTIDA 
DE JUEGOS PROHIBIDOS 

BARCELONA, 11. — (CIFRA).— 
Cuatro individuos, con los rostros 
cubiertos y armados con pistolas, 
atracaron a los integrantes de una 
partida de juegos prohibidos, con
siguiendo un botín de doscientas 
mil pesetas, y disparando contra 
uno de los jugadores que sufrió 
una herida en la mano izquierda. 

E l hecho ocurrió en el interior 
del bar "Elena", sito en la calle 
Wagner, de la vecina localidad de 
Santa Colomá, donde un grupo de 
entre 30 y 40 personas, jugaba al 
"bacarra" cuando el timbre de la 
puerta sonó de manera convenida 
para la llegada de otros jugadores. 
Pero al abrir la puerta, penetraron 
en el interior los cuatro individuos, 
cuya edad se estima entre los 18 
y 24 años, quedó uno de ellos de 
guardia en la puerta, mientras los 
otros tres obligaban a tumbarse 
en el suelo a los jugadores, y se 
apoderaron del dinero que había 
sobre la mesa y en los bolsillos 
de los asistentes. 

Fue en este momento cuando 
Julián Juan Conde, de 33 años, 
taxista, pidió que no le quitaran 
la documentación, recibiendo por 
reso'iesta un disoaro, que le hirió 
en la mano, causándole heridas de 
pronóstico reservado. 

Los asaltantes desaparecieron 
con su botín sin dejar rastro al-
guno. 

ROBAN UNA CAJA DE 
CAUDAUSS DE UNA OFI
CINA DE CORREOS 

FALENCIA, 11. — (CIFRA). — 
La cala de caudales de la oficina 
de Correos de la localidad de 
Carrión de los Condes, fue robada 
durante la pasada noche. 

En su interior se guardan die
cinueve mil oesetas en metálico y 
cuatro talonarios de lotería de Na
vidad, por nueve mil cuatrocientas 
pesetas. 

Los ladrones penetraron en el 
establecimiento violentando la 
puerta de acceso con una palan
queta, A continuación arrancaron 
de la nared la caja en cuestión, de 
grandes dimensiones, por lo que 
se supone que han tenido que utili
zar un vehículo, de amplia capaci 
dad de carga, para el traslado de 
la misma. 

L a Guardia Civil realiza las in
vestigaciones precisas para el des-
cubrimientót de los autores del 
robo. 

Disposiciones del 
B. 0. E . 

MADRID, 11. — ( C I F R A ) . — 
E l Boletín Oficial del Estado pu
blicará mañana, entre otras, las 
siguientes disposiciones: 

M I N I S T E R I O D E T R A B A J O . — 
Resolución por la que se dictan 
normas para la liquidación y re
caudación de las cuotas del ré 
gimen general de la Seguridad. 
Social a partir de uno de octu
bre de 1976 y se regula la forma 
de reintegrar a las empresas el 
importe de las prestaciones satis
fechas por su colaboración de pa
go delegado, 

M I N I S T E R I O D E A G R I C U L 
T U R A — Orden por la que se 
establece el control y vigilancia 
de la leche en polvo y el suero 
de leche en polvo desnaturaliza
do con destino a la alimentación 
animal. 

MINISTERIO DE EDUCACION 
Y C I E N C I A — Decretos por los 
que se cesa como rector de la 
Universidad de Bilbao, a Justo 
Pastor Rupérez y se nombra para 
el mismo cargo a Ramón Martín 
Mateo. 

Decreto por el que se nombra 
Inspector general de Servicios del 
citado departamento ministerial 
a Santiago Rius Civera. 

Cuatro jordanos, 
condenados a muerte 

AMMAN, 11.— ( E P E - U P I ) . — E l 
Gobierno de Jordania ha confir
mado la pena de muerte de cua
tro jordanos que vendieron a los 
israelíes terrenos de la margen 
occidental ocupada, anuncia un 
portavoz gubernamental. 

Los cuatro condenados, uno de 
Jerusalén y otros tres del distri-

e l problema d e j a pesca Desconcierto en USA ante el caso del condenado 
a muerte que exige ser ejecutado El próximo martes comenzarán las negociaciones 

entre España y el Mercado Común 
. BRUSELAS, 11. — (EFE). — España ya tiene fecha para co

menzar las negociaciones sobre pesca con la CEE (Comunidad 
Económica Europea), anunció hoy un portavoz de la misión es
pañola ante la Comunidad. 

El problema de la extensión de los fímites de pesca a 200 
millas por parte comunitaria afectará gravemente a partir del 
próximo uno de enero a miles de pescadores españoléis. 

El próximo día 16 comenzará la primera conversación Éspa-
ña-CEE sobre el tema, dijo el portavoz. 

Esta primera reunión, que se celebrará en Bruselas, será 
exploratoria. 

Dirigirá la delegación española Gabriel Ferrán, subdirector 
general de Relaciones Económicas Internacionales, quien estará 
ayudado por un jurídico del Ministerio de Asuntos Exteriores 
y un experto en pesca de la Dirección General de Pesca. 

Por parte comunitaria presidirá la delegación Raimond Si-
monet, experto en pesca de la Comisaría de Agricultura y Ali
mentación de la CEE. 

VIDELA, CONDECORADO POR 
P1N0CHET EN CHILE 

Siete terroristas muertos en Buenos Aires 

IOS VOLUNTARIOS PARA El PIOÜETE DE FUSILAMIENTO SON 
TANTOS, OÜE TENDRAN QUE SER ELEGIDOS POR SORTEO 

La ejecución ha sido aplazada hasta el miércoles 

S A N T I A G O D E C H E L E , 11.— 
( E F E ) . — E l presidente argentino 
teniente general Jorge Rafael V i -
dela inició hoy una visita oficial de 
cuatro días a Chile, donde anali
zará asuntos políticos y económi
cos con su colega chileno", el gene
rad Augusto PinocheL 

Videla fue recibido en el aero
puerto saníiaguino por su colega 
chileno y altos miembros del Go
bierno. 

L a amenaza de la acción subver
siva debe recibir «una respuesta ca
tegórica y acorde con nuestra tra
dición nunca desmentida de deci
sión y coraje», dijo hoy el presi
dente argentino, que llegó hoy a 
Santiago para realizar una visita 
de cuatro días y que fue condeco
rado con el collar de la Orden al 
Mérito de Chile, mpuesta al me
diodía en el edificio del Gobierno 
chileno. L a Orden le fue colocada 
por su colega chileno, el general 
Augusto Pinochet. 

S I E T E E X T R E M I S T A S 
M U E R T O S 

L A P L A T A (Argentina), 11.— 
( E F E ) . — Siete extremistas, entre 
ellos una mujer, fueron abatidos 
esta madrugada en dos enfrenta-
mientos armados con Fuerzas de 
Seguridad ocurridos en distintos 
puntos de esta ciudad, según fuen
tes responsables. 

B l primero de los enfrentamien-
tos se desarrolló en las inmedia
ciones del cementerio local, donde 
tras un intenso tiroteo resultaron 
muertos seis guerrilleros, cinco 
hombres y una mujer. 

B l otro episodio sucedió minutos 
más tarde, cuando efectivos poli
cíaco-militares se disponían a alla
nar una finca situada en zona cén
trica, también en esta ciudad, a 60 
kilómetros de la capital federal. 

E n tal ocasión, el único mora
dor de la vivienda se resistió a 
balazos, originándose un violento 
tiroteo que culminó con la muer
te de aquél. 

LOS NEON AZIS ALEMANES DEBEN 
UN MILLON DE MARCOS AL GOBIERNO 
Los recibió para su campaña electoral 

F R A N C F O R T ( R P A ) , 11.— 
( E F E ) . — E l Partido Nacional De
mocrático de Alemania (NDP) 
t r a t a r á en su peróximo congreso 
en Francfort l a manera de redi
mir la deuda de un millón de 
marcos que tiene, con el Estado. 

E l partido neo-nazi, de acuer
do con la ley electoral, recibió un 
adelanto de dos millones de mar
cos (56,5 millones de pesetas1, 
para financiar su campaña elec
toral de 1972, de los que sólo ha 
devuelto la mitad. 

Los partidos que entran en la 
lid electoral tienen derecho a un 
adelanto monetario proporcional 
al número de votos obtenidos en 

las elecciones pasadas, y en el ca
so de que obtengan el 0,5 por 
ciento del total de votos emitidos 
recibe 3,50 marcos por cada pape
leta. 

Para la campaña de Í972, con
tando con el 4,4 por ciento de vo
tos obtenidos en 1969 el NPD re
cibió ese adelanto pero quedó en 
deuda al no conseguir más que 
el 0,6 por ciento de los votos. 

Los 320 delegados del partido 
analizarán también las causas de 
los resultados adversos de la 
campaña de octubre pasado, en 
la que solamente obtuvieron al 
0,3 por ciento de votos del elec
torado. 

WASHINGTON, 11. — (Por 
Carlos F . Liébana, de «Efe").— 
A sus 35 años, y después de pasar 
en diversas cárceles 18 de sus ú l 
timos 21 años, Gary Mark G i l -
more desplegó todas sus energías 
vitales para obtener ser ejecuta
do por fusilamiento sin agotar 
sus recursos legales para liberar
se de la muerte. 

E s esta la paradoja "cumbre" 
de un caso rico en aparentes 
contradicciones. Gilmore fue sen
tenciado a muerte despiués de que 
un jurado del Estado de Utah le 
encontrase culpable del asesina
to de tm empleado de un motel 
en Provo. 

Tras ello, Gilmore pasó a ser 
una de las 444 personas —otras 
fuentes dicen 300—, que se en
cuentran en las secciones espe
ciales de las cárceles norteame
ricanas esperando la ejecución 
de su sentencia de muerte o bien, 
lo que es más probable, la con
mutación de la pena capital por 
la reclusión perpetua, ya que 
desde 1967 no se ha ejecutado a 
nadie en Estados Unidos. 

Pero Gilmore no era uno más 
de ellos. Se diferenciaba radical
mente en que él quería ser eje
cutado, aunque tenia un pequeño 
problema: deseaba morir como 
"mueren los hombres", es decir, 
ante un pelotón de ejecución por 
fusilamiento, y no en la silla 
eléctrica o l a cámara de gas, co
mo mueren los insectos. 

Sus dos abogados, elegidos de 
oficio por el Tribunal a l no mos
trar el acusado preferencia algu
na, eran dos buenos profesionales. 
Craig Snyder y .Michael Esplin, 
que así se llaman, lucharon por 
obtener del Tribunal Supremo 
del estado de Utah un aplaza
miento de l a sentencia de muerte, 
como paso previo al inicio del 
procedimiento para librar defini
tivamente a su cliente de la 
muerte. 

E l pasado lunes los dos aboga
dos vieron coronados sus prime
ros esfuerzos, pero el contento 
no había desaparecido de sus 
semblantes cuando les ocurrió 
algo que hasta ahora nunca les 
había pasado en sus carreras pro
fesionales: el cliente a quien 
pretendían salvar, los despedía 
por una acción contraria a su 
voluntad 

Entonces apareció en escena 
un personaje algo ambiguo: Den-
nis Boaz, un abogado de Cal i 
fornia, sin domicilio conocido, 
que se presentó en Utah dicien
do que deseaba defender a G i l -
more. 

Sólo entonces le fue permitido 
a Boaz visitar a l sentenciado en 
la cárcel, y aparentemente este 
último aceptó los servicios del 

LA URSS, FAVORABLE AL AUMENTO 
D E L P R E C I O D E L P E T R O L E O 
• WS MIMBROS DE LA "OPEP" NO HAN TOMADO ÜNA DECISION 
MOSCU, 11.— ( E F E ) . — L a agen

cia oficial de noticias soviética, 
TASS, indica hoy que la URSS 
apoya la propuesta de determina
dos miembros de la Organización 
de Países exportadorere de Petró
leo (OPEP) sobre el aiumento del 
precio de los crudos y que respon
sabiliza a los monopolitos occiden
tales del problema energético 
mundial. 

En un comentario sobre la reu
nión que el próximo rmts celebra
rán los ministros de la OPEP, 
TASS afirma que la nueva eleva
ción de los precios ayudará a en-, 
jugar las pérdidas de los países 
productores, causadas por la in
flación que se registra en el mun
do "capitalista". 

La agencia rebate el argumento 
de que una nueva elevación del 
precio de los crudos incrementará 
la inflación en Occidente y afecta
rá gravemente a la economía de 
los países en vías de desarrollo. 

to de Beit Jal la , de Jerusalén, 
fueron declarados culpables por 
un tribunal especial de seguri
dad estatal "por vender t toras 
y propiedades al enemigo". 

E l tribunal ordenó al piropio 
tiempo que la venta de las tie
rras fuera declarada nula y que 
las propiedades —actualmente 
bajo control israelí— fueran con
fiscadas por el Gobierno de A m 
mán. 

E l Gobierno ha confirmado 
también las sentencias de diez 
años de prisión dictadas contara 
dos mujeres de Beit Jal la , Igiml-
mente por vender sus propiedades 
a los israelíes. 

TASS dice a este respecto: " L a 
falsedad de estos argumentos es 
patente, si tenemos en cuenta los 
super-beneficios que los monopo
lios se están embolsando a base 
de especular con los derivados del 
petróleo". 

SE IGNORA SI SUBIRA EL 
PRECIO DE LOS CRUDOS 

MADISON (Wisconsin, . EE.UU.), 
11.— (EFE) .— E l secretario gene
ral de la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo (OPEP), 
M.E. Feyide, ha declarado que ig
nora si los ministros de los países 
miembros de la Organización subi
rán o no el precio del petróleo en 
la reunión que celebrarán el mes 
próximo. 

Advirttió, sin embargo, que los 
precios de los bienes manufactu
rados y de los servicios tecnológi
cos se han triplicado en algunos 
países de la OPEP desde la última 
subida del precio de los crudos. 

Los ministros de los trece paí
ses de la OPEP decidieron el pa
sado 27 de mayo en Berlín apla
zar para la reunión del próximo 
15 de diciembre, que se celebra
rá en Doha (Qatar), el aumento 
del actual precio de los crudos, 
fijado en 11,51 dólares el barril. 

A la pregunta de si no le preo
cupa la posibilidad de que el au
mento del precio de los crudos in
cremente el de los artículos que 
se venden a los países miembros 
de la OPEP, Feyide respondió que 
los precios de estos artículos y de 
la tecnología ya han aumentado 
mucho más que los del petróleo. 

Feyide agregó que, a pesar de 
ello, los ministros de la OPEP se 
reunirán en Qatar sin ideas pre
concebidas acerca de la subida. 

Las recomendaciones que se les 
harán se tomarán en Viena el pró
ximo lunes en la reunión de los 
delegados económicos. 

Feyide, de 50 años, jefe de una 
tribu nigeriana, es el primer afri
cano negro que actúa de secreta
rio general de la OPEP. Su están-
cia en Madison obedece a la pro-
nunciación de una conferencia en 
la Universidad de Wisconsin. 

RELACIONES URSS - USA 
MOSCU, 11.— (EFE) .— L a aper

tura en Moscú de la exposición 
'200 años de los Estados Unidos" 

y la llegada a Moscú de una dele
gación de la conferencia de alcal
des norteamericanos, muestran 
hoy la continuación de los contac-
tos a diversos niveles entre las 
dos máximas potencias mundiales, 
a pesar de la "semicongelación" 
de la distensión. 

La gran exposición preparada 
con motivo del bicentenario de 
los Estados Unidos se inauguró 
hoy en la extensa zona reservada 
para exposiciones internacionales 
del Parque Sólklniki de Moscú, 
donde ya en 1959 se presentó una 
primera exposición norteamerica
na. L a exposición del bicentenario 
se mantendrá abierta un mes, y 
con motivo de su inauguración re
presentantes norteamericanos y 
soviéticos han insistido en la im
portancia de los intercambios y 
mejor conocimiento entre ambos 
pueblos. 

Por su parte, la URSS, que pre
para con la mayor solemnidad las 
celebraciones del 60 aniversario 
de la revolución bolchevique de 
octubre de 1917, el año que viene, 
presentará con este motivo una 
exposición soviética en los Estados 
Unidos. 

primero, pero, bien entendido, 
con el fin de conseguirle un pe
lotón de ejecución como fin de 
su vida, no con el de entregarle 
al sistema penitenciario nor
teamericano para el resto de sus 
días. 

Extraño trabajo para un abo
gado. 

Boaz es asimismo escritor. Da
vid Kendall, de la asociación 
nacional norteamericana para l a 
promoción de las gentes de color 
y que pasa por ser un experto 
en casos de penas de muerte, 
sospecha que Boaz ha querido 
adoptar la defensa de Gilmore 
no con genuinos motivos de de
fensa judicial, sino para obte
ner datos e información para es
cribir después un libro sobre el 
caso. 

De ser probado esto, sería un 
conflicto de interés, y la justicia 
podría obligar a Boaz a renun
ciar a su cargo de abogado de
fensor, lo que, además, tendría 
por consecuencia retrasar el mo
mento de la ejecución de la pena 
capital sobre Gilmore. 

Porque Gilmore consiguió el 
miércoles que el mismo Tribunal 
Supremo que dos días antes con
cedió un aplazamiento de su 
sentencia, se retractase a sí mis
mo y fijara para el próximo l u 
nes a las ocho de l a mañana , 
hora local, l a ejecución de la 
sentencia por fusilamiento. 

Hay que imaginarse l a volun
tad que puso el condenado, que 
apareció en persona ante los cin
co jueces, para lograr enderezar, 
casi no nos atrevemos a decir a 
su favor, el rumbo de su suerte 
ante las mismas personas que 
dos días antes dictaron orden tan 
divergente. 

Vestido con el traje blanco de 
encarcelado y esposado, Gilmore 
declaró ante los cinco magistra
dos: "Creo que se me hizo un 
juicio justo, y que la sentencia 
que recayó sobre mí era la 
adecuada, y estoy dispuesto a 
aceptarla cómo un hombre y 
deseo que se* lleve a cabo sin 
aplazamientos". 

Según puntualizó irónicamente 
el mismo Boaz, ésta era la pri
mera vez que los jueces y él mis
mo veían al fiscal y al reo adop
tar la misma posición, pero no 
había entre los dos ningún 
"pacto de suicidio", y los exper
tos han declarado a Gilmore per
fectamente sano de mente: 

Ante la expresión tan clara de 
la voluntad de un reo, el T r i 
bunal Supremo le concedió lo que 
pedía, mientras que uno de los 
abogados defensores destituidos, 
Snydnr, interpelaba a los magis
trados afirmando que lo que ha
cía Gilmore equivale a un suici
dio legal, lo que es "anticons
titucional". 

Pero, como indirectamente hizo 
notar uno de los magistrados i n 
terrumpiendo a Snyder, el abo
gado pareció acoger con menos 
gracia su destitución por el reo 
que este último las responsabili
dades propias y las del Tribunal. 

Gilmore no está aún comple
tamente seguro de ser ejecutado 
por fusilamiento el próximo l u 
nes. Los abogados defensores que 
destituyó pueden intentar algún 
recurso legal y la Unión de L i 
bertades Civiles norteamericana 
anunció ya su intención de i n 
terponer recurso por "inconsti-
tucionalidad" de las leyes de 
Utah. 

Enterado de este posible recur
so, el reo escribió ya una carta 
al Tribunal Supremo de utah 
en la que, con su estilo claro y 
directo, afirmaba que "cualquie
ra y cada uno de los esfuerzos 
hechos por cualquier grupo de 
personas, incluyendo particular
mente la A.C.L.U. o cualquier 
otra organización, deberían con
siderarse nulos. Esas gentes no 
me representan". 

L a carta del reo es de una ló
gica terrible y sobrecogedora: 

¿No tiene el pueblo de Utah el 
coraje de sus convicciones?", d i 
ce Gilmore, "Sentenciásteis a un 
hombre a morir - y o - , y CUando 
acepto el extremo castigo con 
toda gracia y dignidad, el pueblo 
ae Utah quiere volverse a t rás y 
discutir conmigo sobre ello. Son 
ustedes tontos". 

Bueno, no todo el pueblo de 
utah está comprendido en este 
desprecio de Gilmore. Hay no
ticias de que se han apuntado 
tantas personas para formar par
te del pelotón de ejecución, que 
va a ser necesario seleccionar de 
algún modo, quizá echándolo a 
suertes. 

E l caso Gilmore recuerda en 
ciertos detalles al de Luis José 
Monge, puertorriqueño, de 48 
anos, ejecutado en el estado de 
Colorado en una lluviosa maña

na del 2 de junio de 1967. el ú l 
timo ejecutado en este país has
ta ahora. 

Monge pidió también que se 
cambiara su método de ejecu
ción. Pidió ser colgado al medio
día exacto ante las escaleras del 
Palacio de Justicia de Denver. 
Pero luego alguien le convenció 
de que esta ejecución espectacu
lar representaría una mala pu
blicidad para su familia super
viviente, y Monge se resignó a 
morir en la cámara de gas a las 
ocho de la tarde del día fijado. 

SENTENCIA DÉ M U E R T E 
APLAZADA 

WASHINGTON. 11.— ( E F E ) . — 
E l gobernador del estado de Utah 
ordenó hoy que se aplace la eje
cución por fusilamiento de l a 
sentencia de muerte contra Gary 
Mark Gilmore, que ayer obtuvo 
del Tribunal Supremo del estado 
ser ejecutado el próximo lunes. 

L a orden Üel gobernador, con
traria a la voluntad expresa del 
reo, que deseaba ser fusilado el 
próximo lunes, especifica que el 
aplazamiento regirá hasta el 
próximo miércoles, fecha en que 
se reunirá él Consejo Estatal de 
Perdones para estudiar el caso de 
Gilmore. 

Este Consejo podría conceder 
un nuevo aplazamiento de l a 
sentencia de muerte o incluso 
conmutarla por la de cadena 
perpetua, sin tener en cuenta l a 
voluntad del reo. según especificó 
el gobernador Calvin Rampton. 

E l gobernador hizo saber en 
una carta al director de la cár 
cel donde se encuentra Gilmore, 
que aplace la ejecución hasta que 
reciba nuevas instrucciones del 
Consejo de Perdones o del T r i 
bunal del cuarto distrito del es
tado, en Provo. adonde, fue juz
gado Gilmore. 

E l gobernador Rampton estudió 
personalmente el caso de Gilmo
re antes de adoptar l a decisión 
de aplazamiento, según dijo uno 
de sus ayudantes. 

L o s médicos italianos 
del seguro no pueden 

cobrar 

POR FALTA DE DINERO 
ROMA. 11,— ( E F E ; . — E l in s 

tituto Nacional del seguro de en
fermedad anunció hoy que no 
podrá hacer trente a los pagos 
que adeuda a los médicos asocia
dos de todo el territorio nacional. 

Este Instituto pertenece a la 
administráción y a él están aso
ciados obligatoriamente todos los 
trabajadores italianos. 

L a noticia ha provocado la i r r i 
tación de las principales asocia
ciones médicas italianas, que han 
difundido comunicados solicitan
do que se resuelva la situación 
inmediatamente, con la inter
vención del Gobierno o de los 
partidos políticos. 

Por su parte, la Federación de 
Médicos Mutualistas de Roma ha 
difundido un comunicado en el 
que advierte que " s i antes del 
próximo 18 de noviembre, en que 
se celebrará, el congreso nacio
nal de la Federación, no se ha 
resuelto el problema, serán de
nunciados todos los acuerdos mu-
tualísticos existentes y retoma
remos a una relación libre-profe
sional". 

Sólo en Roma, el número de 
médicos que se verán perjudica
dos en sus salarios del presente 
mes son alrededor de 6.000 

No se han dado a conocer los 
motivos de este fallo económico, 
pero se sabe que está relaciona
do con la crisis económica gene
ral del país. 

Mesa redonda en 
Lisboa de miembros 

de la oposición 
española 

L I S B O A , 11.— ( E F E ) . — Con l a 
presencia de algunos miembros 
de la oposición democrática es
pañola, se ha celebrado hoy una 
rueda de prensa de carácter i n 
formal en Lisboa. 

E n dicha rueda de Prensa j i an 
representado a sus respectivos 
partidos Felipe González, secre
tario general del PSOE; Santia
go Alvarez, del P C E ; Raúl Moro-
do, del PSP, y Luis Yáñez, miem
bro, asimismo, del PSOE. 

Todos ellos cambiaron impre
siones con los asistentes sobre te
mas de política española, y sobre 
la situación económica, que ana
lizaron bajo sus puntos de vista. 

t D O N 
EL SEÑOR 

L V E I G A C A S A N 0 V A 
Falleció ayer, a los 88 años de edad, en San Esteban de Urlz (Rábade), confortado con los Auxilios Espirituales y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

por su eterno descanso V MEDIA de la tarde. meñana k a d o . y a los funerales que 
Casa mortuoria: Casa de Redondo 

N O T A - H a b r á servicio de autobuses, a las cuatro de la tarde de dicho dfa, desde la ca.le Concepción Arenal de Lugo, paraos P1^Z\^ . 
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A C C I O N E S 

Bilbao 
Central 
Baneno 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico 
I . de Cataluña 
López Quesada ,. 
Mercan lil 
Pooalai 
Santander 
Urqnijo 
Vizcaya 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seguros 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Bankisur 

B O L S A D E 
M A D R I D 

Ultima 
Cotización 

I N V E R S I O N M O B I l IARIA 

Oartimbao 
Cartisa 
Fibansa 
/igranvísa 
Fin«a 
Gr*il h»ver«iones 
Popuíannsa 
Inverpastor , 

Eitínrj de Viesgo 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa 'G) ., 
Fecsa (P 
Fenosa 
Hid Cantábrico , 
Hid Cataluña , 
Hidrola , 
Iberduero 
Sevillana , 
U Eléctrica 

S I O E R , Y M I N E R A S 

A.io* Humos 
üUí-o-Feiguera 
Echevarría 
FasaRenault 
Sants» Bárbara 
Mat y Construcciones 
Sanra Ana 
Pon ierra da 
•Motor Ibérica 
Nueva M Quijano ... 
Olarrs 
Seat 

Me Uv 
Naviera Aznar 
Trarsmedíterránea 

OIJIWIICAS Y T E X T I L E S 

uro» . 
E. « ! Aragonesas ... 
Ceoss 
Fir-:'t.t<»nt Hispania . 
Papeler? Española ... 
Papylerv de Leiza .., 
Papeleras Reunidas 
Petro-líber , 
Sniace , 
ü. E Río Tinto , 
ü. Resinera Española 

I N M O B I L I A R I A S Y A U X I L I A R E S D E L A 
C O N S T R U C C I O N 

Asuno 
Cementos Lemona .. 
Cristalería Española 
Dragaar* 
L Colonial , 
I . Metropolitana 
Urbis 
Va-derrivas 
Vallebermoso 

M O N O P O L I O S — 

Tabacalera 
Telefónica 

A L I M E N T A C I O N Y V A R I O S 

(Joruu.'íícion Bancooao 
" E l Aguila' 
Ebr<. 
Finanzauto 
Finanzauto y Servicios 
Galerías Preciados 
Grai. Azucarera 
Koloe 
sav:r , 
Tabacos Filipinas , 
Rumpsins 

F O N D O S D E I N V E R S I O N 

flaiiuivcr 1 
Plañir ver 2 

IB3»raa5I.L-a^dMIM«i;llJriM?B 

Sevillana 

N01<v. O = dinero. P. = papel. 
Ex ts ex. dvdo. / ex dcho. 

570 
640 
428 
511 
478 

379 
410 

441 

389 
530 
431 
450 
287 

447 
918 
535 
294 
569 

120 
247 
150 

225 
268 

104 
99 

100,50 
103,50 
107,50 
106 
95 

125^0 
126,50 
108 
105 

111 
89 

98 

80 
83 

115 

132 

121 

83 

112 

138 
106 
384 

124,50 
195 
171 
230 
78 

237 
1.160 

480 
565 

156 
176 
205 
188 

360 
223,50 
146,50 

110 
138 
460 
255 
267 
299 
150 

p. 140 

88,39 
80,43 

17,25 

Cotización 
del dia 

539 
604 
400 
511 
455 

360 
390 

421 

370 
505 
424 
430 
275 

890 
510 
271 

118 

250 

101 

103,25 

105 
94 

123 
127 
10?.50 
104,75 

110 

120 

103,50 
386 

167 

76 
243 

480 
555 

171 
200 
184 

356 

145,75 

138 

B O L S A DE 
B A R C E L O N A 

Ultima 
Cotización 

87,18 
79,56 

17 

555 
oía 
406 
505 

365 

315 

380 
5z0 
435 
440 

121 

152 

223 
264 

99 
101 
103,50 

97 
124 
126 
108,50 
105 

116 
93 

78 
85 

210 

118 

113 

139 
108 
387 

193 
172 

77 
234 

180 

564 
160 

356 

147 

113 

257 
277 

146 

298 

88,39 
80,43 

17 

Cotización 
del dia 

540 
607 
398 
505 

364 

312 

368 
510 
430 
430 

B O L S A D E 
B I L B A O 

Ultima 
Cotización 

p. 158 

p. 220 
254 

p. 98 
100 
103 

95 
122 
125.50 
107 
105 

111 
89 

206 

113 

138 
106 
384 

192 
166 

75 
241 

171 

556 
155 

353 

146 

108 

250 

297 

87,18 
79,56 

16 

550 
611 
400 

435 
370 
385 
317 
430 

372 
520 

430 
280 

1.925 

120 

100 
118 

102 
98 

107 

126 
126 
107 
105,50 

115 
94 
98 

295 

59 

112 
400 
200 
125 
192,50 
165 

80 
236 

1.190 

200 

555 

371 

145 

109 

251 
264 

140 
218 
248 

Cotizac'ón 
del da 

88,39 
80,43 

17 

542 
600 
400 

413 
355 

312 
421 

370 
510 

430 
275 

120 

100 

102 
98 

123,50 
127 
105 
104 

110 
93 
98 

295 

59 

388 

120 
195 
170 

80 
241 

560 

360 

145 

109 

250 
261 

150 
214 

87,18 
79,56 

16,50 

C a m b i o s d e l d í a , C B o l s a y m o n e d a E x t r . l d e s d e l a s 1 5 h . ( t r e S t a r d e ) 

l l a m a n d o a i c e l é t o n o n s 2 i a i 4 a 

S E R V I C I O T O T A L 

c b a n c o m m s. i 
AMPLIACION DE CAPITAL 

El Consejo de Administración de esta Entidad, haciendo uso de 
la delegación conferida por la Junta General de accionistas del 
26 de Abril de 1975 y con la preceptiva autorización oficial, ha 
tomado el acuerdo de emitir 6.245.293 acciones nominativas, nú
meros 31.226.463 al 37.471.755, ambos inclusive, representativas 
de un capital nominal de tres mil ciento veintidós millones seis
cientas cuarenta y seis mil quinientas pesetas, con arreglo a las 
siguientes condiciones: 
• Derecho preferente de suscripción para los titulares de accio

nes inscritas no más tarde del 14 de Noviembre de 1976. 
•k Plazo para la suscripción comprendido desde el 15 de Noviem

bre al 15 de Diciembre de 1976. 
* Proporción: UNA acción nueva por cada CINCO de las que 

se posean el 14 de Noviembre de 1976. 
• A la par, o sea, a razón de quinientas pesetas por acción, a 

satisfacer en el acto de suscribir. 
* Los mismos derechos políticos y económicos que las actual

mente en circulación, y entrarán a participar en los beneficios 
que se obtengan a partir del dia 1 de Enero de 1977. 

La suscripción de las repetidas acciones podrá realizarse en todas 
las Sucursales y Agencias de la Entidad, mediante la presentación 
de los correspondientes Extractos de inscripción. 

Madrid, 10 de Noviembre de 1976 
El Vicesecretario General, 

Juan Bule Hombre 

M E R C A D O D E D I V I S A S 

BILLETES DE MNCO EXTRANJEROS 
Billetes correspondientes a las di

visas convertibles admitidas a coti
zación tn Mercado Español. 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA ¥ BILBAO 

M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 
E n la sesión de hoy, jueves, la 
Bolsa conitinúa dentro de su ten
dencia regresiva, si bien en esta 
jornada, ©1 mercado no generali
zó de forma tan acusada los des
censos, ya que el grupo de quí
micas y textiles, marcó alza de 
1,60 enteros, las bajas, también 
por corros, fueron menos fuer
tes; a última hora el mercado ab
sorbió algún papel, mostrándose 
por tanto, la Bolsa con algún res
piro. A l cierre, pequeño predo
minio del papel sobre el dinero. 

De un total de 134 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 20 suben, 71 bajan y 43 
no varían. 

Indice generail de ia sesión: 
74,22 contra 75,53. 

B A R C E L O N A , 17. — ( C I 
F R A ) . — Aunque ha continuado 
el predominio del papel, ha re
mitido, sin embargo, su presión 
en la jornada de hoy E l dinero, 
que continúa retraído, se ha 
orientado de forma selectiva y se • 
ha mostrado mejor dispuesto a 
medida que transcurría la sesión. 

A l cierre el mercado quedaba 
más equilibrado. 

En total se han contratado 109 
clases de acciones de las que 10 
suben, 68 bajan y 31 no experi
mentan variación. 

B l índice general ponderado 
pierde un punto y se sitúa a 75,29. 

B I L B A O , 11. — ( C I F R A ) . — 
L a Bolsa ha proseguido la evolu
ción negativa que viene mani
festando desde la sesión inaugu
ral, sumando nuevas diferencias 
contrarias a las que ofrecían una 
parte importante de los Valores 
cotizados. 

L a situación del grupo banca-
rio ha sido parecida a la de ayer, 
salvo, a última hora, el haber he
cho acto de presencia el dinero, 
con la consiguiente absorción de 
papel. 

Desanimados los eléctricos, tra-
duciéndose en nuevos repliegues 
que afectan a la mayoría del co
rro. E n cuanto a las siderúrgicas, 
su posición es contradictoria, si 
bien su actividad aparece dismi
nuida respecto a las jornadas pre
cedentes, lo que ocurre igual
mente con los valores, industria
les, que ofrecen la recuperación 
de Faes por importe de 35 duros, 
junto con la postura insegura en 
los demás, con ma:or reflejo en 
Campsa, que cede. 

A l final, aligeramiento de la 
oferta en torno a las acciones 
bancarias y siderúrgicas, existien
do igualmente demanda para los 
industriales. 

Indice general, 72,16 — 0,83. 
Suben 12, bajan 31 y repi

ten 29. 

1 Dólar USA Billete grande (1) . 
1 Dólar VSu Billete pequeño (2) 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina '3) ... . . . . . . . . . . . . . . 
I Franco suizo 

100 Francos belgas 
I Marco alemán 

100 Liras italianas <4) 
1 Florín holandés 
1 Corona sueca 
I Corona danesa 
I Corona noruega ..................... 
I Marco finlandés 

100 Chelines austríacos , 
100 Escudos portugueses , 
100 Yens japoneses 

Otros billetes 

1 Dirharo 
100 Francos C F A. .. 

l Crucelro 
1 Bolívar 

100 Dracmas griegos 

Comprador 

Pesetas 

66,78 
66.11 
68,24 
1 3 3 

109,49 
27,34 

178,27 
27,59 
7.49 

26,42 
15,65 
11,23 
12,54 
17,27 

387,61 
203,67 
22,50 

10,89 
26,82 
4.40 

15,32 
No disponible 

Vended*. 

p«»etas 

69,28 
69,28 
71,14 
13,89 

113,60 
28,36 

184.96 
28,62 

8.24 
27,41 
16,31 
11,70, 
13,07 
18,01 

404.09 
212,32 
23,20 

11,34 
27.65 
4,54 

15.80 
No disponible 

(1) Esta cotizaclóu es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
f denominhciones superiores 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes d« 1, 2 y 5 dóla 
res USA 

(3) E s u cotización es también aplicable a los billetes de i, 5 
y 10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank ot trelana 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
10.000 Liras Queda excluida la compra de billetes de SO.OOO 
y 100 000 Liras 

B O L S A D E D I V I S A S 

Comprador 

••«•••••«••«•«••«••«••o 

Dólar ü.S.A. .. 
Marco alemán 
Franco francés ............ 
Libra esterlina ............ 
Lira italiana 
Dólar Canadá ............. 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca ............. 
Corona danesa ............ 
Corona noruega .... 
Marco finlandés ........... 
Cheiin austríaco 
Escudos portugueses MM 
Yens 

68.238 
28,232 
13.697 

110,763 
7,880 

69,759 
27,957 

184,078 
182.á08 
26,986 
16,104 
11,541 
12.912 
17.724 

397.078 
216,835 
23,134 

Vendedor 

68.438 
28,373 
13,751 

111,362 
7,912 

70,032 
28,096 

185,117 
183,824 
27,119 
16,189 
11,594 
12,975 
17,822 

400,573 
218 861 

23,241 

DELEGACION DE HACIENDA 
Relación de pfreeptores de can

tidades en esta Delegación de Ha
cienda, cuyos mandamientos se po
nen al pago: 

Señores don: 
Argimiro Rodríguez Pérez. 
Francisco Quiroga Castro. 
Jesús Prado Iglesias. 
Industrias Abella, S. A. 

NOTAS NECROLOGICAS 
A G R A D E C I M I E N T O 

L a esposa, hija y hermajios del 
fallecido don Jaime Balea Ceide 
(q. e. p. d.), expresan por medio 
de estas columnas su más since
ro agradecimiento a todas las 
personas que se han dignado asis
tir a la conducción del cadáver 
y funeral de entierro, actos que 
tuvieron lugar en el día de ayer, 
en la iglesia parroquial de San 
Proilán; agradecimiento que ha
cen extensivo a todas las que, 
por diversos medios les notifica
ron su más sentido pésame por 
tan irreparable pérdida. 

s 
E L D E L A PROVINCIA 

Décima Jefatura Regional de 
Transportes por Carretera. Por la 
Oficina Provincial de esta Dé
cima Jefatura se abre informa
ción pública, por un plazo de 
treinta días hábiles, sobre la so
licitud presentada por don An
tonio Fernández Parga, para el 
establecimiento de un servicio 
público regular diario de trans
porte de viajeros, equipajes y 
encargos, entre Castro de Ribe
ras de Lea y Rábade, pasando por 
Felpas, Pormistán, Bordecelas, 
Fompedriña, Pasadoiro, Rebo-
leiras y Portolodoso. 

E L SEÑOR 

t DON MANUEL RODRIGUEZ JUL 
(DE VES A DE CRECENTE) 

Falleció en su casa de Devesa, San Pedro de Mera (Lugo), el día 11 de noviembre, a los 70 años de edad, después de recibir los Santos Sa
cramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
!>u esposa, Javiera Prado Se i ¡as; hijos, Elia, Maruja, Manuel y María del Pilar Rodríguez Prado; hijos políticos, Manuel Rodríguez 

Barrio (Maestro Nacional), Manuel Barrio López, Concepción López Seijas y Antonio Ibáñez Mesa; hermanos, Anuncia, Josefa y María; her
manos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral 
de entierro, actos que tendrán lugar mañana, sábado, día 13, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro de Mera; fa
vores que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: Devesa de Crecente San Pedro de Mera, 12 de noviembre de 1976 
NOTA. — A las DOS Y MEDIA de la tarde saldrá un ómnibus (Empresa Villamayor) de la Puerta de Santiago, pasando por la 

carretera de Santiago, Guntín y San Román; y a las TRES de la tarde de la Puerta de Santiago saldrán ómnibus de la misma empresa 
pasando por la carretera de Villamayor, para las personas que deseen asistir a dichos actos. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DONA CONSUELO MARZABAl AlVAREDO 
(Maestra Nacional de Estragiz-Samos) 

Que falleció el día 17 de noviembre de 1975, en su casa de Castroncán - Samos, a los 39 años de edad, después de recibir los Santos Sacra
mentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su esposo, Manuel López Capón; madre, Elena Alvaredo López; padrastro, Amadeo López López; madre política, Asunción Capón 

García (viuda de José López González); hermanos, Emilia, María, Manuel y Elena Marzábal Alvaredo y José-Alberto López Alvaredo; her
manos políticos, Adolfo Rodil Blanco, Florentino Cuesta Cuesta, Ascensión, Carmen, Jesús, Purificación y José López Capón, Arturo 
Rodríguez López, Antonio Rombo Arias, Rosa Pombo Castro y Eugenio Díaz Díaz; tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia a la función de primer aniver
sario acto que tendrá lugar mañana, sábado, día 13, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa María de 
Siañid - Samos, favor que agradecerán. Castroncán - Samos, 12 de noviembre de 1976 

NOTA. — Saldrán coches' a las CUATRO de la Empresa Torre del Valle del Mao, a las T R E S Y MEDIA de la Empresa Rodríguez 
(Se Pintín y a las CUATRO de la Empresa Rodríguez de Sarria, frente a la frutería Rosa. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

DOÑA MANUELA CASTED0 PILLADO 
(Viuda de Lámela Casa de Macia) 

Fallecida el día 13 de noviembre de 1975, confortada con los Auxilios Espirituales 
D. E. P. 

' Sus hüos Anqelita Leonardo, Ovidio, José, Fernando, Manolita y Fiorita Lámela Castado; hijos políticos, Justo Cordeiro Fern̂ "fí; 
Teresa Lenco Mo'ra- Carmen Martínez y Martínez, Josefa Pérez Tallón y Ana Alvarez Pérez; hermanos, Flora, Servando, Anuneiae 
Julio e Irene Castedo Pillado; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familiares, r n x T R O 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario, que se celebrará mañana, sábado, día 13, a las OUA 
Y M,FDIA de la tarde en la iglesia de Santiago de Miranda (Castroverde); favor que agradecen. 
Y MEDIA de ia tarae en ia ig^M<i s Miranda (Castroverde), 12 de noviembre de 1976 
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D E P O R T E S 
B A L O N M A N O 

Pedraz en juveniles, Seijas en cadetes, y Conde en infantiles, 
elegidos los mejores deportistas provinciales de Balonmano 

Conde, a su vez, fue elegido como el mejor deportis'a global Infantil del deporte escolar en la provincia 
El sábado se ha hecho entrega 

en los locales de la Delegación 
Provincial de la Juventud de nues
tra capital, de los trofeos a los 
anejores deportistas pirovinciales, 
en la pasada temporada 1975-76, 
los cuales habían sido elegidos 
con unos días de antelación. 

Por lo que al balonmano respec
ta, han sido designados en sus 
distintas categorías, como los me
jores, a Pedraz (juvenil), Seijas 
(cadete), y Conde (infantil). La di
fícil tarea de escoger a estos tres 
muchachos, como los mejores en-
tre los de sus respectivas catego
rías, corrió a cargo del Comité 
Provincial de Balonmano Escolar 
e Infan-til, dependiente asimismo 
de la Delegación Provincial de la 
Juventud. 

— • — 
PEDRAZ 

Antonio Pedraz Pollo, nació en 
Lugo, en el año 1959, y ha estu
diado siempre, excepto en el úLti-
mo curso y el actual, en el Oo-
legio de los Hermanos Maristas 
do nuestra capital, en donde aca
bó el bachiller superior. El curso 
.pasado y el presente, estudió y es
tudia, en el INEM, en COU. 

La temporada pasada, en el 
Campeonato Federado, jugó en el 
equipo en el que siempre militó 
desde la infancia. Con él, con el 
HH. Maristas, un año más ha vuel
to a proclamarse campeón provin
cial juvenil, en virtud de lo cual, 
su equipo representó a Lugo en 
la fase de sector, celebrada en 
Orense, en donde realizaron un 
extraordinario papel. 

En el Campeonato Escolar, mi
litó en el Centro en el que la pa
sada temporada cursó estudios, el 
INEM, y con él también s« pro
clamó brillante campeón provincial 
juvenil escolar, y posteriormente 
campeón del sector, jugado en Sa
rria (Lugo), merced a lo cual ob
tuvieron plaza para concurrir a 
la fase nacional juvenil, celebrada 
en Soria, en donde quedaron los oc
tavos de España. 

A parte de su actividad en am
ibos equipos, Pedraz militó en la 
selección de la Escuela de Balon
mano Provincial. 

Para la presente temporada, 
Tom, como familiarmente le co
nocemos, pertenece en federados, 
a su equipo de siempre, el HH. 
Maristas, mientras que en catego
ría escolar, sigue ligado al centro 
en el qüe actualmente estudia, el 
INEM. 

Justísima la elección, aunque re
ñida por la calidad de otros com
pañeros suyos, lo cual aún hace 
más valiosa la misma, y mereci-
disima además de por su valía de 

Bayern Munich-Belo 
Horizonte 

S E I J A S 

jugador, por su humildad, senci
llez y compañerismo, con cuyas 
preciosas virtudes, se hace querer 
y apreciar por todos los que le 
tratamos, y ahora es reoompesado 
por todo ello, como gran persona 
que es. 

— • — 
SEIJAS 

José Antonio Seijas Várela, es 
el mejor deportista provincial ca' 
déte. Este muchacho nació en Lu
go, el 12 de enero de 1930. Estudió 
toda su vida en el Colegio de los 
Hermanos Maristas de nuestra 
ciudad, en el que se ha formado 
íntegramente, tanto como perso
na, como deportista del balonma
no. Este curso, finalizará su etapa 
de escolar con el COU, en el que 
ahora está matriculado. 

3n la temporada pasada, Seijas 
se proclamó con su equipo, un 
año más campeón provincial, que
dando además imbatido el Maris-
tas, a todo lo largo y ancho de la 
temporada, por lo que a Lugo y 
provincia se refiere, en la cual 
también se proclamó brillantísimo 
campeón del torneo de Navidad, 
y del torneo de la Escuela de Ba-, 
lonmano. En la fase de sector es
colar, el Maristas túcense, equipo 
al que pertenecía Seijas, se procla
mó brillante sub campeón del sec
tor interprovincial. 

Seijas, que ya la pasada cam
paña, y en esta misma categoría, 
había sido designado como el me
jor deportista provincial entre los 
cadetes, tras una nueva tempora
da, en la que sufrió muchas lesio
nes, ha vuelto a hacerse acreedor 

nuevamente a tal galardón, no só
lo por sus cualidades deportivas, 
sino también por su sencillez, no
bleza, compañerismo y hombría 
deportiva, virtudes que todos los 
que le conocemos, sabemos que 
hacen de él, un verdadero amigo 
del amigo. 

En la actual temporada, Seijas, 
fiel jugador y alumno Marista, si
gue defendiendo los colores de su 
colegio y segundo hogar, de siem
pre. 

— • — 
CONDE 

Jesús Fernández Conde, nacido 
igual que los anteriores en Lugo, 
y también alumno desde sus co
mienzos como estudiante, del Co
legio de los Hermanos Maristas, 
(gran y verdadera cantera de ba-
lonmanistas), fue designado como 
el mejor deportista provincial de 
balonmano, en categoría infantil, 
de nuestra provincia. 

Posteriormente, Conde, ha sido 
elegido entre los mejores deportis
tas provinciales de cada uno de 
los deportes escolares, que se 
practican en nuestra capital y pro
vincia, como el mejor de todos 
ellos, siendo distinguido con el tí
tulo de mejor deportista infantil 
de la provincia de forma global y 
absoluta. 

Un verdadero éxito para Suso, 
este joven muchacho que ahora 
estudia l.* de B. U. P., pero que 
en honor a la verdad, se lo ha ga
nado a pulso, por su propio es
fuerzo y dedicación en este depor
te, superándose poco a poco a sí 
mismo, hasta que ahora en la úl
tima temporada ha alcanzado la 
más alta cota de su categoría. 

Con su equipo. Conde, se ha 
proclamado brillante campeón 
provincial infantil, obteniendo de 
esta forma, y de la mano de su 
entrenador, el hermano Primitivo, 
opción a tomar parte en la fase 
de sector interprovincial de cate 
goría Infantil, plaza conseguida, 
merced a proclamarse anterior
mente el número uno de nuestra 
provincia. 

Esta fase de sector, se disputó 
en Pontevedra, y en ella el equipo 
en el que milita Conde hizo un 
extraordinario papel, a pesar de 
su escasa envergadura física, se 
parándoles en la prórroga de su 
partido ya en semifinales, un solo 
gol, para disputar la final del 
mencionado Torneo de Sector. 

A parte del brillante papel co
lectivo del conjunto en el que mi
lita Suso, el Maristas, precisamen
te este jugador ha sido designado 
como 'el mejor de la mencionada 
fase, siendo además el máximo go 
leader de la misma de forma des
tacada 

Igualmente el Maristas Infantil, 
se ha proclamado brillante cam
peón, imbatido además, del torneo 
de la Escuela de Balonmano. 

C O N D E 

Esta nueva temporada. Conde 
continuará en el Maristas, ahora 
en categoría cadete, en el que ya 
destaca, por su valía como juga
dor, y por su humildad y compa
ñerismo, virtudes por las que se 
hace apreciar por quienes le tra
tamos, y ahora es recompensado 
por todo ello, como gran persona 
que es. 

Desde aquí felicitamos a Pedraz, 
Seijas y Cande, por este trofeo 
que se les ha entregado, y que 
demuestra su. gran calidad, no s"-
lo como deportistas, sino también 
como personas, felicitación que 
hacemos extensiva a sus equipos 
y centros de enseñanza, asi como 
a sus entrenadores, y al Comité 
Provincial de Balonmano Escolar 
e infantil, por su extraordinario 
acierto en la elección, la cual no 
pudo ser más justa. 

A los tres, ¡Enhorabuena! 
OTE - PER 

FOTOS BARREIRO 

COPA DE ESPAÑA 

Almería 2; Pontevedra, 3 
ALMERIA, 11.— (ALFIL) .— El 

Pontevedra derrotó por tres go
les a dos al Almería, en partido 
de ida de segunda ronda corres
pondiente a la Copa de España 
de fútbol. 

Al descanso se llegó con em
pate a un gol. 

La División de Honor de Balonmano* 

A t . d e M a d r i d : N o e s e l " n ú m e r o u n o " , 

p e r o q u i e r e s e r e l c a m p e ó n 

Independientemente de seguir como director técnico dp la sección 
rojiblanca ds balonmano, de nuevo en funciones de entrenador..., Juan 
de Dios Román Seco, nacido en Extremadura, tierra de conquistado
res, vuelve al banquillo. 

Al Atlético de Madrid, los torneos de pretemporada, le han servi
do para poner en línea a los jugadores que han venido a sustituir a 
los García Cuesta, Llameza, Llanos, Guerrero... En este sentido, la 
experiencia ha sido positiva. Ha sido fácil al darse cuenta que el 
equipo con el que el Atlético inició la Liga, es un cuadro de máximas 
posibilidades para trabajar, pero con riesgos lógicos de inexperiencia. 

Las Vacantes, sobre todo las de Novales y García Cuesta, están 
bien cubiertas, ya que se da la circunstancia de que ambos jugadores 
han venido actuando siempre en misiones similares. Entonces, es un 
punto más de preocupación, que ha sido quizás, la parte más impor
tante del trabajo realizado hasta ahora por el Atlético. Los jugadores 
que van a resolver este problema, suplir estas ausencias, son Cecilio 
Alonso y de lá Fuente, los cuales, la verdad, por el momento, están 
rindiendo a plena satisfacción. 

No obstante este club, ha trabajado intensamente su pretempora
da, consciente de lo difícil que se le ha presentado el calnedario en 
sus inicios, ya que el Atlético de Madrid comenzó su andadura en la 
Liga, enfrentándose al Barcelona en Madrid; tuvo luego dos salidas 
seguidas, Seat y Marcol; Teucro en casa, y a la semana siguiente, 
martes y jueves, los dos partidos contra los israelíes del Happoei, de 
la Recopa de Europa. Nueva salida a Eibar, y un corte de una sema
na, con motivo del Torneó de Suiza... 

El ideal de Juan de Dios para su equipo, es fundir la capacidad 
defensiva y ofensiva, preocupación base de cualquier entrenador, aun
que está muy satisfecho del juego rápido de su equipo. Con todo ello 
aspira Juan de Dios con su Atlético, después de llevar cuatro años 
intentándolo, conseguir el título, a base de hermanamiento de defen
sa y ataque, como de velocidad. El favorito para este entrenador, para 
él particularmente, es el Atlético, su equipo, de lo cual está conven
cido, y trata de convencer plenamente a sus propios jugadores. 

Con respecto a la Recopa europea, el Atlético luego de pasar su 
primera ronda con los israelíes, confía en que el sorteo no le asigne 
un rival difícil, y de esta forma vencer también en la segunda ronda, 
con lo cual, Juan de Dios cree, que ya habrían cumplido plenamente 
su cometido, puesto que en su segundo año, coincide con una anuali
dad no olímpica, sin que los grandes países tengan grandes compe
ticiones... El propio planteamiento de la competición ha demostrado 
la nutrida audiencia. Estarán pues, todos los grandes campeones que 
el año pasado han sido grandes ausentes. Posibilidades, pues, difíciles. 

Esto es lo que ha dado de sí nuestro pequeño reportaje, sobre el 
"eterno segundón", y que para nosotros seguirá siéndolo, a pesar del 
convencimiento en alcanzar el título que tiene Juan de Dios, y a pesar 
también del pronóstico emitido por el propio presidente del equipo 
alicantino del Calpisa, el cual ha dado como favorito al Atlético, sub-
válorando así, un poco a su propio club, el cual en nuestra opinión 
sigue siendo el máximo candidato al título, sobre todo si el Atlético, 
sigue sin lograr los servicios del meta polaco Andrej Szymczak. 

La plantilla del Atlético es la siguiente: 
Internacional 

£1 30 de junio comenzará la 
Vuelta Ciclista a Francia 1977 

En la tercera y cuarta etapa, los corredores 

pasarán por territorio español 

Este es el mapa oficial del Tour de Francia 1977, que dará co 
mienzo el día 30 del próximo mes de julio, en los Campos Elíseos 

de París, .- (Foto CIFRA GRAFICA) 

Nombre y apellidos Edad Talla Peso Puesto 'A" Júnior 

Andrezj Szymczak 
José Díaz Cabezas 
Félix Peñalba Moreno 
Juan J . Uria Bazterrica 
Juan M. Igartua Narvaiza 
Luis M. Morantes Sánchez 
Juan A. Medina 
Manuel Novales Cinca 
Juan A. de la Fuente 
Juan M. López Manrique 
Cipriano Gómez Carrión 
Fernando de Andrés 
Rafael González Mellas 
Cecilio Alonso Suárez 
Francisco J . Parrilla 
Carlos González Pérez 

ENTRENADOR: Juan de 
DELEGADO: Carlos Peña 

1,84 
1,75 
1,86 
1,89 
1,85 
1,76 
1,82 
1,88 
1,82 
1,82 
1,90 
1,73 
1,84 
1,96 

1,81 
1,90 

Dios Román 
Re villa. 

92 
73 
84 
94 
90 

81 
82 
84 
83 
80 
85 
73 
82 
91 

71 
87 
Seco. 

Portero 
Portero 
Portero 
Lateral 
Lateral 
Extremo 
Pivote 
Central 
Extremo 
Lateral 
Lateral 
Extremo 
Lateral 
Lateral 
Extremo 
Lateral 

126 — 
— 20 
— 16 

17 14 
19 
14 
42 
8 
2 
7 

76 

24 

24 
14 
20 
2 

5 
4 
4 
1 

P A R I S , — (ALFIL) .— L a 
Vuelta Ciclista a Francia 1977 
comenzará el 30 de junio en la 
localidad pirenaica de Pleurance 
y terminará, el 24 de julio, en los 
Campos Elíseos de París. A lo 
largo del itinerario, los partici
pantes recorrerán unos 4.000 ki
lómetros. 

Este "Tour", que será el 64 
desde la creación de la prueba 
ciclista, estará dividido en 22 eta
pas, en algunas de las cuales el 
itinerario saldrá de las fronteras 
francesas para entrar sucesiva
mente, durante un cierto número 
de kilómetros, en España, Bélgi
ca, Alemania Federal, Suiza e 
Italia. 

Las etapas con parte de su re
corrido en España, serán la ter
cera (domingo 3 de julio) y la 
cuarta (4 julio). La primera, de 
Pau a Vitoria, la segunda de Vi
toria a Seignosse Le Penon. 

E n el programa general de la 
Vuelta a Francia, figuran cinco 

t 
E L SEÑOR 

Don Román Martínez Rodríguez 
(Oficial retirado de la Armada - Ex-náufrago del Baleares, con diversas condecoraciones y directivo del 

Centro de Iniciativas y Turismo de Parga) 
Falleció el día 11 del actual, confortado con los Auxilios Espirituales 

D. e. p. 
E L PRESIDENTE Y LA JUNTA DIRECTIVA DEL C. I . T. DE PARGA. 
RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, el sábado, día 13, 

a las CINCO de la tarde, desde la casa mortuoria a la iglesia parroquial de Parga, donde se celebrará 
el funeral por su eterno descanso; por cuyos favores anticipan gracias. 

Parga, 12 de noviembre de 1976 

EL SEÑOR 

t D O N R O M A N M A R T I N E Z O D I G I Í E Z 
(Oficial retirado de la Armada) 

Falleció el día 11 del actual, confortado oon los Auxilios Espirituales 

D. E. P. 

5a hermana, Victoria Martínez Rodríguez; sus ahijados, Guillermina y Román Méndez Comba; primos y demás familia, 
RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver el sábado, día 13, a las CINCO DE LA TARDE, desde la casa mortuoria a la iglesia 

parroquial de Parga, donde se celebrará el funeral por su eterno descanso; por cuyos favores anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Casa don Lino Parga, 12 de noviembre de 1976 

PARA LA COPA DEL MUNDO 
DE CLUBS 

MUNICH, 11.— (ALPEL).— La 
Copa del Mundo de clubs de fút
bol, extraoficial, será disputada 
entre el actual campeón europeo, 
él Bayern Munich, y el campeón 
sudamericano Cruzeiro de Belo 
Horizonte (Brasil). 

E l partido de ida se jugará en 
Munioh el día 23 de noviembre 
y el de vuelta, en terreno brasi
leño, el 21 de diciembre. 

PORTUGAL-DINAMARCA 
LISBOA, 11.— (ALFIL) .— El 

partido entre Portugal y Dina
marca, clasificatorio para el mun
dial de fútbol de 1978, en Argen
tina, se disputará en Lisboa en 
lugar de Oporto, anunció hoy la 
Federación Portuguesa de Fútbol. 

E l cambio se debe a la petición 
hecha por los jugadores portu
gueses, que consideran inapro-
piado el terreno del estadio de 
Oporto para el encuentro con 
Dinamarca el 17 de noviembre 
próximo. 

Hasta el momento no se ha in
dicado en que estadio de Lisboa 
se disputará el partido Portugal-
Dinamarca, aunque todo hace su
poner que será en el de L a Luz, 
^el Benfica, 

t D O Ñ A M E R C E D 
LA SEÑORA 

E X P O S I T O R O D R I G U E Z 
(VDA. DE PASCUAL REGUEIRO GUNTIN) 

"alleció en esta capital, el día 11 de los corrientes, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hermanas políticas, Genoveva Sio Rodríguez y Remedios García Somoza; sobrinos, ahijados y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que por su eterno descanso tendrá lugar hoy, viernes, día 

12, a las CUATRO de la tarde, en ía iglesia parroquial de San Pedro, y seguidamente la conducción del cadáver desde la citada iglesia al cementerio de San Froilán; favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Ruanueva, 52 NO SE RECIBE DUELO Lugo, 12 de noviembre de 1976 

pruebas contra el reloj, una de 
ellas, el último día, en los Cam
pos Elíseos. 

En el trayecto de la etapa Cha-
monix-Alpe d'Huez, los ciclistas 
pasarán por el túnel del Mont-
blanc. 

Las etapas son las siguientes: 
Día 30 junio, jueves, prólogo 

individual "contra reloj", en 
Pleurence (8 kilómetros). 

1 julio, viernes, primera etapa, 
Fleurence a una localidad aún 
no designada (140 kilómetros) y 
X-Fleurence (70 kilómetros). 

2, sábado, segunda, Auch-Pau 
(256 kilómetros). 

• 3, domingo, tercera, Pau-Vito-
ria (España), 360 kilómetros. 

4, Irnes, cuarta, Vitoria-Seig-
nosse Le Penon (218 kilómetros). 

5, martes, quinta, Morcenx-
Burdeos Le Lac (133 kilómetros) 
y circuito del Lago de Burdeos 
(30 kilómetros "contra reloj",in
dividual). 

6, miércoles, descanso en Bur
deos. 

7, jueves, sexta, Burdeos-Lioges 
(222 kilómetros). 

8, viernes, séptima, J a u n a y 
Clan-Angers (140 kilómetros) y 
circuito de Angers (4 kilómetros) 
"contra reloj", por equipos. 

9, sábado, octava, Angers-Lo-
rient (252 kilómetros). 

10, domingo, novena, Lorient-
Renñes (185 kilómetros). 

11, lunes, décima, Bagnoles de 
L'Orne-Ruan (175 kilómetros). 

12, martes, undécima. Rúan-
Roubaix (232 kilómetros). 

13, miércoles, duodécima, Rou-
baix-X (en Bélgica). 

14, jueves, descanso en Fribur-
go en Brisgau (Alemania). 

15, viernes, decimotercera, cir
cuito de Friburgo (80 kilómetros) 
y Altkirehnesancon (160 kilóme
tros). 

16, sábado, decimocuarta, Be-
sancon-Thonon Les Bains (219 
kilómetros). 

17, d o m i n g o , decimoquinta, 
Thonon-Morzine (105 kilómetros) 
y Morzine-Avoriaz (13 kilóme
tros) "contra reloj", individual. 

18, lunes, decimosexta, Morzi-
ne-Ohamonix (121 kilómetros). 

19, m a r t e s , decimoséptima, 
Chamonix-L'Alpe D'Huez (242 ki
lómetros). 

20, miércoles, decimoctavo, T u -
llins-St. E t i e n n e (193 kilóme
tros) . 

21, jueves, decimonovena, St. 
Etienne-Dijon (260) kilómetros). 

22, viernes, vigésima, circuito 
de Dijon (50 kilómetros" "con
tra reloj", individual. 

23, s á b a d o , vigesimoprimera, 
Montereau-Senlis (150 kilóme
tros). 

24, domingo, vigesimosegunda, 
vuelta al circuito de los Campos 
Elíseos, (6 kilómetros) "contra 
reloj", individual carrera en l i 
nea sobre 90 kilómetros. 

Entre los puertos más impor
tantes figuran los siguientes: 

Segunda etapa: Aspin, Tour-
malet y Aubisque. 

Tercera: Osquioh, Ispeguy y 
Veíate, 

Decimocuarta: Les Rousses y 
Cou. 

Decimoquinta: Morgins y Cor-
bler. 

Decimosexta: Corbier, Morgins, 
Forclaz y Montetets. 

Decimoséptima: Pequeño San 
Bernardo, La Madeleine, Glan-
don y Alpe D'Huez. 

Decimoctava: P o n t a y , Mar-
ohand, Roubey y Bessat. 

Decimonovena: Luere. 

t D O N 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

0 D R I G U E Z P R A D O 
(Cartero urbano, jubilado) 

Que falleció el 28 de Noviembre de 1975, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su apenada esposa, Angela Díaz Cajide; hijos, Angel (funcionario de Correos) y Carmen Rodríguez Díaz; hijos políticos, María Granada Paz Ocampo y José A. López Rebolo (Decoraciones Rebolo); her
manos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario, acto que tendrá lugar mañana, sábado, día 13, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, 
en la iglesia parroquial de Santa María de Giá (Friol), así como a alguna de las misas del novenario que se dirán del 15 al 24 de dicho mes, en la iglesia parroquial de San Antonio de Padua, en Lugo, a las 
OCHO de la tarde,- favores que agradecerán. 

NOTA. 
Lugo, 12 de Noviembre de 1976 

-A las TRES Y MEDIA de la tarde saldrán ómnibus desde Ortíz Muñoz, 104, pasando por Hombreíro, con parada en Friol, para las personas que deseen asistir a dichos actos. 
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B A L O N C E S T O 

1 LE SALI 
Le S A L I O A L L U G O P O R UN O J O DE L A O A K A . „ 

El arbitro de anteayer, además de birlarle el 
partido, cobró... ¡sesenta mil pesetas! 

De taquilla quedaron limpias sobre 300.000 pesetas 

AUNQUE NO GUSTE A LOS "TEORICOS", EL LUGO FUERA DE CASA 

T I E N E Q U E S E R M A S P R A C T I C O 
¡Oiga, salió carísimo! El señor Martin Trujillb, que arbitró el 

encuentro LugcnDeportivo del miércoles, le salió al cuadro Incen
sé por un ojo dé la cara. 

Garcia Pena estaba ayer disgustadísimo: 
—Nos cobró... ¡sesenta mil pesetas! ¿Crees que hay derecho 

a semejante cosa? 
—'Claro, era canario... 
—¿Y por qué nos enviaron un colegiado canario? ¿O no servía 

uno de Pontevedra, de Vigo o de Asturias? No hay que darle 
vueltas, a la Federación no le importa en absoluto jugar con los 
intereses de los clubs. ¿A dónde vamos a parar? ¡Sesenta mil 
pesetas y encima nos birló el partido! Ayer se me pasó por la 
imaginación dejarlo todo, porque no aguanto estas faenas. No, no 
me pillan un año más en esto, porque todos son a perjudicarnos. 

—Menos mal que la taquilla fue buena... 
—No tan buena como la gente piensa. Después de pagar todos 

los gastos, que han sido bastantes, pues nos quedaron limpias 
sobre las trescientas mil pesetas. 

¿QUE L E PASA A FARIÑA? 
E l árbitro puso en el acta —menos mal— que la expulsión de 

Fariña fue por acumulación de dos tarjetas amarillas, haciendo 
constar que había sido intento de agresión. Es posible que a 
Fariña ni tan siquiera se le castigue, pero también hay que tener 
en cuenta qüe tenía ya tres 'tarjetas amarillas. Así que un par
tido casi es lógico que se lo impongan de sanción. Viesca está 
pendiente de . ello para formar el equipo que ha de jugar en 
Ferrol. Si no juega Fariña, su puesto sería cubierto por Miguel o 
Suso Vidal. 

Otra de las dudas de Viesca radica en Manolo Novo, que el 
miércoles recibió un fuerte golpe en la cadera. Hoy va a llamar 
al entrenador a ver cómo se encuentra. De no poder alinear 
Novo, pues seguramente que sería Cabanas su sustituto. 

Ayer por la mañana entrenaron algunos de los que jugaron. 
Otros descansaron. Por la tarde Viesca fue con García Pena a 
Monf orte. 

EL CASO DE LOS "TEORICOS"... 
Según «e desprende por los resultados obtenidos y por las 

informaciones que tenemos, el Lugo fuera de casa no es un equipo 
demasiado práctico, sino que trata de hacer buen fútbol. Pero 
esto no es suficiente. 

E l Lugo lejos del "Angel Carro" no puede jugar para com
placer a cuatro "teóricos" que discuten en las tertulias de café 
si ha jugado o no ha jugado a la defensiva —como si jugar a la 
defensiva fuese un pecado— o realizando o no jugadas precio
sistas. Eso es lo único que preocupa a esos cuatro "palabreros" 
trasnochados, algunos de los cuales ni tan siquiera sienten al 
Lugo, porque no lo ven jugar, ni dentro ni fuera de casa. Son 
"aficionados" que se anclaron en aquel fútbol de los años cin
cuenta, en la época de Alfredo Di Stéfano, en que se valoraba 
sobre iodo el fútbol espectáculo. Todo ha cambiado con la llegada 
de las nuevas tácticas, del fútbol total, porque lo que ahora im
porta a la masa son los puntos. Por eso esos "teóricos" no saben 
de qué va la cosa y el único contacto que tienen con el fútbol es 
a través de la televisión, pero como no entienden, pues tampoco 
asimilan. 

E l Lugo tiene que jugar para toda una afición no representada 
precisamente en esos "seguidores" de mentira, sino en una masa 
que lo que quiere son puntos, que el Lugo logre la Segunda 
División B. Y tiene derecho a exigirlo así porque paga, que es 
precisamente ik) que no ¡hace esa decadente minoría, que emite 
juicios sin ver, lo cual es de —hay que tener cara— una osadía 
tremenda. 

Un despeje de Buyo, guardameta coruñés, en uno de los muchos 
acosos de la delantera lucense. — (Foto VEGA) 

Por eso el Lugo debe de ir a Ferrol a hacer su partido, bonito 
o feo, pero sobre todo que sea práctico. Si se juega mal —se 
puede jugar bien y sin alardes preciosistas— y se puntúa, la afi
ción lo agradecerá. Si se juega muy bien y no se puntúa, la afición 
no lo agradecerá en absoluto. 

Viesca sabe perfectamente lo que tiene que hacer, pero no 
debe importarle el tener que sacrificar la belleza, la vistosidad en 
aras de la eficiencia. 

Y si a esos "teóricos" no les gusta, peor para ellos, porque 
aquí no pintan nada. 

¡Ah!, ¿por qué sería que en la temporada pasada alguno de 
estos "palabreros", pese a la mediocre campaña del Lugo, cuando 
abrieron el pico fue para intentar ocultar ciertas deficiencias y 
nunca para criticar lo que estaba mal? ¿Qué intereses había por 
medio? Un día de estos es posible que se lo contemos, y podrán 
comprobar ustedes hasta dónde llega —o dónde termina— la 
personalidad de alguno... 

M A L O C A 

B O X É O 

Hoy, el español Giménez se enfrentará en Milán al italiano 
Vezzoli para el título europeo de los superplumas 
MILAN (Italia), 11.— (ALFIL).— 

L a Prensa deportiva italiana ha 
lanzado hoy un aviso al campeón 
europeo de los superplumas, Na-
-tale Vezzoli, para que no se des
cuide ante su pelea de mañana 
«quí contra el desafiante, el es
pañol Domingo Giménez. 

"Atento Vezzoli, Giménez pega", 
titula "Corriere deho Sport", 
quien califica al español como "un 
adversario difícil, pero no impo
sible, dispuesto a hacer la maleta 
y meter en ella junto con la co
rona fresca el riesgo de pelear 
por ella fuera de casa". 

E l diario subraya que Giménez 
no es un rival insuperable, aun
que es un púgil de "piel dura" y 
todos sus rivales tienen un recuer
do de un boxeador difícil de do
mar. 

E l italiano Capreti, que mañana 
combatirá con el también español 
Rodríguez de la Rosa, peleó en una 
ocasión con Giménez: "Cuanto 
más lo golpeaba, más peligroso 
ee hacía. La potencia de sus pu
ños es notabilísima. Natale deberá 
vigilar su derecha". 

"Stadio" escribe que Giménez 
no es un adversario "peligrosísi
mo" para Vezzoli, pero sí un vá
lido combatiente y un buen enca-
jador, por lo que el campeón no 
dará ciertamente un paseo sobre 
el cuadrilátero. 

El español llegó ayer a Milán 
con su manager, Alfonso Goya, 
quien manifestó que su pupilo es 
un púgil muy inteligente, tiene 
corazón, sabe sufrir y boxear. 

"Será duro para Vezzoli, añadió, 
pienso que si aguantó 15 asaltos 
ante el noruego Paulsen, en Oslo, 
ee puede enfrentar con cualquier 
boxeador y hacer un buen papel". 

Domingo Giménez declaró que 
su pasatiempo favorito es el fla
menco. "Mi padre es maestro de 
guitarra de flamenco y yo lo can
to bien". 

"Después de la pelea con Vezzo
li, dijo, cantaré yo, porque he 
venido para vencer y regresar a 
España con el título europeo". 

DURAN Y VELAZQUEZ, EN 
QUINTA POSICION, EN SUS 
PESOS 

PANAMA, 11.— (ALFIL).— E l 

panameño Roberto Durán, cam
peón mundial ligero, fue destaca
do por la Asociación Mundial de 
Boxeo como mejor púgil del mes 
de octubre. Durán fue seleccio
nado como boxeador del mes de 
la "AMB" por haber batido un 
record con sus nueve defensas 
victoriosas del título por nocaut. 
La última defensa, ante el costa
rricense Alvaro Rojas, la realizó 
en Hollywood, Florida, el 15 de 
octubre último. 

La Asociación también hace una 
mención especial de los nuevos 
campeones mundiales medio-me
diano, mosca y minimosca. Son 
respectivamente, el argentino Mi
guel Castellini, el mejicano Guty 
Espadas y el japonés Yoko Gus-
hiken. 

Por otra parte, según lo anun
ciado recientemente por el presi
dente de la "AMB" Elias Córdo-
va, el colombiano Antonio Cer
vantes (Pambele) aparece como pri
mer retador de la corona que os
tentaba hasta marzo pasado, cuan
do le destronó el actual campeón, 
Wilfredo Benítez, en Puerto Rico. 

Si antes del cuatro de diciem
bre Benítez no se ha enfrentado 
a Cervantes, la Asociación le des
pojará del título. 

Como campeón mundial pesado 
sigue figurando Muhammad Ali, pe
se a que éste anunció que se re
tiraba de los cuadriláteros, porque 
oficialmente la "AMB" no ha re-
cibido el anuncio oportuno. 

El campeonato pluma aparece 
vacante, por el retiro del nicara
güense Alexis Argüello. E l afri
cano Davis Kotey, como campeón 
de la misma división en el Conse
jo Mundial "CMB", aparece como 
primer aspirante. Sin embargo, el 
título pluma "AMB" se decidirá 
el día 15 de enero próximo, cuan
do se enfrenten aquí el segundo 
y tercero en la lista, Rafael Orte
ga y Francisco Conrado, de Pana
má y Nicaragua, respectivamente. 

La asociación advirtió hoy, por 
otra parte, que los boxeadores cla
sificados que rehusen aceptar 
ofertas razonables para pelear por 
el título serán rebajados en las 
listas a una posición inferior a 
quienes acepten pelear. 

NO L L E G O A BILBAO 
GIANCARLO USAI 

BILBAO, 11.— (ALFIL) .— No 
llegó a Bilbao el boxeador italia
no Giancarlo Usai, por proble
mas de atraso del vuelo anterior 
entre Roma y Madrid. E l aspi
rante al título europeo de los l i
geros, que posee Perico Fernán
dez, se quedó a dormir en un ho-

El Breogán, el domingo, «baila» con el Juventud 
• El público debe volcarse en favor de los lucenses 

Sí, amigos, no se puede esco
ger, aquí tanto se baila con las 
feas, como con las más guapas. 
Y al Breogán en esta tempora
da le ha tocado iniciar la com
petición con las primeras. Pasó 
el Estudiantes, también el Bar
celona, y ahora viene el Juven
tud con el ánimo de no dejarse 
sorprender como le ocurrió el 
año pasado. 

No cabe duda de que el cuadro 
barcelonés es uno de los poten
ciados del basket hispano. No 
hace falta analizar con demasia
da profundidad su plantilla para 
darnos cuenta de que ¿s un con
junto lo suficientemente potente 
como para imponerse en Lugo a 
La Casera - Breogán. Pero, ha
ciendo un poco de retrógrados nos 
vuelve a la mente el partido de 
la anterior temporada en el que 
los breoganistas batieron con to
da justicia al Juventud, si bien 
hay que tener en cuenca la apor

tación, la estimadísima aporta
ción de un público qui en todo 
momento estuvo al lado del equi
po. 

Nuevamente, en esta confron
tación, el aficionado debe de es
tar al lado del Breogán. La at
mósfera de polución del Palacio 
de los Deportes debe estar con
figurada por gritos de aliento 
hacia nuestros colores, lo que 
ayudará a incrementar el rendi
miento de los mismos sobre el 
parquet. Háy que animar desde 
el minuto uno al cuarenta, y asi 
será la única forma de desorien
tar al contrario, de hacer que los 
del Juventud pierdan muchos ba
lones y de que las posibilidades 
de que los puntos se queden en 
casa, aumenten. No, no podemos 
dejar en la estacada a los breo
ganistas, tiene que resonar el 
Pabellón con el ¡Breogán!, 
¡Breogán!, un grito indispensa

ble para la difícil tarea que hay 
que desempeñar en esta jornada. 

Esperamos que los jugadores, 
sobre el parquet, hagan lo que 
tienen que hacer, y que los afi
cionados —perdonen que reite
remos en ello— pongan esa nota 
de lleno y apoyo en el recinto 
deportivo. 

Amigos, Lugo tiene que demos
trar que sabe, puede y quiere, te
ner un equipo en la Primera Di
visión de baloncesto, y que con 

todos los que miramos por el de
porte unidos, es más fácil con
seguir los objetivos propuestos 

Es difícil, muy arduo el irá* 
ponerse al Juventud. Si la lógi
ca se cumple, la verdad es que 
el equipó badalonés será el ven
cedor. Pero para evitar esa cir
cunstancia estamos los jugadores 
y el público, que una vez más, de
bemos de hacer causa común en 
pro de nuestro deporte. 

E L M I L A G R O S A J V E G A E L D O M I N G O 

E N D O S F R E N T E S 

Comienza el Campeonato Provircial 

Núñez y Gallo, del Club Deportivo 
Lugo, cedidos al Lemos 

GARCIA PENA Y VIESCA VISITARON A L 
PRESIDENTE MONFORTINO EN E L SANATORIO 

MONPORTE DE LEMOS.—(De 
n u e s t r a Corresponsalía por 
OTERVAItD). 

Núñez y Gallo, jugadores del 
Club Deportivo Lugo, han sido 
cedidos ayer al Lemos, con el 
fin de n (forzar al equipo mon-
fortino d? cara a recuperar la 
plaza en :a Tercera División. 

Núñez, como se sabe, había 
pertenecido anteriormente al 
Tarrasa y Gallo al Gijón. 

GARCIA PENA Y VIESCA 
VISITA IÍON AL SEÑOR 
MENDOZA 

En la tarde de ayer, el presi
dente del Lugo, señor García 

S. D. Hostelería 
Se ruega a todos los jugadores 

de esta Sociedad se personen 
hoy, viernes, a las siete y media 
de la tarde, con el fin de reali
zar los entrenamientos. 

Pena a quien acompañaba el en
trenador señor Viesca, visitó al 
presidente del Club Lemos, señor 
Gómez Mendoza, en el sanatorio 
del Doctor Raíces, donde éste se 
halla internado después de ser 
objeto de una delicada interven
ción quirúrgica. 

E l señor García Pena, que se 
desplazó de Lugo exclusivamen
te para interesarse por el estado 
del señor Mendoza, durante la 
visita, entre otras cosas como es 
natural charlaron de fî fcbol y 
sobre la marcha de los Clubs 
que presiden. 

E l señor García Pena y Viesca 
también estuvieron en el "Luis 
Bodegas ", 

Con la visita del señor García 
Pena se ponen de relieve las cor
diales relaciones tanto persona
les como deportivas entre las di
rigentes del fútbol provincial, del 
cual, el presidente del Club lu
cense, es uno de sus más firmes 
paladines. 

La S. D. Milagrosa juega el 
domingo en dos frentes. En parti
do de ida de la semifinal del Cam
peonato Gallego de Aficionados, se 
enfrenta a la Esteirana, equipo de 
Ja localidad de Esteiro, en la zona 
de Santiago, no en la; de Ferrol. 
Este encuentro se disputa en el 
«Angel Carro», a las cuatro de la 
tarde. 

Pero a las once y media de la 
mañana, la S. D. Milagrosa recibi
rá también en el «Angel Carro» ai 
Taboada en primer encuentro dd 
Campeonato Provincial de Fútbol, 
que se inicia estt domingo. 

Las gestiones realizadas con el 

Taboada para cambiar la fecha, no 
han fructificado, lo cual obliga a 
que el cuadro milagrosista dispute 
dos encuentros en la mismá jorna-
nada. 

OTROS E N C U E N T R O S 
D E L C A M P E O N A T O 
P R O V I N C I A L 

Además de este partido Mila
grosa - Taboada, hay previstos otros 
cinco encuentros del Campeonato 
'Provincial, que son: 

Independiente - Rábade. 
Hostelería - Becerreá. 
Ribadeo - Burela. 
Foz - Mindoniense. 
Chantada - Villalbés. 

DEPORTE PARA TODOS 

TORNEO RECREATIVO DE T E 
OTOÑO-INVIERNO 1976-77 

Con objeto de programar el desarrollo del Torneo recreativo 
de Tenis Otoño-Invierno 1976-77, dentro de la Campaña Nacional 
de Educación Física y Deporte para Todos, se convoca a todas 
aquellas personas interesadas en participar en esta actividad, a 
una reunión que se celebrará hoy, viernes, a las ocho de la tarde, 
en la Casa del Deporte (Reina, 10-3.°). 

Podrán intervenir quienes sean mayores de 18 años y no ten
gan tramitada licencia federativa. 

EL DOMIN 
ENFRENTARÁ AL C 

C H I S M O R R E O L E M I S T A 
Por O T E R V A L D 

tel próximo al aeropuerto de Ba
rajas. 

Por averiguaciones se supo que 
el avión de "Iberia" Rómá-Ma-
drid había entrado con retraso 
notable en Barajas, hasta el pun
to de que, paya cuando lo hizo, 
ya había despegado el aparato 
con destino a Bilbao, üsal y 
Agostino saldrán mañana hacía 
la capital vizcaína, en avión, a 
las 9,50 horas de la mañana. 

<•',*- mm ^ 
Vamos a ver, si por fin, frente 

al Estradense, la bola rueda me
jor para los lemistas que en San
ta Eugenia de Ribeira y Camba
dos. 

Los de Picho Suárez ganaron el 
domingo en Barallobre y a lo me
jor... con el triunfo se confían. 

— • — 
En La Estrada después de cua

tro jornadas de "tarjeteril des
canso" pueden reaparecer Gerar
do y Contado. 

Les deseamos mucho éxito en 
su reaparición y... que regresen 
sin tarjeteo sanos y salvos... con 
los dos puntos. 

— * — 
El partido con el titular de La 

Estrada los jugadores lemistas se 
disponen a afrontarlo con la me
jor disposición. 

PARA QUE CAMBIE E L 
RUMBO 

También nos dicen los mucha
chos de Barrientos que, derro
chando entusiasmo en lo que res-

ta de Liga, encarrilarán la nave 
hacia los primeros puestos. 

Nosotros celebraríamos mucho 
que Villarabid figurase entre los 
mejores pronosticadores del mun
do. 

— • — 
Que a nosotros nos alegren los 

éxitos de la Sarriana es normal, 
porque es lo nuestro. 

En la Sarriana, desde su presi
dente Peña, en la defensa, en el 
centro del campo y en su línea 
delantera soplan vientos del Cabe 
y Ribasaltas... y cómo soplan, se
ñores. 

Villarabid vaticina al final, para 
el Lemos, el tercer puesto. No sé 
si será por lo que le contaron 
después de la proeza de los nueve 
en Ferrol... por quedar bien, o 
por lo que sea... pero y usted 
que lo cuente amigo. 

El corazón de este buen sarria-
no es tan grande que en él tienen 
cabida además de su Sarriana, 
C.D. Lugo, Lemos y Vivero. 

Celebró sesión la Junta de la 
Reserva Nacional de Aneares 

i i i 
QUE el Lugo en ningún momento mereció perder el partido con 

el Deportivo de La Coruña. 
QUE el árbitro hizo del encuentro un auténtico baile de tarjetas. 
QUE difícil tiene el Lugo el partido de vuelta, si nos paramos a 

pensar en la dureza con que se han empleado en Lugo los deporti-
vistas. 

QUE el partido del domingo ante el Ferrol puede deparar cualquier 
resultado, aunque los departamentales andan muy bien. 

QUE á lo mejor el Lugo puntúa en la ciudad departamental, en 
donde va a contar con el apoyo de muchos lucenses. 

QUE Iriarte se va para el servicio militar en enero, aunque no 
tenemos confirmada la noticia. Prórrogas y prórrogas y... 

QUE si efectivamente desde esa fécha no puede jugar, será un 
hándicap más para el Lugo. 

QUE el domingo en el Palacio de los Deportes el Juventud va a 
tener muy difícil la victoria^ 

QUE si el Breogán juega como el día del Estudiantes, y cuenta con 
tanto apoyo del público como en esa ocasión el Breogán puede darle 
un disgusto a los badaloneses. 

QUE la enfermedad de Lete vino a mermar, todavía más, la poten-
cialidad del equipo lucense. 

QUE, efectivamente, Casavooh llegará en el mes de diciembre. 
QUE el Milagrosa está haciendo un excelente papel en el Campeo-

nato Regional de Aficionados. 
QUE con un poco de suerte puede eliminar al Esteiro, un equipo 

de reconocida valía en el fútbol aficionado. 
QUE la Federación tiene poca consideración con los equipos peque

ños, y de tal suerte el Lugo ha tenido que pagar sesenta mil pesetas 
de arbitraje. 

QUE aunque los árbitros se pagan a medias, la cuenta se echa 
pensando en el partido de vuelta en Coruña. 

QUE lo único que ha agradado en Lugo del Deportivo, ha sido el 
partero Buyo. 

QUE para diciembre llegan las elecciones de presidentes en los 
distintos Comités, y que bueno sería que los votantes se cerciorasen 
bien de lo que realmente necesita nuestro deporte. 

QUE por encima de todo se debe de buscar lo mejor para el de
porte lucense. 

M. M. 

Bajo la presidencia del delega
do provincial de Agricultura, don 
Dasio Carballeira Telia, se há 
reunido la Junta de Caza de 'a 
Beserva Nacional de Aneares. 
A s i s t e n el ingeniero-jefe del 
ICONA, don Manuel Martínez 
Garrido; presidente de la Her
mandad de Labradores y Gana
deros de Cervantes, don Dosite-
rio Gómez Tellado; representan
te de La Venatoria, don José Ce
drón Blanco; don José Antonio 
López Graña y don José López 
Buide, como expertos en caza y 
don José Trapero Pardo y don 
Alfredo Sánchez Carro, como re
presentantes del Ministerio de 
Información y Turismo. Actúa de 
secretario el director técnico de 
la Reserva don Antonio Callejo 
Orjales. 

Tras ser leída el acta de la 
reunión anterior, que es aproba
da con una ligera modificación, 
se pasa a considerar el informe 
sobre la última campaña cinegé
tica y actividades en la Sierra 
de Aneares, que es aprobada. 

Se trata seguidamente de la 
distribución de terceras partes 
del aprovechamiento cinegético, 
que presenta muchas dificulta
des por el gran número de pro
pietarios de los terrenos de la Re
serva. Por último en el apartado 
de ruegos y preguntas salen a 
colación los comentarios de pren
sa aparecidos sobre trabajos, con 
una máquina excavadora, lleva
dos a cabo en la zona de la Cam
pa de Ortigoso. E l señor Sánchez 
Carro presenta un escrito al res
pecto que será más detenidamen
te estudiado en la reunión a ce
lebrar el próximo día 26 a la que 
se espera asistan también el al

calde de Cervantes y los dos ve
cinos de la zona de Aneares que 
igualmente forman parte de la 
Junta de aquella Reserva Nacio
nal. 

L a reunión se desarrolló en tér
minos muy cordiales aunque ex
presando todos los reunidos sus 
deseos de conservar y mejoraren 
cuanto sea factible la integridad 
de la Sierra de Aneares, de siem
pre denominado Parque Natural 
de Galicia. Se aclararon diversos 
asuntos relacionados con el fun
cionamiento de esta Junta de 
Caza tras dos horas y media de 
debates muy bien dirigidos por 
el delegado provincial de Agri
cultura. 

E l equipo de balonmano 

de " i l f . Díaz y Prieto", 

al Torneo Interprovíncial 

de Valladolid 

Bl equipo de balonmano de Ja 
empresa «M. Díaz y Prieto» parte 
hoy para Valladolid donde inter
vendrá en un torneo interprovin-
ciall de Grupo de Empresas de Edu
cación y Descanso. 

Además del equipo lucense, que 
'representa a la provincia, partici
pan en este torneo los conjuntos 
de La Coruña, Oviedo y Vallado-
m. 

Los componentes del equipo lu
cense marchan dispuestos a conse
guir una buena clasificación que 
des permitiría pasar a la siguiente 
fase. 

VIVERO.— (De nuestra Co^ 
responsalía, por PENALTY). 

El domingo nos visita en el 
campo municipal de Cantarrana 
por vez primera en la historia 
futbolística local el Cambados, 
equipo que está realizando una 
aceptable campaña en lo que va 
de Liga y vendrá seguramente a 
hacerle una mala pasada a Do
mínguez y sus pupilos, que son 
los reyes del empate en propio 
feudo. Hay interés entre la afi
ción para presenciar este encuen
tro y, como ya es habitual, una 
aceptable entrada en los gra-
deríos, que de ir en los puestos 
de cabeza habría abarrotes con 
muy importante capítulo pára la 
tesorería del Club, que ahora 
tampoco deberá quejarse. 

Hoy, viernes, el último entrena
miento de la semana cara a es
te encuentro del domingo a las 
cuatro de la tarde, y D nningu.z 
buscará el equipo idóneo, para 
dar un poco de alegría a los afi
cionados, que ya nos vamos acos
tumbrando a los empates. Cuen
ta con toda la plantilla, menos 
los que se encuentran todavía con 
castigo federativo, como es el ca
so de Nicasio, que ya es el último 
encuentro. 

— • — 
E l domingo fueron un buen nú

mero de aficionados a p ^sonjiar 
a Orense, el encuentro donde se 
marcó primero, pero, según nos 
han contado, hubo un gran re
pliegue a defender el gol, cuan
do faltaban sesenta minutos pa

ra acabar el encuentro. Después, 
ya saben el resultado: tres goles 
al meta Castro. 

— — 
No gustó el encuentro ni el Vi

vero P. C. en Orense. A ver si 
aquí el domingo realizamos al?o 
meritorio, pues la paciencia del 
aficionado tiene un límite. Claro 
está que lo que ganan son goles 
en la meta contraria y contamos 
con pocos delanteros siempre en 
nuestro feudo, pero sí muchos de
fensas. ¿Defecto de tácticas? 

— • — 
Interés por presenciar los cam

peonatos de futbito de veteranos. 
Grandes llenos en la única can
cha con que se cuenta en la ciu
dad, para los trece mil habitan
tes de la comarca. Emoción por 
el codo a codo entre Serra Fut
bito y Galaico, que el domingo se 
enfrentan. Claro que hay que 
contar con Landrove y De Wald, 
a pesar de estar ahora un poco 
distanciados. 

— • — " 
¿Habrá una pancarta el do

mingo en Cantarrana? E l motivo 
ha sido que cuando la han saca
do, hemos logrado la primera 
victoria del campeonato. Con
que muchas pancartas, para mu
chas victorias. 

— * — 
Para el domingo Eugenio y Fer

nández, estrenan banquillo. De 
ello estamos seguros. Si no ya 'o 
verán ustedes. E l domingo, a las 
cuatro de la tarde. Con ello se 
logrará la victoria. 

UFTAOOS P o f J S 

• Triunfo de Orantes en Estocoimo 
El tenista español Manuel Orantes venció al yugoslavo Nikki Speai 

por 6-1 y 6-2, en partido correspondiente a la tercera ronda del cam
peonato internacional que se disputa en Estocoimo, dotado con 150.000 
dólares (unos nueve millones de pesetas). 

En otro encuentro de la misma ronda, el mejicano Raúl Ramírez 
derrotó al holandés Tom Okker, por 7-6 y 6-1. 

MATCH ELIMINATORIO DE LA ZONA SUDAMERICANA 
El ecuatoriano Ricardo ícaza y el argentino Ricardo Cano se en

frentarán mañana en el primero de los partidos que componén el 
match eliminatorio por la zona sudamericana de la Copa Davis entre 
los equipos de esos países. 

Así quedó establecido en el sorteo que se realizó este mediodía en 
la Asociación Argentina de Tenis (AAT) ante la, presencia de los ju
gadores y capitanes de ambos equipos. 

Argentina y Ecuador jugarán cuatro individuales y un doble. Los 
dos primeros individuales se disputarán mañana desde las 12,45 
(15,45 gmt), horario del primer turno. 

El doble se jugará el sábado a las 14,30 (17,30 gmt) y los dos últi
mos individuales el domingo a las 12,45 (15,45 gmt). Todos los partidos 
tendrán lugar en Buenos Aires Lawn Tenis Club y serán arbitrados 
por Alejo Rusell. 

DETRAS DE LA DAVIS, EL DINERO 
Detrás de la final de la Copa Davis de tenis, no hay solamente mo

tivos políticos, hay también intereses económicos, afirma el diario 
izquierdista italiano "La República". 

"La final de la Davis, dice el periódico, constituye un enorme ve
hículo de publicidad, al cual las numerosas firmas que los tenistas 
italianos representan no pretenden renunciar'. 

"República" añade que si los cuatro miembros del equipo italiano 
renunciasen a la final de la Davis, encontrarían dificultades para pedir 
aumento en el sueldo que perciben o en confirmar las cifras actuales. 

Adriano Panatta, número "uno", recibe más de 176 mil dólares por 
llevar las camisetas "Fila". 23.500 por las zanatillas "Superga", 58.800 
por las raquetas "Vip" y un sueldo mensual y un auto de la casa 
"G. S. Lancia". 
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Automóvi les J n 

aCA1)EMÍA AUTO G U I A Apren 
dí^aje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73 
Teléfono 22-02-42. 

«IJTOMOVILES VALLEJO. Pída
me 1° Q"6 necesite, en locomo-
eión y tractores agrícolas. Telé
fono 330145 Meira. 

•ÜTOS GENARO antes de vender 
sU coche usado consúltenos. Lo 

« , n e más y al contado. 

^ÜíOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

COhVA vende furgones DKW, 
estado impecable. Lana R<-xt-r. 
Varios muy buen estado. Furgón 
SAVA seminuevo. Matricula le
tra. Renault 4-P. Varios, io-
talmente revisados. Camiones 
E5RO con y sin bascviante. Ma
trículas letra. Ocr.is marcas 
Avenida Coruña, 164. 

gpORT-AUTO, Seat 132-1300 ma
ravillosos, gran ocasión. 

gpOET-AUTO, Renault 16. última 
matrícula, impecable. 

gpOBT-AUTO, Seat 600 y '550 to
dos modelos, baratos. 

gpOBT-AUTO, Renault-6 a elegir, 
R-13 normales, impecables. 

SPORT-AUTO, Renault-4 Super, 
R-8 y TS a elegir precio-color. 

gPORT-AUTO, Renault-5 y Seat 
127, la mayor oportunidad. Va-
ríos. 

SFORT-AUTO, Seat 133, última 
matrícula, semiestreno. 

SPORT-AUTO, Fray Plácido, 9. 
Avenida Coruña, 83 - Lugo. 

SPORT - AUTO, Seat 1430 toda 
prueba, 124 todos modelos. 

SPORT-AUTO, Citroén Dyane y 
2 CV. a elegir precio-color. 

AUTOS JARAMA 
COMPRA - VENTA CAMBIO 

COCHES USADOS 

Avda. La Corona, 97 
Teléfono 21-78-47 -V LUGO 

AUTOS B A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usádos. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

SU MERCEDES nuevo o usado 
véalo, cómprelo, condúzcalo, se
lecciónelo en Abuin. 18 de Julio, 
28. Teléfono 21-47-40. 

SE VENDE Simca 1.000, particular, 
seminuevo. Teléfono 21-61-65. 

I AUTOS "MENOR". Automóvl-
|les de ocasión con garantía y 
1 al precio más justo. Avenida 
¡Madrid. 5 Teléfono 22-39-27. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

6E VENDE Barreiros Saeta, bascu
lante, 30.000 kilómetros, matricu
la alta, muy buen uso. Informes: 
Teléfono 21-77-49. 

I^AND ROVER cortos - largos. 
; Garantizados. Facilidades. Autos 
«lema. Talleres propios. Ortlz 
Muñoz, 25. Teléfono 21-13-27. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 

i facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

AtJTOs B E B N A B D O . Compra-
»enta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña, 69. Telf 21-87-61. 

^ T I C U L A B vende R-6, impe
cable. Informes. Telf. 21-67-86. 

A^TOs GOYA. Regente/car. Au
tomóviles sin conductor. Coches 
«apecebles, 40 oficinas en toda 
^Paña. En delicia: Lugo, Ruiz 

Alda, 3. Teléfonos: 21-18-00 y 
«1-18-71 La Coruña. Santiago y 
vigo. 

^ V A Ü T O . Vende más barato y 
^ seis meses de garantía. Calle 
Cantada, 7. 

^ ^ A U T O . Seriedad, garantía en 
^mpra-venta-cambio de coches 
«sados. Teléfono 21-89-14. 

^ ^ C U L A R Citroen 2 CV. In -
«ttmes: Telf. 21-75-10. (Tardes). 

Alquileres 

^coVE* Alquila p3"50 muy cén-
fpJjZ" ^ P l o oficinas para pro-

, fonales. 

íftes c°mercial- Arrese, 6. Infor-
• Teléfono 21-28-87. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sos anuncios 
ios agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

ALQUILASE piso primero, para 
vivienda u oficinas, zona Puerta 
Santiago. Informes: Doctor Cas
tro, 11 - Bajo. 

ALQUILO magnífico bajo. Entre
suelo, estrenar, céntrico, indus
tria o almacén 21-34-62. 

ALQUILO piso amueblado. 
Roque, 84 - 1.°. 

San 

SOLICITASE piso en alquiler, para 
instalación de oficinas. Exten
sión 150 m.2, útiles aproximada
mente. Informes: Telf. 22-04-16. 
Lugo. 

SE ALQUILA piso, amplio, cale
facción. Avenida Coruña, 68. 

Fincas y Solares 

SE VENDE piso, acogido, calefac
ción central, ascensor, garaje 

opcional. Información y venta: 
Peluquería Puri. García Abad, 3. 

"RIVAS". Agencia Oficial de 
la Propiedad Inmobiliaria, ven
de pisos, solares, fincas, bajos. 
Visítenos en Campo Castillo, 

. 18 - 1.° - C. Teléfono 21-59-98. 

PAZ GONZALEZ selecciona lo 
mejor para su- inversión en pisos 
y locales comerciales, sin posi
bilidad de problemas. Confie 
también usted en la Agencia 
Paz González. Teléfono 21-42-70. 

NUÑEZ TOBBON vende piso 
Avenida Coruña. 4 habitaciones, 
baño, cocina-tendedero, ascen
sor, plaza garaje. 1.600.000 pese
tas. 

NUÑEZ TORRON vende piso 
General Mola, 4 habitaciones, 
salón, baño-servicio, cocina, 2 
terrazas, ascensor, calefacción 
central, garaje y trastero. 
2.350.000 pesetas. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modéraos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Rio Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78.. 

SOYUVE. Vende bajos comercia
les, decorados, sin decorar, am
plios: Pastor Díaz. General Mo
la, Avda. Coruña, Galerías Rua-
nueva. Lopo Lías, Juan Montes. 

SE VENDEN dos pisos a 100 me
tros de la Muralla. Calefacción 
y garaje. Informes: Calle Con
de, 3-bajo. 

VENDO piso a estrenar. Calle 
Dr. Gasaila. 2.300.000 Teléfono 
22-29-08, (de 9 a 2). 

NUÑEZ TOBBON, vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo, 1-1.°. 

SOYUVE. Vende pisos nuevos y 
usados. Zonas: Muñoz Grandes, 
Ruiz de Alda, Carlos Azcárraga, 
Rampa Claudio López, Aveni
da Coruña. Ortiz Muñoz, Rúa 
Anduriñas, Primavera, Tuy, Lopo 
Lías. 

DAHiA vende viviendas de 131, 
155, 148 y 174 metros cuadrados 
en Avenida de Lugo. Foz. 

S L A Y B E , magnífico piso en Lopo 
S Lías. Ascensor, calefacción, ga-
\ raje, teléfono acogido. Pacili-
\ dades de pago. Precio intere-
< sante. 

J A Y B E , inicia promoción-ven
ta chalets en playa San Bar
tolo (Barreiros). G a r a j e en 
sótano, vestíbulo, cocina, salón-
comedor, aseo, baño, y dos am
plías terrazas. Facilidades. In
fórmese en Ruanueva, 13. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Sangenjo, 100 metros playa, 3 
dormitorios, salón, 2 baños, co
cina, calefacción central, garaje, 
terraza y trastero. 1.700.000 pe
setas. 

NUÑEZ TOBBON vende piso fren
te Gobierno Civil. Todos los ser
vicios. Precio interesante. 

NUÑEZ TOBRON vende pisos 
calle Primavera, ascensor, cale
facción, garaje. 600.000 entrada. 

NUÑEZ TOBRON promociona ven
ta viviendas en construcción. F a 
cilidades 15 años. Calefacción, 
garaje. 

NUÑEZ TOBBON vende pisos 
Ronda Caídos. 150 m.2. Acogidos. 
Facilidades 12 años. 

NUÑEZ TOBBON vende piso Ave
nida Ramón Perreiro. Todos los 
servicios. 3.000.000 pesetas. 

NUÑEZ TOBBON vende pisos 
Montero Ríos. Próxima entrega, 
acabados de lujo. Consulte pre
cios. 

VENDESE Juntamente casas nú
meros 26, 28. Calle San Froilán. 
Teléfono 21-81-16. 

SOYUVE. Vende fincas, solares, 
chalets, varias zonas inmediacio
nes Lugo. 

SOYUVE. Vende parcelas urbani
zación próxima Lugo; zonas co
munes, piscina, campos depor
tes, paisaje pintoresco. 

SOYUVE administración de fin
cas rústicas, urbanas, comuni
dades, cooperativas. Nóreas, 15. 
Teléfono. 21-13-26. 

VENDO: Pisos céntricos, bajos In
dustriales, solares en bloque y 
sueltos edificables, fincas gran
des y pequeñas. Lugar grande, 
mucha repoblación, mucha pra
dería. Rodríguez Lorido. Plaza 
Ramón Montenegro. Agencia. 
Teléfono 22-04-92. 

VENDO solar edificable 6.000 m.2. 
Zona Estadio Angel Carro, 87 
metros de frente a Camino 
Pipín. Razón: Teléfono 56-05-24. 
(Vivero). 

SE VENDEN dos pisos, dentro mu
rallas. Informes: Telf. 22-35-96. 

SOYUVE. Permuta finca a 10 ki
lómetros de Lugo, frente a ca
rretera, por pisos, bajos o naves. 

VENDO piso, espléndida terraza, 
soleada, calefacción, ascensor. 
Teléfono 21-81-37. 

SE VENDE cuarto piso, dentro 
murallas, con terraza. Teléfono 
21-79-84. 

PAZ GONZALEZ vende maravillo
so piso, a estrenar, en Avenida 
Ramón Ferreiro. Gran oportu
nidad. Teléfono 21-42-70. 

SE VENDE propiedad sita en Ei j i -
brón (Becerrea), con pradería y 
robleda colindante con la carre
tera Becerreá - Sarria. Informes: 
Teléfono 21-24-84. (De 3 a 6 
tarde). 

Traspasos | H I 

SE TRASPASA fonda. Informes: 
Teléfono 21-56-05. 

GRAN OCASION bajo comer
cial, 90 m.2, mínima renta 
Informes: "Garalva", Conde 
Pallares, 1. 

SE TRASPASA o alquila peluque
ría de señoras, en calle Carlos 
Azcárraga. número 10 - 1.°. (Fa
cilidades de pago). Informes: 
Avenida Coruña, 365 - 7.° - A. 

TRASPASASE Bar Barreiros, para 
cualquier clase negocio. Informes 
mismo. Plaza del Campo. 

SE TRASPASA ultramarinos. Ren
ta baja. Informes. Hermanos 
Carro, 19. 

TRASPASO dos bares, uno de 
ellos con vivienda. Mucha ven
ta. Buena ocasión. Rodríguez 
Lorido. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

SE TRASPASA Supermercado bien 
situado, 168 metros, nuevo. Telé
fono 21-72-55 de dos y media a 
cuatro. 

SE TRASPASA bajo, sitio céntrico, 
170 metros cuadrados. Teléfono 
21-39-95. 

SE TRASPASA local. García Abad, 
26. Teléfono 21-59-74. 

Demandas 

30.000 mensuales en casa, escríba
nos. Marcos. San Pedro Mesta-
Uón, 3. Oviedo. 

SE NECESITA chica fija, casa tíos 
personas. Razón: San Roque. 58-
Bajo. 

1.000 pesetas diarias trabajando en 
casa. Escribir: Alba. Enamora
dos, 23. Barcelona - 13. 

SE NECESITA chica interna, muy 
responsable. Buen sueldo a con
venir. Informes: Prolongación 
calle Orense, 14-6.0-B. (Tardes). 

SE NECESITA cocinera o cocinero. 
Informes: Teléfono 33-00-47, 
Meira. 

PRECISAMOS personas para tra
bajos caseros muy rentables. 
Universal - Altea.. Alicante. 

Enseñanza 

C. I . L , Inglés, francés, alemán 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

ALUMNOS universitarios imparten 
clases de E.G.B., B.UJ?., C.O.Ü. y 
Magisterio. Informes: Teléfono 
21-74-05. (De 4 a 8). 

ACADEMIA Peluquería Rea, Pre
paración intensiva para exáme
nes y profesión. Telf. 22-26-51 

CONTABILIDAD y CALCULO, 
clases particulares, preparación 
intensiva. Teléfono 21-30-74. 

Huéspedes 

SE ADMITE señorita empleada. 
Llamar: Teléfono 21-78-30. 

SE ADMITEN empleados. Jubi
lados. Pensión completa. Pre
cios muy económicos. San Ro
que. 46. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
•as ocho de la tarde. 

CAJA DE AHORROS MONTE D E 
PIEDAD DE LA CORUÑA Y 
LUGO. Extraviada libreta ordi
naria 17.935/6, de no ser habida 
expedirase nueva libreta plazo 
quince días. E l Director. 

PARAGUAS de niño, puño de piel 
marrón, con iniciales L.R.P.P. 
Olvidado pasado martes, día 9, 
en banco Alameda, sobre seis 
tarde. Ruégase persona lo haya 
encontrado, entregue en esta 
Administración (mañanas), o 
llame al teléfono 21-67-34. Gra-
tificarase. 

I b Ofertas 

CONTABLE, gran experiencia, so
lamente tardes. Escribir: Apar
tado 311. 

MODISTA, para comercio, o tra
bajos particulares, por horas, se 
ofrece. Cocinera para restauran
te o fonda. Informes: Teléfono 
21- 15-69. 

O F R E C E S E chófer con carnet 1*. 
Experiencia. Teléfono 22-11-28 y 
22- 10-43. 

Pérdidas 

SOBBE blanco conteniendo docu
mentos. Teléfono 21-71-30, Señor 
Gerino. Gratificarase. 

Televisión 

Ventas 

REPARACIONES televisión. Telé
fono 21-64-56. (Horas laborables». 

Varios 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui-
rre, 2, Teléfono 21-29-33. 

JOSE VAZQUEZ ABES. Especiali
dad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

VENDESE cocina de butano. Te
léfono 21-30-83. 

VENDO dormitorio. Avenida Coru
ña, 197 - 2.° - Izquierda, 

JAMONES, lacones, tripas comes
tibles en "Almacenes Severino 
Prado". Calle Montero Ríos, nú
mero 36. 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telf 21-26-79 

VENDO magnetofón Kolster, nue
vo, cuatro pistas. Oportunidad. 
Informes, esta Administración. 

S E VENDE dormitorio. Informes: 
Río Navia, 25 - 4.°. 

SE VENDE castaña sobrante se
lección para engorde cerdos 5 pe
setas kilogramo. Telf. 58-06-38. 
Sarria. 

ESTUFAS butano con bombona 
incorporada a tres mil pesetas. 
Aspirador polvo, especial para 
alfombras y moquetas. Ver en 
almacén de Bazar Los Chicos, 

j Travesía del Banco de España. 

* L A V I D A E S A S I * 
(Viene de última página) 
busca del calor, pereciendo 
electrocutada. 

Según Krueger era un ani
mal valioso y como llevaba 
mucho tiempo en la tienda 
era muy familiar con todos 
los que visitaban el estable
cimiento, en Colorado (USA). 

* AVISOS A LOS F U 
MADORES EN CAJE
T I L L A S 

En todos los paquetes de 
cigarrillos que se vendan en 
Suecia, a partir del próximo 
mes de enero, aparecerá un 
anuncio impreso advirtien
do del peligro del tabaco, pa-

12 de noviembre de 1912: Asesinato. 
(Viene de última página) 

ministerio, la multitud estaciona
da en la Puerta del Sol prorrum
pía en clamores dw indignación. 

Don Alfqnso X l l i se apresuró 
a rendir un tributo de devoción a 
su primer ministro asesinado, per
sonándose en el ministerio para 
contemplar y rezar ante el cadá
ver. 

A las once de la noche, amor
tajado con el uniforme de presi
dente del Consejo de ministros, 
fue trasladado al Congreso, en 
cuyo salón de sesiones se instaJió 
la capilla ardiente, y fue permiti
do el desfile del público. 

En las primeras horas de la tar
de del siguiente día —día nublado 
y triste del mes de las ánimas— se 
verificó el entierro. Fuerzas del 
Ejército cubrían la carrera, que 
se extendía desde ed palacio de 
las Cortes hasta la basílica de Ato
cha, en cuyo claustro se hallaba 
radicado el Panteón de Hombres 
Ilustres en donde dispuso e! rey 
que fuera enterrado. 

Por en medio de una multitud 
que se apretujaba en las aceras 

además de llenar ventanas y bal
cones, doblando las campanas de 
las torres de los templos madri-
lleños, sonando marchas fúne
bres, disparándose cañonazos, ei 
cadáver de Canalejas, encerrado 
en un sarcófago envuelto en la 
bandera de k Patria y acomodado 
éste en un armón de artillería, 
fue conducido hasta el lugar de 
su definitivo descanso. 

E l rey don Alfonso X I I I , acom
pañado de los infantes don Carlos 
de Borbón y don Femando de 
Baviera, con los miembros del Go-
bierno y las más altas jerarquías 
militares, presidió el funeral cor
tejo, dando así un nuevo testimo
nio de su real estima a su primer 
ministro asesinado. 

Viéndolo pasar tras el ataúd, 
el público ío vitoreó entusiástica
mente, en una prueba de adhe
sión, demostrativa, además de su 
repulsa al crimen cometido por 
un anarquista sin conciencia que 
había privado a la patria de uno 
de sus más valiosos servidores. 

(Información gráfica del autor) 
( F I E L - Servicios Espe-

dales de E F E ) 

ra la salud, ha anunciado la 
Organización Nacional de Sa
nidad y Bienestar Público. 

Se han preparado dieci
séis anuncios. Uno de ellos 
dice: "la tos del fumador en 
la mañana es un temprano 
aviso de mala salud, dejará 
usted de toser cuando cese de 
fumar". 

• SE AUTONOMBBA 
SENADOR 

E l gobernador del estado 
de Minnesotta, Wencel R. An-
derson, se autonombró sena
dor de Estados Unidos para 
suceder en el cargo al sena
dor Walter Móndale, que fue 
elegido vicepresidente con 
Jimmy Cárter. 

Según la constitución nor
teamericana, ei gobernador 
de un estado tiene la facul
tad de nombrar a un senador 
cuando su puesto quede va
cante por la muerte o dimi
sión del titular. 

Móndale dimitirá antes de 
final de año como senador de 
Minnesotta para ocupar ia vi-
cepresidencia de Estados Uni
dos el próximo" enero. 

E l gobernador Anderson 
permanecerá en el puesto de 
Móndale hasta 1980, cuando 
expira el mandato senatorial 
del vicepresidente electo. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DOÑA JOSEFA VEI6A REGO 
(Viuda de Angel An$*án) 

Que falleció en su casa de Santa María de Muja, el día 14 de noviembre de 1975, a los 82 años de edad 
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 1 

D. E . P. 
Su hijo, Angel Anseán Veiga; hija política, María Sen ra Mouríx; hermanos, Pedro y Daniel Velga 

Regó; hermana polrfka, Sllvina Veiga Rodríguex; nietos, Angel y José Anseán Senra; sobrinos, primos 
y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y 
la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará mañana, sábado, día 13, a las CUATRO 
de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa María de Muja; favores que agradecerán. 

x.r._,A . , ^TTÁ„ Santa. María de Muja, 12 de noviembre de 1976 
N 0 1 A . - A las CUATRO MENOS CUARTO saldrá un coche de la "Empresa Meilán", de la Expla

nada de ia Estación (Lugo), para las personas que deseen asistir a dicho piadoso acto. 

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

DON MARTIN GONZALEZ GONZALEZ 
(De la Razón Social José González y Cía, S. L.) 

Que falleció el día 5 de noviembre de 1974, a los 44 años de edad, después de recibir los Santos Sacra
mentos y la bendición de Su Santidad 

O. E . P. 
Sus padres, Manuel González Fernández y Sofía González Menéndox; hermanos, Libia (ausente), 

Carmen, Cándida, Manuel, Florentina y José González González; hermanos políticos, José Conde (ausente)' 
Dolores Aparicio de Torres y María Luz Díaz Río; tíos, primos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y 
la asistencia al funeral de segundo aniversario que se celebrará mañana, sábado, día 13. a la UNA Y 
MEDIA, en la iglesia parroquial de San Proilán, favores que agradecerán. 

Lugo, 12 de noviembre de 1976 

PRIMER ANIVERSARIO 
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR E L ALMA DEL SEÑOR 

t DON MANUEL LOPEZ LOPEZ 
(Manolo das Rodas) 

Que falleció en su casa de Sarria, el día 11 de noviembre de 1973, a kw 61 años de edad, habiendo 
recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Su esposa, Dolores Díaz Melle; hijos, Dolores, José Manuel y Jaime; madre. Encarnación López (au-
sente); hermana, Elvira (ausente); hermanos políticos, Juan Carlos de la Raga (ausente), José y Adela 
Díaz Melle, Maruja de Andrés y Jesús Prado; tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario que por su eterno 
descanso se celebrará el sábado día 13 de noviembre, a las CINCO de la tarde, en la Iglesia conventual 
de los PP. Mercedarios; por cuyos favores les quedarán muy agradecidos. 

Sarria, 12 de noviembre de 1976 

HOY, VIERNES, DIA 12 DE NOVIEMBRE DE 1976 

Luna llena, cuarto menguante el dia 14. El Sol sale a las 7,57 y 
se pone a las 18,1 

TELEFONOS DE URGENCIA 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 21 M40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, ios miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " ... 360131 
PUESTC DE SOCORRO DF OTERO DE REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE NADELA. Diurno 221627 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 782 

AlManeias Feráán 
Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 
Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Crui Roja 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.e 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Renre 222141 
C de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

Puerta de Santiago ... 
P. de la Milagrosa ... 
Fonte du Ranchos ... 
Barr del Puente ... 
Fe^vedoira 
Plaza de El eerrol ... 
P. d» Sto. Domingo ... 
Phza de Aviiés .... .. 
Cisas Sindícales 
P. Comandante Manso 

221080 
218827 
218825 
215046 
221030 
218880 
214536 
220022 
218828 
¿21006 

P. de A. Fernández . 2T4504 
''olde 222663 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 «' 
2K50> 
Ambul. 'Garda' Permanente 
Telefonos ... 2i1016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos 212256 y 218966 
Ambulancia C. Reja. 212299 

LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 
— Lugo a Vigo, via Monforte (Om. ferrobús) 6,50 
— Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . . . 7,45 

8,46 Irún a Coruña (Exp.) (literas) 8,53 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.). 9,20 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) . 10,28 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) . . i0,30 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1). 11,03 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.) . . . . 13,37 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . . , 14,42 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . . . 15,15 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 15,54 
18,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . 18,22 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . 19,13 
19,43 Madrid a Ferrol y Zamora-Astorga (TER) ( I ) . 19,44 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.). 20,36 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús). — 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/cíe Irún y BMbao. 

VENTA DE BILLETES DE A V I O N Y TREN 

" V I A J E S H I R A N D A " 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 • Teléfonos 211542 • 212708 • LUGO 

SERVICIO AEREO — 
SANTIAGO/MADRID Iberia 

Diario a las 07,45, 13,55, 17,35 y 19,35 horas Boeing-727 
SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA iberia 

Lunes, Miércoles, viernes y domingos, a las 08.05 h., Boeing-727 
SANTIAGO/BARCELONA Iberia 

Martes, jueves y sábados, a la? 0,9,05 horas Boeing-727 
SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS Iberia 

Lunes y sábados, a las 18,00 horas DC-9 
SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 

Miércoles, a las 17,25 horas Boeing-727 
SANTIAGO/MADRID/GINEBRA Iberia 

Diario, a las 13,55 horas Boeing-727 
SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia 

Lunes y viernes, a las 11,00 horas Boeing-727 
SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia 

Martes, jueves, sábados y domingos, a las 11,00 horas Boeing-727 
ANTIAGO/BILBAO/FRANFURT Iberia 

Miércoles, a las 10,25 horas Boeing-727 
LA CORUÑA/MADRID Avlaco 

Diario, a las 17,15 horas Fokker-27 
Lunes, miércoles y viernes, a las 12,15 horas Fokker-27 

N O T I C I A R I O L O C A L 
FAUMACIAS D E GUAR
DIA 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 
don Enrique Seoane Moreno, 
General Sanjurjo, 54; doña E l 
vira Basanta Curbera, Aveni
da Coruña, 170; don José Fer
nández de la Vega, Armañá, l . 

Desde esa hora prestarán 
servicio las de don Enrique 
Seoane Moreno y doña Elvira 
Basanta Curbera. 

JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 11 al 17 de no
viembre, permanecerá 'de guar
dia el Juzgado de instrucción 
número 2, sito en la Avenida 
de Rodrigue" Mourelo 

TELEGRAMA D E T E N I 
DO 

De Madrid para Gerardo Fer
nández Vilariño. 

R E L I G I O S A 
SANTORAL DE HOY 

Santos Josafat, ob. y mr.; Aurelio y Publio Livino, obs.; Benedic» 
to, Juan, Mateo, Isaac y Cristiano, Paterno, mrs.; Rufo, Cuniberto, 

obs.; Millán, pb.; Nilo, ab. 

T V C O L O R 

TELELUGO V I S I T E I E L C L U I 
BOL AÑO RIVADE NEIRA, 14 



D . J O S E L U I S F R Á I Z 
S E I I A S , P R E S I D E N T E 
DE I A ASOCIACION DE 
PROFESORADO ESTATAL 

D E E . G . B . 

hay liega a Lugo ei ¡/ren
dente de la Asociación NaciO' 
nal de Profesorado Estatal de 
E . G . B . , don Lorenzo Navarro 
Pérez, Que mañana presidirá 
una reunión de asociados en 
el salón de actos de la Es
cuela de Comercio. 

E l presidente de la Asocia
ción en la provincia de Lugo 
es don José Luis Fraiz Seijas, 
director del Colegio Nacional 
de Castro de Riúeras de Lea, 
y a él le nemos preguntado 
cómo surgió esta Asociación 
que en todo el país tiene al
go más de 50.000 asociados: 

— A partir del 9 de julio del 
año actual, se ha separado del 
S E M , al igual que lo hicieron 
las Asociaciones de Inspecto
res, Directores Escolares, etc., 
etc., funcionando desde en
tonces con piena autonomía 
e independencia, 

—¿Quiénes forman la junta 
directiva? 

— L a junta provincial está 
formada por los vocales, re
presentantes de los diversos 
partidos judiciales elegidos de
mocráticamente y que son los 
que eligen al presidente, vice
presidente y secretario. 

—¿Qué se proponen con es
ta Asociación? 

•—Ante todo defender los in
tereses de los asociados, que, 
en definitiva son los profesores 
de E . G . B . 

—¿Cuántos profesores for
man parte de ella? 

—Calculamos que un cin
cuenta por ciento del profeso
rado de la provincia. 

—¿Debe crearse un Colegio 
o Sindicato provincial que in
tegre a todos los profesores 
de E .G.B.? 

—-M/ opinión, que es parti
cularísima, seria una organiza
ción presidencial que nos lle
vase a un sindicato unitario, 
libre, democrático e indepen
diente. Repito qm esto es una 
opinión personal, ya que ¡le
gado el momento, habrá que 
consultar a la base asociativa, 
que es la que tiene derecho a 
decidir. 

—¿Qué actividades piensa 
organizar en el próximo curso 
la Asociación que usted pre
side? 

—Las actividades 1 a organi
zar no son otras que las de 
contactar con todo el profeso
rado de E . G B . , asociados o 
no, para conocer sus opiniones 
y hacerlas llegar hasta el Mi
nisterio de Educación y Cien
cia. 

—¿Y cuáles son los proble
mas que le van a presentar 
mañana al presidente nacio
nal? 

—Entre otros, la organiza
ción funcional de la Asocia
ción. Una representación au
téntica de los asociados y un 
derecho y deber de que nos 
consulte y sea siempre la opi
nión de la base la que cuente, 
evitando personalismos e indi
vidualidades. 

—Señor Fraiz Seijas, ¿qué le 
diría a los compañeros que no 
forman parte de la Asocia
ción? 

-—Existen más cosas que nos 
unen que las que nos separan. 
Que haya comprensión y ge
nerosidad para poder lograr la 
unión, la cual debe imperar 
por encima de todo y que, es
toy seguro, está en el ánimo y 
deseo de todos mis Compañe
ros. 

—Para los que se sientan in
teresados por formar parte de 
esta Asociación, ¿podría decir
me dónde está el local social y 
qué se precisa para formar 
parte de ella? 

— E l local social, estará, a 
partir de la próxima semana 
en la calle de San Pedro, en 
el número 20 y en el primer 
piso. Para formar parte de ella 
se requiere, única y exculsiva-
mente ser profesor de E . G . B . 
Nada más que eso. 

-—Para el que lo sea, nada 
más fácil... 

L O P E Z C A S T R O 

D I A R I O D E G A L I C I A E D I T A D O E N L U G O 

D R O G U E R I A C E N T R A L 
P E R F U M E R I A • C O S M E T I C A 
SALON DE BELLEZA • TRATAMIENTOS 

R e i n a , 1 0 

2 de noviembre de 1912: Asesinato de Canaleja 
•••MMMHHMWM 

El primer ministro fue muerto en plena Puerta 
del Sol por el anarquista Manuel Pardiñas 

# El crmrnal murió 

horas después, 

tras haberse 

disparado un tiro 

en la boca al 

verse 

Por José RICO DE ESTAS! 
Entre las viejas colecciones que 

integran los fondos de mi archivo 
iconográfico figuran innumera
bles negativos fotográficos refe
rentes a históricos acaeceres, con
mociones sociales, monumentos 
desaparecidos, realezas caídas, per
sonalidades eminentes, que, tras 
un vivir fecundo, ofrendaron su 

J tributo a la muerte, que en el día 
de hoy, pese al tiempo transcurri-

«> do, sigue constituyendo ejemplos 
$ de enseñanza para los hombres de 
$ la presente generación y ocupando 
^ en la historia el papel que les co-

rresponde. 
$ E n la silenciosa y apartada obs-
£ curidad del laboratorio, produce 
* viva impresión ver surgir en el 
> fondo de las cubetas, dóciles a la 
^ influencia del revelado, escena-
¿ rios, tipos, figuras humanas que 
£ acapararon un día la atención de 
i las gentes, que gozaron de la má-
^ xima popularidad, que ocuparon 
£ los cargos de mayor relieve y res-
<* ponsabilidad política del país, que 
í» hoy yacen en el más injusto de los 
<• olvidos. 
$ L a visión de estas figuras pró-
$ ceres tan saturadas de nostalgia y 

cadáver de Canalejas fue llevado ai Ministerio de la 
asesinato. — (Foto E F E ' 

Gobernación, 
FIEL) 

momentos después de su 

de fuerza sugerente, llena el cora
zón de ternuras inefables, trayén-
donos a la memoria el recuerdo 
de unas horas, de unos días vivi
dos con una emoción tan plena, 
tan intensa, que ya nunca pudi
mos olvidar. Así las viejas fotos 
referentes al asesinato y entierro 
de Canalejas, suceso execrable, 
crimen de carácter político y an-
tiespa. ol, que luvo honda reper
cusión en la vida de nuestro país, 
que se perpetró el 12 de noviem
bre de 1912. 

• V A R I A N T E S 
Reviste interés la fotografía de 

la camisa que llevaba puesta el 
jefe del partido liberal español 

PRUEBA DE APTITUD 1 

Eva Lammle es una muchachlta alemana que acaba de obtener 
en Hamburgo el titulo de Maestro de Orfebres. Como prueba de 
aptitud para merecerlo ha constituido esta carroza en miniatura 
que tiene once centímetros de largo, cuatro y medio de ancho y 
seis y medio de alto. Tardó en construirla unas doscientas ochen-
ta horas, empleando ciento treinta y on gramos de oro en la 
obra. Al final, y tras recibir su título, Eva Lammle se fotografió 

con su obra maestra. ~ (FOTOFIEL) 

cuando fue asesinado. Prenda tan 
curiosa la conservaba en el Labo
ratorio de Criminología de la Uni
versidad Central mi ilustre maes
tro el profesor dor Quintiliano 
Saldaña. 

E l mencionado catedrático, te
niendo en sus mai os aquella pren
da, que yo fotografíe, en la que 
se apreciaban grandes manchas de 
sangre, me dio a conocer las ca
racterísticas de la vida de Cana
lejas, paisano del Generalísimo 
Franco y de Concepción Arenai, 
nacido en E l Ferrol el 31 de ju
lio de 1854. 

Catedrático y periodista, diputa
do a Cortes, ministro de varios 
departamentos, durante los tres 
años y medio queo cupó la jefa
tura del Gobierno, daba la impre
sión de un hombre máquina en el 
que la energía y mentalidad se 
multiplicaban. 

E l indulto de los reos de Culle-
ra, que habían asesinado a los 
componentes del Juzgado de Ins
trucción de Sueca, reputado de 
maquiavélico; y la ocupación de 
las ciudades marroquíes de Lara-
che y Alcázar, sin disparar un ti
ro, adelantándose en horas a la 
acción de Francií., fueron sus ma
yores éxitos de gobernante. Así 
hasta la mañana fría y nebulosa 
del 12 de noviembre de 1912 en 
que fue asesinado. 

* E L C R I M E N 
Tras haber despachado con el 

rey y haberse despedido de su es
posa y de sus hijos; encaiminándo-
se hacia el ministerio de la Gober
nación donde había de presidir 

5 un Consejo de ministros, se de-
t tuvo unos instante para examinar 
$ los libros expuestos en el escapa-
£ rate de la librería de San Martín 
t establecida en la esquini. de la 
£ calle Carretas, en la Puerta del 
S Sol. 

En aquel momento un anarquis-
<> ta de acción Manuel Pardiñas Se-
v rrato, se aproximó a él, haciéndo-
$ le, por la espalda, dos tiros con 
^ una pistola, matándole en el acto. 

E l asesino, consumado el cri
men, inició la huida encaminán
dose hacia el centro de la Puerta 
del Sol, donde fue alcanzado por 
un agente de vigilancia que des
cargó sobre sus espaldas un ga
rrotazo. Un segundo bastonazo le 

hizo rodar por el suelo... Conside- t 
rándose perdido, se disparó un ti- J 
ro en la boca destrozándose el J 
cráneo. Pero la muerte no le lie- $ 
gó hasta varias horas después, $ 
tras terrible agonía sobre la mesa t 
de operaciones de la Casa de So- i* 
corro de la Plaza Mayor. 

• E N T I E R R O O F I C I A L $ 
E l cadáver de Canalejas fue re- * 

cogido del suelo y trasladado, en < 
brazos de varios transeúntes, al £ 
inmediato edificio del ministerio i 
de la Gobernación. Eran las once J 
y media de la mañana. E n tanto t 
que la noticia del crimen se espar- * 
cía como reguero de pólvora por % 
todo Madrid; mientras los miem- 5 
bros del Gobierno se trasladaban 5 
apresuradamente al mencionado 5 

(Pasa a la página anterior) £ 

E L G R A N S O L 

En los puertos pesqueros de Galicia -Bu re la, Vigo, La Coru-
ruña-, la gente del muro habla del Gran Sol como quien habla 
del patio de su casa. 

—Mañán salimos a... 
—Anoite chegamos de... 
El profano podría creer que el Gran Sol es un gran patio de 

vecindad en el que toman el sol y calcetan las señoras y juegan 
las criaturas, pero la verdad es que se trata del campo del que 
se obtiene el pan de cadá día. No tengo a mano datos, pero sé 
que son miles de millones de pesetas los que de allí nos llegan 
cada día en forma de pescado. Alguien bien informado me decia 
no hace mucho que concretamente para La Coruña, la actividad 
pesquera significa en dinero el treinta por ciento de la general. 
Es fácil suponer que en Vigo ocurrirá casi otro tanto, y en 
Burela puede que la proporción sea mayor. 

Aquellas alegrías trajeron estas consecuencias. El Mercado 
Común no interesaba. Es como el que desdeña a una determinada 
sociedad porque el reglamento no gusta, y cuando la sociedad 
pasa a interesar, hay que quedarse fuera o tragarse el orgullo 
de otros tiempos. La sociedad la hacen ellos, y el reglamento 
también. Si uno no lo acepta, no tiene luego por qué lamentarse. 
Y como la España reciente se negó a vestirse con las galas demo
cráticas, ahora resulta que nos quedamos fuera con la amenaza 
de renunciar a una de nuestras fundamentales fuentes de rique
za, que es la pesca. Que mañana puede ser otra cosa, y pasado 
otra. 

Sin disimulos: Si no nes damos prisa, ta catástrofe será inmen
sa en todo el norte español. Hablo de catástrofe, y fíjese el lector 
que no me basta. Hay que colocarle un adjetivo. Porque es así. 
No sólo significará quedamos sin los puestos de trabajo que la 
pesca crea, sino que además habrá que Importar el pescado, 
que es uno de nuestros primeros artículos de consumo. ¡Y eso, 
siendo quizás el país europeo de máis extenso litoral! 

Otra cosa es la facultad que todo quisque se está atribuyendo 
para apropiarse de las millas marinas que le apetece. Eran cinco, 
pasaron a ser doce, y ahora son doscientas como podían serlo 
todas. Y al parecer, las nuestras no son las más ricas. Lo que 
quiere decir que ya sin pujos de dignidad mal entendida, hay 
que darse toda la prisa posible para incorporarnos al nuevo 
club europeo en su modalidad náutica al precio que sea. Es algo 
que obligatoriamente tiene que tener muy en cuenta el Gobierno 
a la hora de fijar el ritme y las condiciones de nuestra democra
tización. O nos abrimos de verdad, o la miseria. La decisión ya 
no puede estar en manos de una minoría de gabinete con remil
gos políticos, sino en las de los miles y miles de pescadores -y ar
madores-, que están a dos dedos de verse en la más desdichada 
de las circunstancias porque en un momento dado nuestros má
ximos responsables, 

E U T A N A S I A 

Es probable que esos jueces norteamericanos que han acep
tado el deseo de un delincuente de ser fusilado cuanto antes, 
abominen de la eutanasia y encarcelen al médico que la practi
que. Ellos están haciendo eutanasia. Es eutanasia, en efecto, 
aceptar la voluntad de morir de un individuo que por lo que sea, 
se niega a pedir la conmutación de la última pena, es decir, pide 
que lo maten. Y los jueces lo matan. En cambio considerarían 
criminal que un médico atienda el mismo rueño de un enferme 
incurable y sometido a terroríficos e irremediables sufrimientos. 

Una muestra más de la hipocresía que nos luce en cuanto a 
sentido de la moral, porque la ejecución de una sentencia no 
puede depender de ta voluntad de un reo, al que tan poco case 
se le hace en cambie cuando su voluntad es que no lo maten. 

BOCELO 

' A E E L C U A R T E L 

• '••><• •..: 

Soldados norteamericanos llevan a cabo trabajos de demolición del que fuera cuartel general de 
Hitler, en Obersalzberg, en la Alemania Occidental. E l Ejército yankl, que tiene confiscada es
ta zona desde el final de la II Guerra Mundial, necesita ahora más espacio para su parque 

motorizado. - (Telefoto CIFRA GRAFICA) 

M A D R I D A L D I A 

i i i i LAS PINTADAS SOBRE El 20 DE M I 
i | | Í V 0 T K i i i P O L E M l i i l l • H I C O I A S F R A « G l Í I I I Í I Í Í I I t l B E E E A C E " 

MOMG?LiANK,'~(ESPeCia, p*ra PROGRESO, por G U I L L E * 

n o v i L ^ T 1 8 qU! se «üí,üra ^ d r i d para el próximo 20 de 
Lor artU?,, / . 65 0$i.díaf anunc!ad» P<"- las calles de la capital, 
les ve 1 , ?OCh.€' l0S Plnt<>res 8 "adte ve _ y si se 
c h J Í , ei P!0 8 ünos y a otros- han rotulado las fa-
ofntÍH:. I ? - M!.tr0 y demás zonas asequibles, con negras 
pintadas b^o el lenw de "20 de noviembre. Plaza de Oriente". 
Inr, . . !^ r * ! ! interesant«' Para un sociólogo de la comunicación, 
i lTíil í .? Un PUnt.0 de vUta téenieo 81 dlá|oso sordo qu« 
las pintadas llevan consigo. Un diálogo de texto nuevo sobre tex-
to tachado y asi, hasta el infinito. Pues bien, algunos de nuestros 
artistas, por la prisa en plasmar su obra o por la turbación del 
cerebro que produce la clandestinidad después de cuarenta años 
de no necesitar pintar en las paredes, han llegado al colmo de la 
originalidad. En algunos casos se ha visto que los comandos fran-
quistas han bautizado la monárquica Plaza de Oriente con un 
nombre un tanto enrojecido: Léase: "20 de noviembre. Plaza de 
octubre . Y esto, en el 59 aniversario de la revolución rusa, con 
la Plaza Roja dé Moscú al plano militar, ¡dónde vamos a parar! 

Entrando en otros detalles, parece ser que las pintadas serán 
las únicas manifestaciones propagandísticas —panfletos aparte-
de que los nuevos novembristas van a gozar. Porque o mucho se 
equivocan las malas lenguas o Tanto T.V.E. como Radio Nacional 
— {qué barbaridad!— de España boicotearán el acto. Entiéndase 
por boicot un total silencio informativo desde sus micrófonos. 

No sucederá le mismo, claro está, con respecto a los actos or-

ganizados por el Gobierno. Lo chusco del caso es que U.D.P.E, 
ha convocado a sus miembros para la magna convocatoria de la 
Plaza de Oriente, si bien, autoriza la asistencia a los actos guberna
mentales para aquellos que hayan sido especialmente invitados. 
Como se ve, todavía hay clases. 

Los que verdaderamente estarán de uñas son los de la C.N.T. 
y la F.A.I., dada la coincidencia de fechas entre las muertes de 
Franco y José Antonio con la del líder anarquista Buenaventura 
Durruti. Está visto que en este país no se pueden monopolizar 
las fechas porque en cualquier calenda están presentes las dos 
Españas. 

* MAS FRANCO 
El semanario "Posible" sigue en línea a la hora de presentar 

primicias informativas. En el número de esta semana, abre, a toda 
plana, un nuevo tema polémico: "Nicolás Franco, tapadera de 
REACE". La revista da las memorias de Rodrigo Alonso Fariñas, 
principal inculpado en el caso del aceite de Redondela. "A Nico
lás Franco —dicen las memorias— le han utilizado mucho como 
una tapadera para otros, para politizar el caso a través suyo y 
conseguir que no se hablara de ellos". Está dando que hablar 
el apellido Franco, tras las memorias de Franco Salgado-Araujo, las 
del caso "REACE" y las que ya se anuncian, a bombo y platillo, 
del que fue secretario particular del Caudillo, referentes a los 
primeros pasos políticos de éste. 

* VA DE SVASTICAS 
Sí las cosas van como parecen fr, tos que no podrán asistir 

al acto de la Plaza de Oriente serán los cuatro miembros del co
mando número seis "Adolfo Hitler", de "Orden Nuevo", que han 
sido detenidos, uno de ellos al parecer, en Barcelona. La firma del 
"VI comando de O. N." ha sido ampliamente usada en numerosos 
atentados de diversas zonas del país, la última vez, en la destruc
ción de la "Librería Alberti". Antes, en el mismo trato a la Ga
lería "Theo", a varias salas culturales y en amenazas a personas 
y entidades. El comando, en opinión de fuentes policiales, puede 
estar formado por unos 25 miembros de extraordinaria movilidad 
en la nación. Por el momento y ante los rumores de que los dete
nidos habían sido puestos en libertad, las mismas fuentes asegu
ran que se encuentran a disposición del Tribunal de Orden Pú
blico. 

Mientras, el industrial catalán Alberto Royuela declara a "Po
sible" que no asistió a la llamada cumbre de la "Internacional 
Fascista" del Hotel Savoy de Roma y, no contento con desmentir 
su participación en estas ideas, lanza un fogonazo: La citada re
unión fue convocada por el Partido Comunista Italiano para des
acreditar a los fieles al 18 de Julio. Y más aún: Los periodistas 
españoles que estuvieron allí presentes cobraron, por tergiversar 
los hechos, cuatro millones de pesetas; los italianos, unos tres mi
llones. También la izquierda discrimina. Ahí queda la pedrada. 

ir IDEAS FIJAS 

—Un proyectil de la guerra civil fue encontrado, desactivado y 
rescatado en la Plaza de Onésimo Redondo, donde en la actualidad 
se realizan obras. 

v i d a ! 

• LUCHAN POR s A L 
VAR L A VIDA D E UN 
S E R NO NACIDO 

Una mujer embarazada ^ 
que sufrió heridas de extre- t 
ma gravedad en un acciden
te de tráfico está siendo 
mantenida viva artificial
mente utilizando equipos 
mecánicos para activar su » 
corazón y sistema respirato- ^ 
rio con el fin de tratar de t 
salvar a la criatura que ha ^ 
de nacer dentro de quince t 
semanas, en Denver. £ 

Los médicos, que hace tres 
días estaban preparados pa- * 
ra utilizar a la mujej, de 29 ^ 
años de edad, como donante t 
para transplantes de visee- ^ 
ras, dicen que no hay indi- * 
ció alguno de que haya ac- h 
tividad cerebral y han di- t¡ 
cho que no están seguros de ^ 
que puedan mantenerla viva 
durante cinco semanas, mí
nimo plazo de tiempo que 
necesitan para salvar a la 
criatura. 

N 

• O L E R A ATO 

Un camarero de un ex
clusivo club londinense aca
ba de perder su trabajo per 
haber servido vino en una 
mesa por el lado izquierdo 
en vez de hacerlo como co
rresponde por el derecho. 

Como si esto fuera poco, 
el indignado dueño de "Les 
Ambassadeurs ", comprobó 
que ümber to Berleu, olía a 
ajo. 

A finales de mes, un tri
bunal laboral de Londres de
berá decidir si John Mills 
tenía derecho o no a dejar 
sin trabajo a su empleado. 

Umberto Berleu, admitió 
haber servido un "Chateau 
Palmer 1950" por el lado iz
quierdo de un comensal, pe
ro dijo en su descargo que 
una columna le impedía 
hacerlo por el lado estableci
do. 

Agregó que, en realidad, 
ha sido despedido por haber 
estado organizando las ac
tividades sindicales del per
sonal del club y que, por lo 
tanto, su actual situación 
huele a otra cosa que no es 
ajo. 

S E E X T R A E N DEN 
T A D U E A S POSTIZAS * 
D E L A S GARGANTAS J 

S Al saltar para cabecear 
el balón, el defensor de un 
equipo de fútbol se tragó la 
dentadura postiza que le que
dó atravesada en la gargan- S 
ta. ^ 

Mariano Sociyuk fue el £ 
protagonista de esa extraña ^ 
jugada que conmocionó a Po- £ 
sadas, capital de la provincia t 
argentina de Misiones sitúa- K 
da a 1.350 kilómetros al J 
norte de Buenos Aires. * 
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Socorrido por ios juga
dores, el defensor sé deba
tía entre la vida y la muer
te hasta que el entrenador 
de su equipo logró hacerle 
expulsar la protesis dental 
dándole puñetazos rabiosos 
en la espalda. 

Sin embargo, el árbitro del 
encuentro amonestó al téc
nico por ingresar al campo 
de juego "sin permiso", y 
como el asombrado entrena
dor no le hizo caso lo ex
pulsó sin más trámite 

" E l reglamento está 
tes de la vida misma' 
plicó el severo Juez. 

ie T R E S CAMIONES, 
DOS TRACTORES Y 
REMOLQUES, EN UN 
SEXTO PISO 

Tres camiones, dos tracto
res, dos remolques y dos se-
mirremolques, se encuentran 
depositados en un sexto piso 
de una finca, según edicto 
número 10.000 del magistra
do provincial de trabajo nú
mero seis de Valencia, que 
publica el "Boletín Oficiar" 
de la provincia. 

En dicho edicto, se señaH 
que, en el expediente nú
mero 10.926-41 de 1976, se na 
acordado sacar a pública su
basta los bienes citados, que 
se han valorado en 6.970.000 
pesetas y oue "se encuen
tran depositados en Valencia 
Avenida de Primado Rei"? 
número ciento veinticuatro, 
escalera "A", sexto, duodé
cima donde podrán ser exa
minados por los interesa
dos". 

• SERPIENTE E L E C 
TROCUTADA 

Los clientes que se halla
ban en un centro comercial 
se vieron afectados por un 
fuerte olor, procedente del 
sistema de ventilación del 
establecimiento. Pero el más 
afectado fue el dueño del 
departamento de venta de 
animales domésticos. Este 
hombre Richard Krueger, 
que decía: "Gratificaré a 
quien me facilite informa
ción que me permita recupe
rar a nuestra serpiente boa 
de 2.30 metros". 

Poco después de advertir
se ese olor que se hizo más 
intenso en las proximidades 
del establecimiento de Krue
ger, se llevó a cabo una 
búsqueda del reptil que se le 
encontró muerto Junto al 
calentador de agua. 

Al aparecer la serpiente 
se escapó de su encierro el 
pasado fin de semana y rep
tó hasta el calentador eo 
(Pasa a la página anterior) 


